
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: .

1009.2 milibares. Temperatura média 28.2°
máxima insolação 42.6° mínima 10.1° (Mé- .

dia mínima no Planalto 17.9°) Cumulus,
Stratus, Cumulunimbus, de claro durante o

dia a encoberto à noite. Trovoadas espar
sas no Planalto, passageiras. No litoral:
Bom durante o dia pequenas instabilidades
à noite, passando a estável. Previsão A,

'

Seixas Netto ..
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,'jfrabes estud um boicote
conômico conlra

Cata,-jn enses
�. .

8tlSlnar os
I .

aC'rlerlc:atlOS a

tOlllar 'chimarrão
Um projeto que tem por objetivo aumentar.

a exportaçâode erva-mate, será posto
em execução nos' Estados Unidos, onde
os produtores pretendem criar o hábito
do consumo deste arbusto, como chá ou

chimarrão entre 50 mil novas famílias
dos EUA e outras do Japão. (Página 9)

Chico países 'ar�bes e representantes
palesiin0�,,··�,gQ:.e�)niciaram ontem sua

cOllferência'déi"resistência à iniciativa
de paz do. pr�s�d�nte -Sadat, estudam um .

possível boico' "ç�nômico. contra o. �

Egito. A reu�\ã ·"'segu.e hoje. (Pág.i ll )

D.
, I

INPS SELECIONA BENEFICIÁRIOS - O
Centro de Serviço Social do Inps, está relacio
nando beneficiários para o treinamento em em

presas. Durante a realização do treinamento, que
terá a duração de seis meses, os inscritos rece

berão bolsas de manutenção, com vistas a cus

tear as despesas ao longo do período. Maiores
informações poderão ser obtidas na Agência
Central do Inps, à rua Esteves Júnior, 84, 3° an-

. dar, nos horários de 8 às 12 horas e das 14 às 18
horas.

Um suposto Jndio equatoriano, que
se encontra detido pela Polícia

Federal, vem c'allsando estranheza

pelo seu comportamento misterioso.
Ele nâo fala (apesar de não ser

mudo) e apenas escreve o que quer.

(Página 6)

s� Emilsón, não encQ�trar Q,u tra solugâo
par� a p�nta-qjrei��. �arl,;ôhQt . ...

SRfa efetivado como titular -pOIS A(làmtr
não poderâ mais jogar'pelo' .

. Avai este Ano. (}�:tinte já definido,' viaja
hoje pára Caxias p,el:.1 manhã (Pag. 8)
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General vê momento'propício
Greve de estudantes na Sahia

para a comunhão de idéias

irrita o ministro Ney·Sraga pios cristãos, a respeitabili
dade da pessoa humana que
consideramos a base de nossa
formação moral e ética".

- E é com base nesses su

portes jurídicos legais e éticos
que nos permitiremos fazer um
apelo a todos aqueles que pre
zam sua condição de brasileiro
para que se detenham em me

ditação.
"Observem e analisem, in

terpretem nossa posição de
cidadãos brasileiros no muni
cípio, no Estado, no País e no

mundo. E verifiquem corno se
faz necessário unir-ma-nos
para conquistarmos o ideal
que a todos nos nove; de pro
gresso, de paz., harmonia, fra
ternidade e de' telicidade c.ole
tiva". Concluiu o general Di
lermando Gomes Monteiro.
As férias do general Diler

mando Gomes Monteiro esta
vam marcadas a parti r do pró
ximo dia 26, mas elas foram an

tecipadas, para ontem, devido
a labirintite que acometeu o
Comandante do II Exército.
Os médicos recomendaram

repouso; desse modo, o gene
ral ficará fgora da capital, des
cansando nas residências de
seus filhos, em Brasília, Rio de
Janeiro e Cuiabá, sendo subs
tituído no Comando até o dia
17, pelo general José Frago
meni.
Somente no dia 16, o general

Dilermando Gomes Monteiro
interromperá as suas férias
para representar o preside,nte
Geisel e o Ministro do Exército,
general Fernando Bethlem, na

inauquraçào em Osasco -

próximo a capital paulista, 'da
nova sede do Clube dos Sub
Ten'lntes e Sargentos.

Súo Paulo - Depois de afir
mar que "o momento é de co

munhão de idéias, de enten
dimento e colaboração, de

participação", o Comandante
do II Exército, general Diler
mando Gomes Monteiro ad
vertiu ontem que "não será
demais reafirmar que conti

nuaremos, implacavalmente, a
combater a infiltração comu

n ista em nossa filosofia de
wida"ainda que.hoje s, a situa
ção seja detranquilidade.

O general, ·que ontem saiu
em férias do Comando do II
Exército, observou q ue conti
nuará "cumprindo a lei, aca

tando a justiça, respeitando os

princípios cristàos.ra respeita-
. bilidade da pessoa haumana,
q ue consideramos a base de
nossa formação moral e

ética". Ao afirmar que, "o mo

mento é de comunhão de
idéias", o general Dilermando
Gomes Monteiro ressaltou que
nunca foi mais' necessário o

desarmamento aos espíritos
para uma caminhada harmo
niosa em confiante' respeito
aos governantes do País, na

busca desse ideal de todos: o

bem comum da coletividade
brasileira".

O Comandante do II Exér
cito, que recebeu, antes de se

guir em férias, os jornalistas
credenciados no QG do Ibira
puera, lembrou que "conti
nuaremos, sem esmoreci
mento na luta contra a subver
são do regime democrático
que foi instituída sob a prote
ção da Revolução de março de
1964, criadora e mantenedora
do ambiente de paz e tranqui
lidade que desfrutamos e do
qual resultou' o progresso que

se observa por todos os qua
drantes de nosso País".
Ao .se manifestar contra a

ação comunista, o general Di
lermando Gomes Monteiro
disse que vimos sua periculo
sidade nos efeitos da inten
tona de 1935, acompanhamos
sua persistente ação desagre
qadora e perniciosa ao longo
aos anos que se escoaram até
os nosso dias, com as tentati
vas de reorganização de gru
pos e partidos proscritos por
lei e as correspondentes açóes
paralelas de sequestros, assal
tos e roubos em que se fizeram
mais vítimas".

Sah ador- "Agronomia contra o "Monstro"
- o currículo novo", "Escola de Agronomia

, em greve. Baixo o currículo". Com esses dize
res, as faixas erguidas pelos estudantes gre
vistas à entrada da Assembléia Legislativa do
Estado, onde o Ministro da Educação recebeu
ontem o título de cidadão baiano, irritaram o

Sr, Ney Braga que, ainda a distância dos gre
vistas, comentou: "Nào é assim,moçada.Sai-'
bam falar com decência".
Depois de um breve instante de hesitação, o

, Sr. Ney Braga optou por se dirigir até onde
estavam os alunos da Escola de Aqronomia de
Cruz das Almas - em greve há 45 dias-e,

• debaixo de um silêncio profundodo s estudan
teso passou-lhes um "sabão", porque' vocês
não estão correspondendo à tamanha boa

, vontade do 'Ministério para com vocês".
,

cmoora nao quisesse dar entrevista coletiva
aos jornalistas presentes na Assembléia Leg is
lativa, o Ministro Ney Braga acabou respon

-' dando a algumas perguntas esparsas, quando
" afirmou que o discurso do Presidente Geisel,
'feito anteontem,"é pronunciamento de um

grande estadista. E de uma coerência perfeita,
mostrando o caminho que o Presidente Geisel
está percorrendo para que o Brasil trilhe cada
vez mais o caminho democr·ático. Tenho.

, muito orgulho de servir ao Brasil no Governo
_ do Presidente Geisel". '

das Almas- o ministro Ney Braga recebeu no

plenário o título de cidadão baiano, em ceri
mônia onde estavam presentes, entre outros,
o Governadorda Bahia, Sr. Roberto Santos, os
ex-governadores Luis Viana Filho e Aritônio
Carlos Magalhães, o arcebispo de Salvador e
Primaz do Brasil, Cardeal Avelar Brandão Vi
lela, e o retiro da UFBA, Sr. Augusto Mascare
nhas, além de inúmeros políticos locais,e do
cineasta Glauber Rocha que foi abraçá-lo efu
sivamente.
Segundo informou'o deputado Elquisson

Soares (MDB), após a reunião do Sr. Ney
Braga com a Comissão de Educação da As
sembléia, "o Ministro não admite discutir sem
que os estudantes estejam novamente em

aula". Disse também que assessores do Mi
nistro levantaram a hipótese de ser enviada
uma petição do Conselho Federal de Educa
ção para que não entre em vigor esse currí
culo, até que se resolva a situação. No mo

mento, de concreto só há o fato de ter sido
prorrogado até 31 de dezembro o ano letivo
para a Escola de Agronomia, como forma de'
evitar maiores prejuízos aos alunos.

A tarde, o ministro Ney Braga, lançou a

pedra fundamental de um centro de estudos
profissionalizantes, no projeto habitacional
de Marandiba, no bairro do Cabula. Em se

guida, no Solar do Ferrão,.com a presença do
presidente do Instituto do Patrimônio Histó
rico e Artístico Nacional (Iphan), assinou três
convênios relativos a monumentos culturais
baianos com o 'Governo do Estado.
Um dos projetos: no valbrde Cr$10 milhões,

é relativo a obras de recuperação do Forte São
Marcelo, na Baía de Todos os Santos. Outro
convênio diz respeito a obras de restauração
na catedral Basílica de Salvador e um terceiro
convênio, de cooperação cultural, prevê a

criação de um laboratório de restauração de
obras de arte.

tal pela manhã, onde desembarcou na Base
Aérea, não sendo permitido o acesso da im
prensa. Do aeroporto, seguiu diretamente
para a Assembléia Legislativa, onde o aguar-
davam,perfiladas, várias dezenas de crianças
da rede de ensino estadual, banda de música e

o grupo de grevistas da Escola de Agronomia.
Ao se dirigir aos grevistas, o Ministro disse:

"Não sei por que vocês entram em greve, não
sei por que fazem isso. Vocês nem parecem
estudantes. Espero que ajam com responsabi
lidade para que possam ser tratados com res

ponsabilidade. O Ministro tem filhos e netos e

quero muito bem à juventudedo meu País".
Aos repórteres, o Ministro Ney Braga afir

mou: "qualquer movimento de suspensão de
'

aulas é incompatível com o que se possa cha
mar de um estudante. O que quero é que os

estudantes se dirijam a mim com respeito,
dentro das normas legais, porque o estudante
tem um compromisso e não pode a qualquer
momento estar suspendendo aula, que é uma
atitude de irresponsável. Mesmo porque o es

tudante tem a reitoria e a delegacia do MEC
para qualquer diálogo. Advogamos que as rei
vindicações sejam feitas dentro dos caminhos
normais, Que o estudante seja responsável e
saiba pedir".

-As Vitimas da rntentona de
1935 e as que se lhes acresce
ram até nossos dias - acres
centou o General - clamam
por uma parada; que não
sejam ampliadas as relações
de nomes sacrificados em 'uma
luta que não rende benefícLos,
senão para os que 'querem
subjugar-nos, divindo-nos e
enf raq uece n do-nos;
tornando-nos presa fácil de
suas audaciosas investidas.

E salientou: "Reitero a espe
rança de obter a audiência
consciente de quantos pos
sam somar esforços numa'
cruzada de participação e

apoio aos que tenham o dever
e a responsabilidade da dire
ção política do País".

O Comandante do II Exército
reafi rmou que "continuare
mos fiéis ao juramento que fi
zemos perante a Bandeira Na
cional, ao assentarmos praça
no Exército Brasileiro e ao i n
gressar no corpo de oficiais:
"cumprindo a lei, acatando a

justiça, respeitando os princí-

Para o diretor do Departamento de Assuntos
Universitários do MEC, Sr. Edson Machado, é
incompreensível o motiv-o dessa greve insta
lada srn protesto contra a implantação de um

novo currículo na Escoia de Agronomia a par
tir dopróximo ano, "porque o currículo é um

documento em estudo, não foi aprovado ainda
nem pelo colegiado de cursos. Não há porque
brigar e realmente não vejo mais o que fazer".
Antes de se reun.ir, à portas fechadas, com a

Comissão de Educação da Assembléia Legis-
.

lativa do Estado - que lhe entregou docu
mento reivindicatório dos estudantes de Cruz

Sobre o Decreto 477, o Ministro da Educa

, cào disse que "não se cogita do seu fim" e que
'.

nos seus três anos no Ministério nunca puniu
um estudante com base no 477-. Sobre a pos
sibilidade de sua candidatura "a qualquer
cargo", disse o Sr. Ney Braga que pensa
sempre "em termos de Paraná e qualquer
candidatura dependerá da indicação do meu

partido".
GREVE

O Ministro da Educação chegou a esta capi-
.,:; .. :' Câmara

aprova

relatório da.

CPlsobre

as loterias

Deputado acusa Arena

por não punir Teotônio.
Brasília __:_ O deputado Navarro Viei ra .(Arena-MG) acusou

ontem da tribuna da Câmara a direção de seu partido de agir
contraditória e parcialmente pois, ao mesmo tempo em que

puniu com censura o deputado Sinval Boaventura (Arena-MG)
por críticas feitas a atuação de dois Ministros de Estado, não
tomou nenhuma atitude _quanto ao senador Teotônio Vilela que
"sempre defende posição contrárias as oficiais e saiu, por este
Brasil afora, em companhia de destacados líderes o�osicionis
tas, pregando idéias diametralmente opostas as governistas".

O parlamentar mineiro, que este ano ocupou o noticiário dos

jornais por se auto-proclamarfasclsta em plena sessão ordinária
-da Oâmara, esta irritado principalmente com o anúncio feito pelo
senador alagoano de que visitará Minas'Gerais e falará em Bar
bacena onde, segundo o deputado, o Senador Teotônio vai se
servi r" não do MDB ou de entidades estudantis, mas de tradicio
nais disputas eleitorais ali existentes dentro da própria Arena,
com isso propiciando o acirramento de posiçóes políticas con

trárias" .

Lembrou ainda o deputado Navarro Viei ra que o senador, Teo
tônio Vilela foi, há pouco tempo, objeto de um outro contraste:

"defendia e foi fator preponderante na aprovação do projeto
divorcista, enquanto seu irmão, o Cardeal-Prirnaz do Brasil', a ela
naturalmente se opunha, de acordo com os ensinamentos da

religião a que serve".

Ele acusou ainda o senador alagoano de se servi r das teses

oposicionistas com o fito único de obter promoção pessoal e
arregimentar votos.

- Gostaríamos - disse o deputado mineiro - especialmente no

momento pré-eleitoral em que vivemos, .que S.Exa. o senador
Teotônio Vilela passasse a usar o seu prestígio e inteligência em

favordo seu e do nosso partido, pelo seu crescimento, embasado
na unidade partidária. Caso nossa sugestão não seja aceita, pe
dimos que exclua Minas Gerais de sua atuação. Já que nosso

Estado vai muito bem, quer administrativa 0\.1 politicamente, sob
a direção de nosso governador Aureliano Chaves.

Terminou seu discurso indagando:
- Sr. Presidente, que fazer? Creio que muito pouco, realmente

precisamos modificar o panorama: Mas, dentro da realidade na

cional. tal ousadia não seria, ela mesma, úrna contradição?"

Brasília - O relatório e as

conclusóes da Comissão Par
lamentar de Inquérito desti
nada a examinar. o funciona
mento, arrecadação, e aplica
ção dos recursos da loteria es

portiva, loteria federal, carnês
e outras' modalidades 'de sor

teios,v, Ii2,.Gupança e crédito.
toram aprovados ontem pelo
plenário'da'Cãrnara dos Depu
tados.

O parecer do relator da ma

téria, deputado Dail de Al
meida, afirma que, segundo os

.depoimentos prestados à CPI,
OS recursos das loterias não

repercutem negativamente
sobre a economia popular,
mas, ao contrário, permitem a

concretização de empreendi
mentos sociais do maior al
cànce.
Segundo ainda o relator

conclui-se que aqueles que jo
gavam diariamente três ou

cinco cruzeiros num jogo de
bicho, passaram, as qui ntas
feiras, a fazê-lo na loteria es

portiva; aqueles que compra
vam seu gasparino (um vigé
simo) da loteria federal, conti
nuaram comprando-o. As ca

dernetas de poupança conti
nuaram a receber normal
mente os investimentos com

uma diferença essencial: os

apostadores do - bicho
transformaram-se, uma vez

por semana, em contribui ntes
para o erário, que transforma o

seu dinheiro em recursos para
a assistência social e não mais
em um veículo de corrupção.
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ParIamentar justifica
a tese da prorrogação

Teresina - Para justificar a sua tese favorável à prorrogação
dos atuais mandatos eletivos, o deputado Joaquim Bezerra: se
cretário geral da ExecuÍiva Region�1 da Arena do Piauí, disse que
as eleiçóes no Brasil não passam de um "grande mercado de
compra e venda de consciências".

O País, ,segundo o parlamentar, ainda não atingiu o grau de
maturidade política suficiente para realizareleições sem vícios
que possam refletir o verdadeiro pensamento do povo. Na sua

concepção, a influência do poder econômico mais se manifesta a

cada pleito, tornando ilegítimas e falsas as consultas populares.
"Para sermos mais sinceros, "acrescentou,' "é preciso dizer

que as distorçóes que deformam 'as eleiçóes no Brasil atingem
basicamente os votos atri buídos' à Arena .. Os dois candidatos do
MDB são legítimos porque refletem realmente o pensamento da
gra'nde massa descontente dos grandes centros mais politiza-
dos, infensa à influência do poder econômico".

.

�

A reeleição de Bezerra é considerada difícil, e ele próprio reto
nhece, mas assegura que, se tivesse em mãos, disponíveis, e em

.

"moedas sonantes", Cr$ 500 mil reconquistaria em 1978 o seu

man9ato.� "porque sei o.nde as andorinhas dormem, e não me

seria trabalhoso comprar a consciência de milhares de pessoas
desinformadas e sem maturidade política, a exemplo do que
fazem muito" ou quase todos em todo o País".
Manifestou também a convicção de que o governo brasileiro

deve, antes de aceitar a realização de novas eleiçóes, depurar o
sistema dos vícios que o deformam, "a não ser que se.pretenda
eternamente submetero País às farsas eleitoras, A 'abertura das
urnas, para, o parlamentar, "6 o fato eleitoral que mais o cons

tranqe.pois as cédulas longe de expressar a vontade soberana
do povo, "são o retrato desse grande mercado de compra e venda
de consciências em que foi convertido o sistema eleitoral 'no
Brasil".
Por isso, entende que as eleiçóes devem e podem ser procras

tinadas, e como vê qualquer eiva de desonestidade na prorroga
ção dos mandatos, "até que o povo e o Paísestejam preparados
para responder limpamente nas urnas, o melhor é deixar como
e��',

-

Brasília OK
Entrada Cr$ 1.540,00
e 24 x Cr$ 2.992,00
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EDITAL DE LICITAÇÃO
O Banco de Desenvolvimento do Estado de

Santa Catarina S/A - BADESC, torna público aos

interessados, que estará recebendo até às 16
horas do dia 16 de-dezembro do corrente ano,

propostas para o fornecimento de uma máquina
de contabilidade. cujas espeç:ificações
encontram-se à disposição dos interessados na

Gerência Administrativa, 30 andar de seu edifício'
sede, à rua Manoel de Oliveira Ramos, na 33 -

Estreito.
I

Florianópolis(SC), 10 de dezembro de 1977.

SECRETARIA DA SAUDE E PROMOÇÃO SOCIAL

FUNDAÇAO HOSPITALAR DE SANTA CATARINA

TOMADA.DE PREÇOS N° 100/77

SECRETARIA DA SAUDE E PROMOÇAO SOCIAL

FUNDAÇAO HOSPITALAR DE SANTA CATARINA

1'0MADA DE PREÇOS N° 099/77

AVISO

A FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE SANTA CA
TARINA torna público, para conhecimento dos in
teressados, que receberá propostas de Fi rmas ha
bilitadas preliminarmente, nos termos da Lei 5,089
de 30.04.75, até as 12 horas do dia 16,12.77, para
aquisição de Oêneros Alimentícios (galeto).

O Edital encontra-se afixado no prédio da Ad
ministração ,Central à rua Irmã Benwarda s/n? -

Florianópolis Santa Catarina, onde serão presta
dos os esclarecimentos necessários e fornecidas
as cópias do mesmo,

AVISO

A FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE SANTA CA
TARINA, torna público, para conhecimento dos in
teressados, que receberá propostas de Firmas ha
bilitadas preliminarmente, nos termos da Lei na
5.089 de 30.04.75, até as 12 horas do dia 15,12.77,
para aquisição de Gêneros Alimentícios, '.

O Edital encontra-se afixado no prédio da Ad-
'

ministração Central à rua Irmã Bernwarda.s/n? -

Florianópolis, Santa Catarina, onde serão presta
dos QS esclarecimentos necessários e fornecidas
as cópias do mesmo.

Florianópolis, 30 de novembro de 1977

Alcino Vieira
Diretor do Depto. de Administração

DIRETORIA ADMINtSTRATly'A

Florianópolis, 30 de novembro de 1977
Alcino Vieira

Diretor do Depto. de Administração
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Acompanhado pelo general Hugo de
Andrade Abreu, chefe do Gabinete Mi
litar e pelo ministro Arnaldo Prieto,
além de assessores, o presidente Gei
sel desembarcou na Base Aérea do Ga
leão às 9h50m, sendo recebido pelo
governador Faria Lima e pelos três co

mandantes militares da área - i Exér
cito, I Distrito Naval e III Comer.
De helicóptero, o presidente Geisel

seguiu para a Fundação' Oswaldo Cruz,
O comandante do I Exército, general
José Pinto

-

Rabelo, _ passou
então a =«: parte da

comitiva, seguindo num segundo he

licóptero, onde viajou também o mi-

nistro Arnaldo Prieto,
'

Em Deodoro, o presidente Geisel

chegou, ainda de Helicóptero, às

11h50m, desembarcando na área do

Centro de Formação Profissional, Sua

chegada foi anunciada por uma -Konibi
com quatro alto-falantes e que tinha

um letreiro: "Comitê de Propaganda
Eleitoral Arena-RJ - Edson Guimar

ães", Foi saudado como o "Presidente
da Justiça Social",
Entremeando informações sobre

chegada �,� autoridades - errada

mente, disse o locutor que o Ministro

do Exército e o Chefe do

Gabinete Civil da Presidência partici
pavam da inauguração - com música

variada, a Kombi, arregimentou. cerca
de 100 pessoas, fora dos muros 'do

Centro, Uma das mL/sicas ali tocadas

tinha um refrão,' "Te segura, té segura,
que à vida anda dura').,

Na entrada do Centro de Formação
Profissional, o presidente Geisel

cumprimentou a/.Jtoridades presentes
a inauguração, seguindo-se soleni

dade na áreáinterna, onde foi descer
rada uma placa, O primeiro discurso

foi o do Sr, Mário Leão Ludolf, que

Revendedores de rnedÍCGlnentos

De acordo com o artigo 30 do De
creto 74/170, as firmas distribuidoras
de medicamentos são obrigadas a

contratar técnicos farmacêuticos, .'

Esta imposição , segundo o advo-
gado, é "absolutamants .desneces
sário, já que-os distribuidores de me

dicamentos não aviam receita, não
,

_ manipulam remédios, nem tão pouco
atendem o público, já que estas.fun
ções são privativas das farmácias e

drogarias. Por isto - argumenta -,

torna-se claro que a exigência do de
creto é supérflua em se tratando de

noSuprerno

Segundo ele, esta foi a -primeira de-'
cisão do Supremo sobre a matéria,
abrindo assim precedência: jurispru
dencial e, ao mesmo tempo benefi- '

ciando as empresas que interpuse-
ram o recurso.

'

CEE também
I

empresta
à Oposição

Ministro vê
avanço com

AI-5 na Carta

Secretário da Casa Civil

faz visita a ('O,ESTADO"

O ESTADO recebeu esta semana

a visita do Secretário
da Casa Civil,

Sr, Salomão Ribas Júnior,

que se fez acompanhar de seu assessor

para assuntos de Imprensa,
Osmet Teixeira, Após percorrer todas
as instalações do Jornal, o Sr. Ribas

Júnior manteve demorado

diálogo com o Diretor de OE,
José Matusalém Comelli e demais

integrantes da direção,

Brasília - A incorporação
, do AI-5 à legislação brasileira,
assim como os ,chamados ins

,

trurnentos de salvaguardas do'
.

Estado não constitui um retro
cesso mas um avanço, dentro
da democracia, É o pensa
mento do brigadeiro Deoclé
cio Lima deSiqueira, ministro
do Supremo Tribunal Militar,
manifestado em conversa com

os jornalistas, ontem, na Base'
Aérea,'

'

9 ministro referiu-se ao dis
curso, quinta-feira, do presi
dente Ernesto 'Geisél, como

democrático e coerente com

os outros discursos que tem
feito durante seu período de
Governo, E chamou a atenção
para o fato de que a justiça
brasileira, uma das melhores
do mundo, tem, entre outros
defeitos que precisam ser cor

rigidos, o da morosidade, que
impede não! só o bom fun-I
cionamento dos tribunais mas

um relacionam.ento harmô- t
.

t"
•

'

nico entre os Três Poderes.
. 'e.,n a ca arlna

.Afirmandoqueodiscursodo -.0
presidente Geisel estava � .

'

, •••••
dentro dos estritos objetivos �
da Revolução de 1964, o mi-

_
nistro Deoclécio de Siqueira ca
lembrou que estávamos avan- c...;
çando, e em direção a uma CI:t
plena democracia: incorporar ""1::1
o AI-5 àConstituição não signi- CI:t
fica necessariamente um re-

..._

trocesso, mesmo porque o

Governo está procurando CI:t
ouvir os varias segmentos da "'1:1 de Santa Catarina comunica aos inte
opinião pública; Isso constitui, ca

para o brigadeiro, o aspecto ::!5! ressados que as listas dos candidatos
mais significativo do processo CI:I aprovados nas Provas de Habi lidadesde reformase é por isso que a e-
missão Portela é importante: CI:i Específicas para o Exame Vestibular
ela se inscreve na tradição po- .e: r

lítica brasileira de ouvir e de 11::' Unico e Unificado de 1978, nasopções
discutir muito antes-de tomar � Arquitetura e Urbanismo, Educaçãoas decisões,
-Somo�,disseele, um País Física Masculino e Educação Física

���tos�;:��edi��itb.reocupou Feminina, estão afixadas nas depen-
Mas' nossa legislação é dências da Comissão Local, na Biblio-

quase perfeita - uma das me-

lhores do mundo - mas, feita teca Central, no "campus" universitá-,
por homens, tem alguns defei- .

T' d dtos, Já está antiquada em rela- no, na ,nn a e.

'çào a alguns aspectos da so- ,

ciedade, __
a aspectos novos que

devem ter sua correspondên
cia, na ordem jurídica. A jus-
tiça, por sua vez, é morosa,

,
falta agilizá-Ia, Ao mesmo

O ministro Arnaldo, Prieto, em seu tempo, não se pode pensar iso
ladamente uma reforma:

discurso, ressaltou a atuação inie- mudar a Justiça significa
colocá-Ia em 'sintonia com as

grada do Ministério do Trabalho, outras instituições do País. As-
Exército e Senai, naquele centro, e. sim, por exemplo, o Código
também na Bahia e Amazonas, em

Penal Militar deve sofrer re-

formas - que já estão sendo es-

'1976, 6.611 soldados fizeram cursos tudadas - a fim de que no seu

no Senai e este ano, conforme revelou, conjunto, a Justiça possa fun
cionar harmonicamente com

a'meta é beneficiar 12 mil. as outras instituições.
O ministro Deoclécio de Si

- O 'maior valor de uma Nação é o queira não tem uma opinião
• ainda formada-quanto à forma

seu povo, é a sua gente, Daí-disse o de que se revestiriam as salva-

Ministro do Trabalho - o esforço do guardas do Estado, O pro
blema é complexo, e a missão

Governo do presidente Geisel em Portela ajudará a aclarar vários

promover a formação,- a qualificação d€l seus aspectos ainda obscu- Às 20,30 horas do dia 22 de, novembro de 1977,reuniram-se,
, ros. Oriaçào de um Conselho na Sede do Iate Clube de Santa Catarina - Veleiros da Ilha

profissional e a especialização de de Estado? Competência do os seguintes Senhores, prop�etários e/ou velejadores de

nossos recursos humanos. O ministro Superior Tribunal Militar para barcos Hobie Oã'� 14: Udo VOr)Wangenheim, Manoel Ber-

disse que" em 197'5, 'oram iotmedos 1
julgar os processos de cassa- na�do Alves" Alvan? Foy,se__ca Juntor, Nelson Murilo Alves,

" /, çáo e de decidir de sua vali- Hairnundo Vieira rllholJoao Emidio Capei la, Carlos Bere-
'

milhão 275 mil trabalhadores e e este 'dade? Artido 16 da Constitui- nhauser Leite, Gu' '>lerme Berenhauser Leite, Jacqueline
çào Francesa? Tudo isso está Camilli de Vascon}fellos, P,edro A,P, de Mello, Leopoldo B,

ano "estaremos treinando mais de três sendo estudado, colocado à Wildner, Carlos El'duardo Reitz, Hubert Beck Junior, Théo

milhões, num esforço integrado do prova e discutido, É esse no Pereira de Souza, Marcio Wendhausen, Marcelo Viana
, ,

. momento, o avanço em dire- Reitz, Luiz Henrique Bezerra Frindade. João Moura Neto,
Senai, Senac, Senar, Pipmo e das em-

ç
ào ao Estado de Direito. Não Edson Altinq Pereira, Domingos Ovidio A, Serejo e Dou-

presas brasileiras". há uma forma precisa ainda, glas M, Mesquita, Presidiu a sessão o Comodoro do late

mas estudo de várias possbili- Clube, Dnr Udo von Wangenheim que iniciou os trab�lhos'Após O descerramento da placa de dades, lendo a Çiírdem do Dia que foi a segui nte: a) constltulc;:ao da
inauguração do Centro, o presidente o ministro reconhece que os. flo,lilh? de Florianópolis de Hobie Cat 14;b). elelçao do

problemas são difíceis e, al- Capitão, Capitão Substituto, Secretário, Tesoureiro e Me-
percorreu as instalações, parando em guns mais difíceis do que os a-der da flotilha, 'Atenda-SI ao item "a" da ordem do

muitos pontds, para ver de perto, em outros: o STM, com a ,compe- difl, o Sr: Comodoro falou da necessidade damedida face a

tência de julgar os crimes polí· • .? ;xpansão continu�da da classe em Florianópolis, razão
detalhes, o treinamento de alunos, ticos, não estaria se consf.i-;) porque, com base em diSPOSitivo legal, pediu-se ao Presi-

Quando o presidente encerrava sua tuindo uma instância super r'
I{

dente da ABCHC a criação de uma flotilha na Capital,
ao Supremo Tribunal Feder", pedido este prontaml;lnte atendido, Tendo em vista a von-

visita' ao Centro, os jornalistas 'pude- o ministro não tem a soluçãu tade unânime dos presentes, o Sr. Comodoro deu por

ram falar com o secretário de im- nem preferênci'as no r�o- constituída a Flotilha de Hobie Cat 14 de Florianópolis e

mento, mas ele acha qu", se que leva o nO XIII. Em seguida passou-se ao item "b'.' da
prensa coronel Toledo Camargo, que. caminha para'enc nt �à, Ordem do Dia, Para ocupar os cargos d'e dirl;lção da Flo-

veio de Brasília com o presidente, mé}.S tilha, foram eleitos os seguintes catistas: Capitão: Nelson
Murilo Alves; Capitão Substituto: Raimundo Vieira Filho;mantinha uma distância discreta dos .Secretário: João Emidio Capella; Tesoureiro: Guilherme

repórteres. Ele sé afastou, depois da Berenhau$er Leite e Medidor.: Hubert Beck Junior. O Capi
tão eleito, em s,eu nome e no nome dos demais, agrÇl.de,ceu

primeira e única pergunta sobre as in- a todos e pediu a máxima colaboração no transcorrer do

tenções contidas no discurso do pre- seu mandato a fim de se alcançar os objetivós almejados,
KomblOK Nada mais a tratar o Presi,dente deu por encerrada a reu-

sidente Geisel para a Arena: "o dis'-
'Entrada Cr$ �U91 ,00 . nião da qual eu, João Emidio Capella, Secrétário, lavrei a

curso foi muito claro e seria até dese- e 24 x Cr$ 3.D83,OO présente ata.
'

legante fazer comentários", disse ele ..

Finalmente, lembra Holly Tavres,
que o "STF julgou em perfeita har
monia, com a campanha do Governo
Federal contra a inflação, principal
mente em se tratando de rned icamen
tos' que normalmente já são' produ-

'

..

tos caros. Não caberia portanto, que
um decreto de flagrante inconstlclo
nalidade viesse a ser fator de au
mento de preços" - concluiu.

Geisel cumpre programa no

Em acórdão unânime, publicado no empresas meramente intermediárias,
Diário da Justiça da União, do último que apenas recebem produtos ernba-
dia 29, o Supremo Tribunal Federal lados e os distribuem da mesma

deu provimento ao recurso extraor- forma". ,

dinário 86.163, interposto por três
� Além desse aspecto, diz Holly Tava-

empresas catarinenses distribuidoras res, que o cumprimento do decreto
de medicamentos, através de seu'ad-' vinha onerando estas empresas e,

o gerente da Caixa Econô-
mica do Estado de Santa Ca-

vogado, arguindo a inconstituciona- .consequente o preço dos medita- tarina S/A, em Joaçaba, Elie-
lidade do artigo 30 do Decreto Fede- mentos, já que muitos não são tabe- zer Flores, repeliu ontem as

ral 74/170, que exige a contratação, lados, trazendo graves reflexos ao, declarações feitas da tribuna

d d E
. da Assembléia, pelo depu-

por parte destas empresas, de técnico bolso o <:onsumi o�. �pll�ou �ue.a tado Nilson G. Zomkonwski,
, farmacêutico. contrataçao de um tecníco implicaria do MDB, e publicada na im-

A decisão .do Supremo vem benefi- erndespesa média mensal em torno de prensa, de que a agência da-

ciar empresas distribuidorás de me- Cr$ 5 mil, acrescida de encargos so- quela cidade só estaria ope-
. . rando emprestimos com filia-

dicamentos de Tubarão, Lages, Blu- crais. dos à Aliança Renovadora
menau, Joinville e Porto União, que Nacional ou, então, com o

anteriormente, através do advogado O advogado contou ainda que estas respaldo do diretório rnunlcí-
Luiz Holly Tavares, de Tubarão, ajui- empresas vinham sofrendo pressões" pai do partido.

..

a'
- sistemáticas por parte do Departa- De forma veemente, e ba-r-

zararn açao com ecisao favorável na seada em levantamentos rea-
Va a d F it d F d d FI menta Autônomo de Saúde Pública er os elos a azen a, e 0- lizados, o gerente esclareceu

rianópol is, tendo sido esta sentença do Conselho Regional de Farmácia. que o atendimento de todos

posteriormente, reformada pelo Tri- "Muitos 'desses empresários chega- os clientes que procuram

bunal de Justiça do Estado. ram até a ser ameaçados de ter seus seus serviços, "entre eles,

b I
.

d com muita satisfação estãoesta e ecimentos fecha os ou de' incluídos não só parentes do
Conta Holly Tavares, que inconfor- responder inquérito policial caso não referido parlamentar, como

mados com a decisão do Tribunal de efetivassem a contratação do técnico também membros de sua

Justiça, os empresários recorreram à farmacêutico" 'diz o advogado Holy, agremiação política", é feito

instância superior, onde a tese foi Tavares.
sem qualquer distinção.

acolhida por unanimidade pela 1a.
Turma do STF, cujo relator foi o mi
nistro Bilac Pinto.

Rio masnão faz discurso
Rio- O presidente Geisel inaugurou historiou a construção do Centro e a

ontem o 11° Centro de Formação Pro- estreita colaboração, na obra, do

ttssione! do Senai, em.Deodoro, e per- , Exército,
correu suas instalações - aI i serão O terreno do centro (73,130 metros

dados cursos de mecânica é eletrici- quadrados) estava sob administra-
dade -, recebendo de um aluno, Mar- ção da Vila Militar e, por ciectete pre:

v,
, .', III'

' "d' I ", 'd'd' C' .Q,Çl.6 rr'�·
,cos inictus' ';;gu/ar, eiustedor- steencuu, /01 ce I Q aGh..:>enal011l3va

mecânico, 15 anos, c/ii/a peça escul- obra, revelou o Sr. Mário Leão Ludolf,
pida em metal, intitulada de "Estrela foram ,gastos cf$' 14,4 milhões (editi-
Prisioneira", cios e urbenizeçêo), e os equipamen

tos foram com recursos próprios (Cr$ 4

milhões 731 mil) do Ministério do Tra

balho (Cr$ 2 milhões 783 mil). A Vila

Militar também contribuiu com parte
do material ali empregado, pois o

centro servira, para dar uma formação
profissional a recrutas,

O Sr, Mário Ludolffalou, também, do
programa de expansão do Senai, que
prevê, para o próximo ano, novos cen
tros em Nova Iguaçu e Santa Cruz (em
convênio com Sesi, com atividades

paralelas de saúde, educação' e la

zer), de uma unidade menor, em Barra

Mansa, e intensificação do ernpreqo
de unidades móveis,

Na solenidade, seguida de coquetel
e almoço, foram feitos dois discursos,
um do ministro Arnàldo Prieto e outro

do presidente da Federação das Indús
trias do Rio de Janeiro e do Conselho

Regional do Senai /RJ, Sr, Mário Leão

Ludolf. Dali, o presidente seguiu de

carro para o Campo dos Afonsos, de
.

onde voltou a Brasília,

/ . .

JOWI
EMPREENDIMENTOS IMOB. S/A - FLORIANÓPO

LIS S/C

CONVOCAÇÃO
De ordem do -snr, diretor presidente fica convocada a

Assembléia Geral Ordinária da Empresa, a qual se reunirá
simultaneamente em caráter extraordinário, com a se

guinte agenda:

1) Aprovação do Relatório e contas da diretoria

2) Apreciação do Relatório do Conselho Fiscal

3) Eleição dos membros do Conselho Fiscal '

4) Aumento do Capital Social
5)' Distribuição de lucros e destinação de fundos

6) Alteração dos Estatutos Sociais
7) Outros assuntos de interesse geral e a realizar-se no dia
30 de dezembro, às 14 horas, na sede social à Av, Ivo

Silveira, 4.501 - Estreito, nesta capital.

A DIRETORfA
JOWI EMPREENDIMENTOS IMOB, S/A

COMU'NICADO

·A Comissão Local do Concurso
Vestibular/78 da Universidade Federal

Florianópolis, 02de dezembrode 1977.

r=:.rof. Ireno Denicoló

, ,

I

IATE CLUBE DE SANTA CATARINA .;

VELEIROS DA ILHA

Ata da Reunião de Constituição da Flotilha XIII, de' Hobie
Cat 14,

'

Dom Afonso vê pregação

da Igreja coroada

com discurso de Geisel
Ao analisar as declarções do

Presidente da República feitas
aos dirigentes arenistas reuni
dos em 'Brasília, o arcebispo
metropolitano de Florianópo
lis, Dom Afonso Niehues, disse
ontem que "elas representam
um passo em frente na linha de

pregação da Igreja",

defesa eficientes e prontos,
mas que não sacrifiquem além
dos limites mínimos, as liber
dades e a própria segurança
individual do cidadão, nos

temos que, forçosamente,·
aplaudir esta solução,

Mais adiante: Dom Afonso.
,
Niehues, acrescenta que "vai,

também ao encontro das pre-,
gações da igreja a favor da.

ampliação do diálogo, estirnu-;
lando maior participação das
elites responsáveis e do povo
em geràl. Obviamente, falta>
lhe maturidade e e�ucação cí
vica para o reto exercício da

democracia, mas não lhe'

dando oportunidade-de partici-'
par, esses atributos jamais po
derão desenvolver-se, A dou
tri na e a ação devem cami nhar
ao mesQ'lo tempo".

'

--

Finalizando, o arcebispo de"

Florianópolis, observou que
"o Presidente Ernesto Geisel:
demonstrou a sinceridade de'
seus propósitos e a coerência'
de sua linha de pensamento", '

-Esta-declarou-admite
regimes de exceção, contanto
que não se prolonguem Inda
finidamente. Agora, o presi
dente Geisel, anuncia a dispo
sição do governo de por termo
às leis excepctona!s,
substitui ndo-as, é verdade, por
adequad as salvag uardas
constitucionais" .

De fato, disse o arcebispo,
parece que, na época atual, os
regimes devem poder agi/com,
rapidez e flexibilidade, pois o

clima de agitação está instalado
em todo o mundo. Se real

mente, a imaginação criadora
dos políticos e estadistas con

seguir oferecer ao estado e à
sociedade, instrumentos de

�CODESC
� Companhia de De,envolvlmento do Estadq,de Santa Oatanna.

CO·MUNICADO
A COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DO
ESTADO DE SANTA CATARINA - CODESC,
comunica ao público em geral que, a partirdo
dia 05 de dezembro, segunda-feira, estará
atendendo em suas novas instalações, à Ave
'nlda Herclllo Luz, nO 59 - Edifício Alpha Cen
tauri, 110 andar.

, A Diretoria

, MinistériQ das Minas e Energia
�' ,

Eletrobrls Centrais Elétricas Brasileirãs SA

Eletrosul'
Centrais I=li ricas do Sul do Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento

C.G.C. MF • 000 73 957/0001
A,SSEMBLÉIA .GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAI DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os Senhores Acionistas da Centrais

Elétricasdo Sul do Brasil SA - ELETROSUL para a reunião
de Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 13

\ de dezembro de 1977, às 10:00 horas, na sede da Empresa,
em Flortanópotís.rsc), a fim de deliberar sobre a seguinte
Ordem do Dia: Aumento do capital social da ELETROSUL
de Cr$ 4,187.371.000,00 para Cr$ 4,964.800.000,00, a ser

realizado pela Centrais Elétricas Brasileiras SA - ELE
TROBRÁS, mediante subscrição e integralização em di
nheiro, reinversão de dividendos e conversão de créditos,
Florianópolis, 30 de novembro de 1977.

,

Telmo Thompson Flores
Presidente,

Ministério das Minas e Energia

�
,

Eletrobrls Centrais Elétricas Brasileiras SA

Betrosul
'Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

,

·
"

Energia para garantir o desenvolvimento
·

':
•

SELEÇÃO PÚBLICA N° 08/77

1 - Os candidatos inscritos à presente Seleção
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO, AUXILIAR ADMINIS-

, TRATIVO I, SECRETÁRIA I, ESTAGIÁRIO NíVEL
MÉDIO; AUXILIAR T.ÉCNICO I, DESENHISTA I, DE
SENHISTA II, AUXILIAR CONTÁBil-FINANCEIRO II,
ASSISTENTE CONTÁBil-FINANCEIRO I, ASSIS
TENTE CONTÁBIL-FINANCEIRO II, TÉCNICO DE

ADMINISTRAÇÃO JR. I, ENGENHEIRO JÚNIOR II,

(ELETRICISTA/ELETRÔNICO), ENGENHEIRO SE
NIOR (EL..ETRICISTA/MECÂNICO). CONTADOR OU
ECONOMISTA 1- deveráo comparecer dia Q3.12.77,
a fi'm de prestarem exame de conhecimentos:

LOCA.L: Florianópolis - se. - Centro Tecnoló- •

gico da U.F.S,C. - Bairro Trindade
HOIt\.RIO: 14,00 horas
2 - Os candidatos d_everão comparecer ao local

das provas 30 minutos antes da hora marcada, mu
nidos do Cartão de Inscrição e caneta esferográfica
azul.

3 - Não haverá segunda chamada para esta

etapa.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Gerente Comercial, Osmar Antônio Schlindwein

,

SILE�CIO EXPLICADO
/ LÁE CÁ

CAPJTAL DE GIRO

COLUNA DO CASTELLO

Perspec tiva s
de um pastor

A challcdl� oficial S() narciaunentcfazía [alta (/0
.

,

senador Pet rànio Portc!a 1111 desem nenlio d« .1'11(/ /llÍs-

silo'- JI{/m l im nar a área de neuociadores marginais c

de nortu-vozcs incsperado« tais COIIIO noliticos- (1IIe,
e ln seuuida II c istas (/() Pal àci o ,.fúlaCllIII ti i niprensa de
modo II gc ru r cquicocos q uunto IIOS nronàsito» cisa
dos, IIo]e já se sa be IIIIC, e III inaté ria de rejo rnut poli
ticá e de Io fi li li lação de nropostu«, somente o uresi-

.

dente elo Senado está credenciado pura conduzir ne
uociaçõcs e precisar os objeticos do Cocerno .

Nüp se pode recusar (/0 senador pelo Piaui re lot i r; o
êx ito (/ té II (11Ii IH/ co rul IIÇ'(/O da s IIa III issão, e 1117)() r« seja
lícito admitir (j ue ele corre ucnna ncntemcntu o risco
de ier transformado esse êxito /111m nialour«, que al

cança tiu tuio apen as .1'1111 miss(/o /lUIS o Cor;enlO e as

esperança» na cionu!s . VIII/ws,.contlldo, nrocetler por
nortes, Valllos primeiro 110 êxito j(í alcançada,
O senador, /Ia verdade, cOlltOrHOllllté aqui o MDB,

ecitando em 1)(/1'1111111 r-se IlIJS nroblemu« internos desse
na rtido e isola lido-o do contexto de negociações q ue

realizou, em mor;imellto deflanco.juntoa entidades e

pcssoa« de ucso dicerso, aluiins representanticos e

nert inerües, o utros, ainda que rcuresentaticos, estru
nhos ti questão posta em debate e .finalmenie, outros
ainda nem representuticos nem pertinentes para o

diúlog(!, Iss I)' /iII ra n ãofalar na audiência de ideólogos
obcios.
O .l1DB, às coitas com dissenções internas, estaca

sem coruliçôes de participar de lima interlocução cá
lida com o presidente do Senado. Em primeiro lugar,
sua conr.;ençüo se definira por realizar III/Ui campanha
nacional em facor da convocação de uma Assembléia
Nacional Constituinte. Em segundo lugar, o presi
dente do partido fora posto sub [udice. pelo Cocemo,
li ue o acusam de ter praticado delito nuntcel pelo
Supremo Tribunal. o'sr. Ulysses Cllimarii_es foi absol
oido em decisão unânime, esmagadora e brilhante,
dando oportunidade ao ministro Bilac Pinto de encer
rar com Uma afirmação cí�fi:;a, sl�a' 1Wr*agf!m pela
mais alta Corte de]l�stÍ(;a dq_PCfí'r:._QH.ap�o--.ilrC.QlJ;fiti
tuinte, a campanha esmoreceu a tal ponto que nüo se

pode prever sua retomada, salco malogro da m�ssüo
.

Portela..
.

.

Os problemas internos do MDB concentram-se na

disputa das duas lideranças. Na Câmara, o sr, r;«
credo Neves, a mais qualificada figura da bancada,
pleiteia sua liderança. Homem da negociaçüo,
oriundo do PSD, o seu estilo, sem excluir a ênfase
necessária nos momentos de combate, o leoa a presti
'giar a conciliaçüo. Na liderançà, ele resguardaria os

'

instrumentos de expressão partidária para expressar
ecentualmente o apoia da direçüo do partido ao pro

jeto de reformas, sem que iss'o enüUlüa descumpri
meH.to da decisão dos convencionais. 0, sr. Freitas
Nobre, ou outro membro da sua ala, poderi(l soprar
essç instrl/mento ;)(lra contestar nií.o só o Couerno
COlllO o pn!prio comando do seI/ Partido.
No Sellado, o /irolJlema tem oll·tra conotaçüo. O sr.

PClIIlo Brossard é o grande orador. A grande presença
parlamentar da bancada da Oi)()siçao. A i.s_so, alia a

liml'l/ta III/e distinguia a banda de música da UDN

quallelo, ,l'Oi, a liat,;ta dos maestros experimentados,
co IIIllncla r.;a batalhas cam/lais no plenário da Câmara"
SI/a tradição 11110 é da negocia,çüo e ele é, de certa

forma, o anti-/Jessidista. Razões diferentes podem
torná-lo criador de dificuldades a uma composição
mmaior; ou pelo menos mais espetaculares - pois a

rnedida aí seria dada pelo talento - do que sells com

panheiros do grupo'autêntico 'da Câmara. Possivel
mente ele é mais exigente, no seu purismo de jurista,
do que os autênticos em matéria de restduraçüo do
estado de direito. A isso alia-se a dificuldade de con
vivência do senador com o'presidente do Senado.
Mas o MDB quejá eliminou um dos problemas que

o paralisavam: d�verá esperar até março para dia lo
g{lr com segurança com o sr. Petrônio Po rtelafixando,
já então, os limites da sua co'laboração ou da sua

resistência a projetos de meia distensão. A Oposição
não poderá evitar que oGoverno apro1)e, com o '.'quo
rum" do pacote, as reformas que bem entender. Mas
poderá beneficiar-se de uma possível decepçüo na

cional/que resultaria de excessivo comedimento .do
Caverno nas concessões às reivindioações civis ou na

excessiv'a submissão ao radicaliSmo de setores revo

lucionários denunciado pelo próprio presidente da
República.

.

,
O êxito do sr. Portela, portanto,foi ter superqdo o

MDB, tê-lo isolado e contornado e aberto um amplo
diálogo à sua. revelia. O MDB foi riúlrginali�ado. Mas
o.malogro do senador poderá estar no sectarismo da
autocracia resistente a reformas satisfatórias. Como
o "órgão da Nação" que irá dirimir as controvérsias é
o próprio presidente da República, de I)nimo demo
crata mas de espírito autoritário e de índole professo- .

ral, parece mais p.rovável que elé se incline por fÓrTnu
las restritivas e preservadoras mais eficientes da' se
gurança do Estado do que por normas de seg;rança '

mais jleiíveis e que levem em ·conta preferencial-
mente a segurança dos cidadãos.

' .

Caso ocorra essa última hipótese, o sr. PetrôTÍio
Portela, como pastor de primeira água, poderá ver

'perdido'o seu novo' rebanho, a ser recolhido de n01)O

pela intemperança que sobreviver no ârtl.'bito da 0]10-
si_çqo;isto é, do MDB.

.

Opção dem�crática
Antes de auspiciosa, a revelação

feita pelo presidente Ernesto Gei
sel aos dirigentes da Arena, no

sentido do pronto retomo do País
ao regime da plena legalidade, foi
uma reafirmação de propósitos
cunhada pela confiabilidade, pelo
respeito e pelo acatamento de que
se toma merecedor o mais alto
m�ndatários do País. O Chefe da
Nação, desde sua posse, tem afir
mado e reiterado que a opção de
seu Governo, que se confunde.
com a opção do próprio' movi
mento revolucionário que repre
senta, é a de estabelecer a estru
tura do Estado sobre bases demo
cráticas mantidas, as salvaguardas
do regime e das instituições. É
dispensável repetir aqui as pala
vras com que, nas várias oportuni
dades em que veio a público, pro
curou esclarecer e orientar a Na
ção, convocando-a para a tarefa
comum do aperfeiçoamento polí
tico, social e econômico, cujo
ápice haverá de se dar com a su

pressão dos mecanismos institu
cionais transitórios por uma

ordem constitucional na qual se
assentem, equilibradamente, os
.díreitos e os deveres dos cidadãos
numa sociedade politicamente
pluralista, economicamente forte
e independente e socialmente
justa. O país inteiro conhece esse

ideário deinocrático, para Icuja
consecução o presidente Geisel
tem sido o maior penhor, desde
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sua posse. 'prerrogativas temporariamente
Acontecimentos e percalços suspensas em nome da necessi

episódios podem ter desviado o dade de fortalecer a ação do Es
Chefe da Nação dessa preocupa- tado durante a fase de afirmação
,ção primeira e trascendental.Mas revolucionária em que a Nação
não terá sido por muito tempo" mergulhou a partir de 64. No ava

pois logo, a cada obstáculo trans- liar essa promissora circunstância,
posto, era o caminho retomado mostrou-se o presidente Geisel
com energia e clarividência. E um verdadeiro magistrado, ciente
isso ficou claro no affaire que cul- das responsabilidades que lhe
minou, no dia 12 de outubro, com pesam sobre os ombros e do com-

. a substituição do ministro do Ppromisso historicamente ass u
Exército.· Ali, coenrentemerite, o mido com toda a Nação ..Quando
Chefe do Governo restabeleceu o era comum em setores governa
seritido da conduta da política ofí- mentais a tentativa de radicáliza
cial em momento em que ela pa- ção, de falta de incompreensão e

recia comprometida por desaven- até de intolerância diante das ma

ças internas. As intenções, tantas nifestações surgidas da sociedade
- fruto da inquietação, sobretudo.
dos jovens, pelas dificuldades do
'momento - vem o Chefe da
Nação reconhecer,pública e pe
remptoriamente, que é dentro
desse clima de debates, que clas
sificar: de salutar, que será possí
vel encaminhar a bom termo á ta
refa hopesta de auscultar os vários
setores responsáveis da sociedade
brasileira para traduzir-se, em

programa concreto,' o consenso

que se verifique em tomo de. re
formas políticas mais urgentes
com vistas ao aprimoramento de
mocrático.' Não há o que duvidar
de tais propósitos. Sobre eles,
falou quem precisava .ser ouvido ,
A hora, daqui para a frente, é de
viabilizar o quadro He expectati-

vezes manifestadas, vieram desa
guar anteontem num pronuncia
mento esperado com ansiedade
por todas as forças vivas da Nação,
empenhadas no objetivo comum

de acelerar o desenvolvimento in
tegral da Pátria, sem ignorar os es
tágios naturais a serem percorri-

.

dos até a cristalização das condi
ções plenas e ideais. Por en

quanto, é bastante saber - e atb
vés da palavra autorizada do pre-

-

sidente da República - que já ê
possível dispensar os atos de ex

ceção e confiar a tutela da so

ciedade ao império da legalidade,
seja mediante o restabelecimento
da ordem constitucional, das ga
rantias individuais, do Iivre fun
cionamento dos poderes, ou de

.L

SALVRGUIff<PRI •

ENeRG,C;R

CARTAS

ESCLAREClMENTO

Senhor Diretor: Com o presente, e,
para fins de esclarecimentos, vimos
iaté V.S., no sentido de refutar as de
núncias contidas em vosso, concei
tuado Jornal "O Estado", divulgada
em '2'6 de novembro próxiTno passado,
com 0\ título "PREFEITOS DO PLA
NALro QUEREM QUE GOVERNO
CUMPRA AS PROMESSA'S", na

qual, o 'Cçi'�·l'espondente, assinalou
como sendo' de nossa pessoà, declara
ções anti-govl ·'lamentais.

vas nacionais.

RI-5

Não podemõ's de forma alguma, pac
tuar com a reportagem em tela, a qual,
em determinado trecho, d,iz que: "Por
outro lado, o Prefeito de Fraiburgo, Sr.
Edir Prestes Valim, declarou qüe es

teve recentemente em Florianópolis e

constatou que a ERUSC é uma em

presafalida, que não tem condições
de executar os planos iniciados du
rante a campanha eleitoral do ano pas
sado". (grifo nosso).
Repudiamos "in totum" a matéria

acima, altamente nociva, pois, na oca

sião, declaramos textualmente que:
.

"O Dr. Arnaldo Schmidt, Presidente
çla ERUSC foi de muito peito em rea

lizar a compra de material no valor de
Cr$ 10.000.000,00 para a ERUSC,
sendo ela uma empresa sem fundo
próprio, (grito nosso).

Sob o ponto de vista, morãl e téc
nico, o termo f(llida não pode ser si
nônimo de sem fundo próprio o que
infelizmente, vem comprovar a incom
Ipetência do, repórter em transvrever .

os fatos lá ocorridos.
'

Por outro lado, nenhum dos Prefei
tos presentes, declararam em reunião
que: "não só a ERUSC não funciona,
mas também e principalmente, todos
os órgãos do governo do Estado".
Sendo o que tíl1hamos a informar e á

bem da verdade, solicitamos de V.S. a
gentileza de l�roceder a publicação
deste ofício.
Atenci�samente - Prefeitura Muni
cipal de FrailJII/'go - Edir Prestes
Vlllin - Prefeito.

I
"

Uni concurso de

bandas musicais
Está an.unciada para março do ano próximo a realização do 20

Campeonato ,Nacional de Bandas de Música, patrocinado pelo Insti
tuto Nacional de Música e em cuja organização se empenham a Fun
dação Nacional de Ar;te e a 'Réde Globo de Televisão.

I

Não se devem recusar amparo e aplausos a essa iniciativa, que.
revivE)ndo belas tradições brasileiras, insiste na sobrevivência de estí
mulos à cultura musical nos meios populares, desenvolvendo-lhes
pendores e bom 'gosto para as artes.

Sempre se aferirá o índice de evolução espiritual duma comunidade
pela estima que.vote a atividades artísticas, no cu/tei a valores estéti
cos. que denuncia requinte emocional e mental.
Anos atrás, bem me lembro. a comunidade que se prezasse de bem

formada não dispensaria a existência de sú,s banda. de música, em cujo
quadro se harmonizavam homens de boa vontade e de sensibilidade
para a prática da música, assim como era questão d.e alto significado'
social a presença do piano nos lares, a serviço da-formação musical
dos jovens, .

O evolver do mund,?, em sentido pragmático, relegaria a plano infe
rior ao das cogitações'econômicas e materaisi as aspirações artísticas,
nem ,tanto - ainda bem! - que, no que diz respeito a bandas de'
música, não lograssem algumas, em regiões diversas, vencer as cir
cunstâncias adversas e continuar vivendo, embora precariamente.
como é o caso de duas sociedades de Florianópolis e de algumas
outras no Estado.

.

,

A propósito, �ecordo velhos dias que vivi no interior do Estado,
durante minha infância -.,. e guardo saudades dos tempos em que
Araquarí, -então ainda Paratí, era uma vilaúnha alegre e acolhed�ra,
com a sua banda de música - a "25 de Dezembro" - representando
nobres tendências progressistas, no rumo de uma sempre crescente

expansão cultural.
A "25 de Dezembro" finalmente desapareceu também e nunca mais

tive notícias a seu respeito.
É assim que a realização do 2° Campeonato Nacional de Bandas de

Música permite recordar uma era em que, em remotas ou próximas
cidadezinhas, uma comunidade se fazia harmoniosamente presente e'

integrada na alm brasileira, por essa forma de culto à beleza e às altas
solicitações do espírito.
Não me parece, pois, que se consinta em deixar sem apoio geral essa

promoção que o Inst1tuto Nacional de Música, prestigiado pela Funda
ção Nacion.al de Arte e com a adesão da Rede Globo de Televisão, está
organizando para março do ano vindouro e que rememora uma airosa
fase de nossa evol�çáo sqcial.

Sil,nta Catarina poderá comparecer a esse concurso e, se o fizer, não

o fará sem brilhantismo.
Que não faHem incentivos às bandas de música ainda sobreviventes

no Estado, dignas de nossa simpatia e de todo prestígio público.

Explicação 'dada pelo Se
cretário Salomão Ribas Júnior
pára o fato de o Governador,
Konder -He is , sistematica

mente, negar-se a falar à Im
prensa sempre que deixa o

gabinete do Pjesidente da

República.
.

- O Governador ·entende

que se há alguém apto a falar
sobre os assuntos tratados du
rante as audiências, esse. al

guém é o próprio Presidente.
Seria indelicadeza de sua

parte adiantar detalahes dos,
temas que foram'objeto das
conversas.

adeptos,entre os quais se des
tacá o Sr. Armando Falcão. A
maioria dos que' se avistam
com o Chefe da Nação tem

atendido, solicitamente; os

jornalistas 'credenciados no

Palácio do Planalto.

REFRÃQ

Munida de quatro alto

falantes, uma Kombi conse
guiu arregimentar cerca de
100 pessoas às proximidades,
do II o Centro' de Formação
Profissional do Senai;: inau
gurado ontem no Rio pelo'
'Presidente Geisel. um pick-
up instalado no interior do
veículo tocava músicas 'em

alto som. A letra de uma delas
tinha o seguinte refrão: "te

segura, te segura, que a vida
anda dura". '

'

FAORO

O Presidente do Conselho
Federal da Ordem dos Advo

gados do Brasil, sr. Hay
mundo Faoro, confirmou sua

visita a Florianópolis, quarta
e quinta-feiras. No dia 7 pre
side o ato de assinatura de
convênio entre as Caixas de
Assistência dos Advogados
de Santa Catarina, Paraná e

Rio Grande do' Sul. No dia 8
.

assiste' à sanção, pelo Gover-

naçl�r, d� lei que institui o re

gime de remuneração aos de
fensores dativos.

COM OS MINEIROS

\ '.

O G.overnador Konder Reis
retardou para hoje seu re

tomo do Rio, anteriormente
marcado para hoje.
Amanhã estará em Cri

ciúma, pãrticipando das co-"

�emorações do dia de Santa
Bárbara que, segundo projeto
de sua autoria apresentado ao

Congresso quando senador, é
a padroeira dos mineiros do
Brasil.

Está praticamente certa a_

.manlltenção pelo BNDE; em
1978, do Progiro, programa
'destinado a oferecer recursos,
a cu'stos baixos"para o capital
de giro da empresa privada
nacional.

***

SÃO JOSÉ

SenhorDiretor: Lendo as várias re
portagens' deste conceituado jornal
sobr:e o meu 111uni·cípio e sobre o Pre
feito Thieves, como nahlral, pois que
- aqui nasci a cinquenta anos, e por
mais de vinte advogo, não poderia, si-
lenciar,e acredito,mesmo, ser de meu
dever, levantar outra bandeira.
Não sou recebedor, a qualquer tí

tulo, do erário municipal; nao devo
obrigação ao Sr. Prefeito, até pelo con

trário, provavelmente, ele é quem me

deve.
.

Não pretendo discutir, ném ventilar
os fatos que estão "sub jttdice", mas,
com relação a outros entendo dife-
rente. e

IImpostos: Pagava, eu de imposto
municipal, territorial, predial, lixo,
etc, 400,00" atualmente pago aproxi
madamente 2.�00,00. Juséo? Injl�.sto? /
Resposta. EqUIvale, a 5-1'00 por d�a, e
eu gasto, somente de cigarro, para I!JI",
prejudicar a ,saúde mais de vinte.' ,:

Sei, como todos sabem que o atuar
Prefeito solucionou, por, parcela, as

dívidas mUNicipais do INf'S, IPESC,
CELESC, etc., cujas se acutnulavam a

mais de dez anos. Devemos aplaudir
ou não?,
Digam. o que disserem, entendam

cQmo ent.e�rem, a verdade é que o

Prefeito Thieves tem procurado aê.e-i
lar. Grato. jdâo palllo Ferreira - Silo

José.

Empresa Editora Ó ESTADO Ltda.
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Pacificamente, o Senado
aprovou ontem a indicação do
diretor-geral da Câmara, sr.

Luciano Brandão Alves de

Souza, para ovcargo de Mi
nistro .do Trib'unal de Contas
da União, feita l1a véspera
pelo, Presidente da Bepú
bIlca.
Dois oposicionistas (Paulo

Brossard e Dirceu Cardoso) e \

um arenista (Heitor Dias) fa
laram na sessão secreta, pe
dindo ao plenário que a apro

vação do nome fossefeita por
unanimidade.

"

Apenas um senador votou
contra.

EMOÇÃO

O Deputado João Linhares
acredita ter vivido dois mo

mentos importantes na se

mana passada. O primeiro
deles quando presidiu a ses

são da Câmara em que foi dis
cutido e votado o novo Có
digo de Processo Penal. O se

gundo quando introduziu no

plenário o Presidente da As
sembléia Nacional Francesa.

CONGRESSO

Marcada para a manhã do
dia 12, ni> auditório da Reito
ria da Ufsc, a abertura do IV

Congresso Brasileiro de En

genharia Mecãnica.

COM"S"

Noticiário distribuído esta

semana pelo Palácio do Go
verno' déu conta de viagem
empreendida a Belo Hori
zonte pelo Secretário Plínio'
Joselino Azambuja Bueno,
para debater o temário de en

contro nacional de secretários
da Admíntstraçâo..
X certa altura o release in

forma que entre os assuntos

debatidos se ericontrou :

a

atual legislação seletista ...

Assim mesmo, 'com "s",

. )
***

O autor da nota, provavel-
mente, supôs que a palavra
fosse um derivado do adjetivo
seleto.

ORIGINAL À VISTA

Quem não mais, se'Te-

corda como era a estrada da

Lagoa antes da colocação da
camada asfáltica sobre seu

leito, dentro em breve não

precisará de muito exercício

para pôr a memóri� em dia:

***

Em diversos trechos o as

falto já começou a desapare-,
cer e são visíveis os parai ele
pípedos do calçamento origi
nal.
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Simonsen diz,que caso
Comind será resolvido
na próxima semana,

,i

Os 40 milhões de ações ordinárias nomina
tivas do Banco Comércio e Indústria de São
Paulo (COMIND) voltarão à sE:lr negociadas
provavelmente na próxima semana, em leilão

especial com oferta pública, mas só após
haver sido regulamentada a operação de
lotes de ações ("Block") nas bolsas, prevista
para segunda-feira,
ESta foi ii proposição da comissão especial

nomeada para investigar o caso Comind,
cujas conclusões, aprovadas pelo ministro da
Fazenda, Mário Henrique Simonsen, foram
por ele an unciadas ontem,

Informou o ministro que o Banco Central

aguarda para segunda-feira o envio das su

gestões das bolsas de valores ao telex que
lhes encaminhou o Banco Central propondo
que lotes representando, mais de cinco por
cento do controle acionário só sejam nego

ciados por oferta pública,
O assunto, ao que revelou o mi nistro, foi o

principal tema longo "Bate-Papo" - conforme
suas palavras - que manteve, anteontem, em
seu Gabi nete, com o presidente e o diretor da
área de mercado de capitais, do Banco Cen

trai, Paulo Lira e Sérgio Ribeiro, Decidiu-se,
na ocasião, que o Banco Central formalizaria
as bolsas, via telex, a regulamentação das

vendas para o "block trade", objeto de con

sultas anteriores do BC e das conclusões da

comissão especial.
De acordo com a explicação de Mário Hen

rique Simonsen, foi justamente o episódio do
Comind que obrigou a necessidade de se re

gular a venda de lotes de ações nas bolsas, "O
caso trouxe a tona o problema que estava em

aberto porque não havia nenhuma experiên
cia na prática, A lei das S/A contém uma certa

liturgia para a realização de compra de con

trole acionário, como a obrigatoriedade de

oferta pública, porexemplo, mas não se esta

beleceu uma liturgia necessária para.? "block

trade", observou.
Assinalou o ministro que "o mecanismo

mais adequado, na ausência de uma lei espe
cífica sobre a matéria e dentro do espírito da
comissão de valores mobiliários de realizar, o
quanto possível, uma auto-regulação do
mercado, seria éstabelecer um consenso das
bolsas em torno da regulamentação do
"block trade". Daí, ao que declarou, a pro
posta do Banco Central levada à considera
ção das bolsas, na qual poderão fazer "ligei
ras alterações e aceitarem o que quiserem",
Com a regulamentação das hegociações

envolvendo lotes de ações, que deve "ser rá
pida" e estar concluída na segunda-feira,
prazo acordado para que as 'bolsas enviem
suas sugestões a proposta do Banco Central,
segundo Simonsen, se promoverá, .errtào, a
negociação das 40 milhões de ações do
Comind, provavelmente ainda na próxima
semana,

A um comentário de que o presidente do
Banco Mercantil, Gastão Vidigal, teria mani
festado sua intenção de voltar a tentar adqui
rir as ações do Comind, o ministro da Fia�
zenda retrucou não ter "a mínima objeção",
"Não se trata de discutir a conveniência ou

não de "A" comprar "B:' comprar "A" - reite
rou -, mas sim a conveniência de se dar um
tratamento equitativo a todos os acionistas
minoritários" ,

Informou ele ainda que o relatório da co

missão especial nomeada para lnvestiqar-o
episódio não estabelece quaisquer punições
as partes envolvidas e mesmo a corretora Mi
sasi 'poderá vi r a participar novamente da
operação, Mário Henrique Simonsen não
adiantou novos detalhes das negociações em
andamento para a compra do Banco Inter
continental pelo Brasilinvest, limitando-se a

dizer que "estamos' ainda estudando o as
sunto",

J'

� BOLSA DE VALORES DE SANTA CATARINA,
PREGÃO DE: 02.12.77

NEGÓCIOS REALIZADOS ÚLTIMAS OFERTAS IC . COMPAA; Y • VENDA)

cOMPANHIA QUANTIDADE PREço COMPANHIA c/v QUANTIDADE PREço

ELETROBRAS - Recibos/7§ c�39. 998,12 n/o
I

ELETROBRAS - Recibos/76 CrS217 .116, 97 21%
I

N A o H o U V E O F ii: R TAS

.

DADOS DO PREGÃO DA BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO
INDICE BOVESPA . FECHAMENTO AÇQES DO INOICE RESUMO DOS NEGÓCIOS

ANTERIOR 3.253 29 SUBIRAM TITULes NEGOCIADOS 42·440·715

3.289' 09 BAIXARAM VOLUME A VISTA 72.123.438,95HOJE

26 =:STAVEIS VOLUME A TERMO 6.115.500,00
E VOL PEAC + 1,1 07 SI NEGOCIACAO. MAIS NEGOCIADA PE:ROBRAS PP C19
ase PONTOS + 36 101 S/BASE ANTERIOR VOLUME 6.846.900,00

MAIORES OSCILAçoES • FECKAMENTO COTAÇÃO DO POLAR

AÇOES EM ALTA
"" AÇOES EM BAIXA

"" o BANCO DO BRASIL OPEROU

F N V

�'
20,7 CONFRIO PB 29,8

o DOLAR NAS SEGUINTES TAXAS

PROSllOCIMO 17,6 MAN A

S�OR 10,0
CD! CAUE P 16,0 REAL C lN P 5,8 COMPRA c.i 15,435SIAM UT]], T 15,2 PETROBRAS 4,0
SUDESTE PP C04 15,0 FElL"O BRAS PP 3,8 VENDA cs 15,535

NEGÓCIOS REALIZADOS
COMPANHIA ABEAT FECH. QUANTIDADE ase % COMPANHIA ABERT FECH. QUANTIDADE OSC.%.

IACESTTA OI' Al<'l' l,l� 1 ,1� 7c2.UUO = FUND TUFY OP Cb4 O,�O O,I:JO �6.000 I
-

AÇOS VILL OP C14 2,00 2,00 40.000 = FlJ]fD TÚPY PP C64 0,91 0,91 12.000 =

AÇOS VILL PP C14 2,76 2,79 612.000 + 1,4 REL FONSECA OP CIO 0,53 0,53 5.000 =

ALPARGATAS OP C32 3,15 3,20 448.000 + 1,5 !lEL FONSECA PP CIO 0,50 0,50 1.000 =

ALPARGATAS PP C32 3,00 3,05 719.000 + 1,6 lND WmDlG' OP DIV 1,30 1,30 2.000 =

AMAZOIlIA 011 0,75 0,76 9·000 + 1,3 ITATJBJUICO PN INT 1,05 1,05
.

42.000 =

AND CLAYTOIl OP C13 2,70 2,70 127.000 = ITAUSA PN 2,90 2,90 1.000 =

A R T'E X OP BON 1,57 1,57 1. 607.000 = LIGHT 011 0,71 0,71 15·000 =

,ARTEX PP BCI! 2,05 2,05 4.000 = LIGHT OP C23 0,73 0,74 332.000 + 1,6A R T E X PP B/P 1,86 1,87 356.000 - 1,5 LOJAS AMERICOP 3,28 3,37 300.000 + 4,0
BEL MINEIRA GP 1,70 1,70 1.036.000 = LOJAS RENNERPPB 2,66 2,66 20.000 /BIC MONARK OP C04 2,00 2,00 743.000 - , MANASA OP cOO 1,00 0,90 140.000 -10,0
ERADESCO lNV 011 1,30 1,30 3.000 + 1,5 MANAR OP 2,72 2,72 50•000 +0,3BRADESCO INV PN 1,30 1,30 3.000 + 1,5 !,IANGELS TIfD OP DIV 1,26 1,30 72.000 + 3,1BRADESéO 011 1,75 1,75 52.000 = METAL LEVE ' PP C14 3,05 3,10 146.000 + 1,6BRADESCO PN 1,60 1,60 50.000 = lOOAL LEVE PP C15 2,95 3,00 5.000 " 3,4
BRAllMA OP 1,45 1,45 4.000 = MO lNHO SAllT OP B/D 1,26 1,26 63.000 - 1,5BHAHMA PP 1,65 1,70 84.000 + 3,0 MOINHO SANT OP C47 0,95 0,95 50.000 + 3,2
BRASIL ON Z,05 2,08 365·000 + 1,4 P IPIRAllGA OP DIV 1,75 1,75 24·000 =

BRAs]], PP B/S 3,72 3,75 1.398.000 + 1,3 P IPIRANGA PP DIV 2,40 2,40 104.000 - '0,8
BNS]], PP CU 2,44 2,44 1·429.000 = PETROBRAS 011 1,76 1,80 349.000 + 2,2f.B' ASMOTOR OP C63 3,95 3,90 136.000 - 1,2 PETROBRAS P!I 2,15 2,15 33.000 - 4,0
CACIQUE OP 1,65 1,65 85·000 + 3,1 PETROBRAS PP G19 2,25 2,27 3.027.000 + :t,3CACIQUE PP 2,65 2,73 507.000 + 5,0 PIR BRASILIAOP 1,10 1,10 4.000 =

CASA ANGLO OP C21 3,01 3,01 7.000 = PIR BRASILIAPPA 1,73 1,75 1.604.000 + 1,7
CASA ANGLO PP C21 2,50 2,65 236.000 + 6,0 PlREL11 OP C43 1,58 1,58 175·000 =

C E S P PP DIV 0,52 0,51 204.000 = PIRELLI PP C43 1,45 1,43 42.000 _, 0,6
C E S P PP C19 0,47 0,47 550.000 + 2,1 PROSllOCD!O PP C13 0,90 1,00 200.000 +17,6
CIM CAUE PP lNT 2,95 3,25 706.000 +16,0 R E A '1 011 INT 0,94 0,94 92.000 =

CIM CAUE ' PP P 2,80 3,00 206.000 +13,2 R E A L P!I INT 0,83 0,83 114.000 =

CIMEl'AL PP C06 0,47 0,47 80.000 + 2,1 REAL C lNV 011 1,57 1,57 9.000 =

CONFRIO PPB 0,50 0,40 398.000 -29,8 REAL C INV PN 1, '12 1,55 24·000 =

COIlSUL OP C35 5,00' 5,00 4·000 = REAL DE INV ON 1,03 1,04 11.000 + 0,9
CONSUL PPB C35 5,95 5,95 11.000 - 0.,8 REAL DE INV PN 1,02 1,02 6.000 =

COPAS PP S/D 1,12 1,12 105.000 + 0,9 SADIA CONe PP e18 3,00 3,00 200.000 =

DOCAS SANTOS OP BCN 1,17 1,15 452.000 = SERVIX ENG OP 1,40 1,43 4.820.000 + 4,3
DURATEX PP C49 +,60 1,65 358.000 + 6,4 SHARP PP 2,25 2,27 895.000 + 0,8
IE C E 1 PP C12 0,35 0,35 152.000 + 6,0 SIAM UTIL OP ANT 0,75 0,83 316.000 +15,2
IELIDIA OP INT 1,31 1,35 26.000 + 3;8 SIAM UT]], PP C08 0,80 0,85 100.000 +13,3
!ELIDIA PP lNT 1,75 1,73 108.090 - 1,l S AÇONORTE PPA e21 0,75 0,75 183.000 =

IERICSSON DP C14 0,94 0,97 270.000 + 3,1 S RIOGRAND OP e26 1,00 1,00 10.000 =

IE:ST 15 PAULO 011 0,91 0,92 30.000 + 1,0 S RIOGRAND FP 026 1,03 1,03 20.000 =

!EST S PAULO P!l 1,01 1,01 5.000 ! SOUZA CRUZ Dr 3,20 3,26 151.000 + 1,8
IEST,S PAULO PP CIO 1,15 1,15 660.000 = SUDESTE ,pp e04 0,23 0,23 1.000 +15,0
!ESTRELA �; I C77 2,50 2,45 33.000 - 2,0 rECHNOS RE1 OP CIO 1,45 1,45 865.000 + 3,5
Ili'ERRO BRAS 5,50 5,80 3.000 = TELESP OE 0,12 0,14 15.000 + 7,6
!FERRO BRAS PP 3,75 3,70 233.000 - 3,8 TELESP PE 0,43 0,44 15.000 + 4,7
I> II V OP BOIl 3,20 3,20 28.000 +20,7 TUR BP�\DESCOOIl 1,10 1,10 13.000 =

� II V PPA BCI! 3,20 3,20 2.000 + 6,6 VALE R rocs PP 1,63 1,60 929.000 - 2,4
� li V PPA 2,01 2,07 243.000 + 3,5 V A R I G PP 0,58 0,58

'

165.000 + 3,5

'�S.A
5D-,anos de tradição no mercado de capitais

membro das Bolsas de Valores de São Paula e Santa Catarina
Rua Felipe Schrnidt, 27 - 5/116 - fone: 22,4906

intermediação na compra e venda de ações em Bolsa
letras de câmbio - custódia de títulos - incentivos fiscaisCorretora de Vulore s \lohiliúrios'

BRDE recebe recursos
do ProcClpe/Finac pa,ra•

•

empreses cqtarlnenses
O Banco Regional de De

senvolvimento do Extremo

Sul acaba de receber os re

cursos, liberados pelo
B'NDE, referentes ao pro

grama PROCAPE/FINAC e

destinados à capitalização
de empresas privadas cata
rinenses.

Todos os recursos reme

tidos pelo Banco Nacional

do Desenvolvimento Eco

nômico já se encontram

comprometidos com proje
tos aprovados previamente
pelo PROCAPE,

/

Trata-se de uma linha es

pecial de crédito aberta em

.caráter excepcional pela
União para Santa Catarina,
em atenção a reivindicação
formulada pelo Governa

dor Konder Reis à Presi

dência da República. Sua

aprovação pelo, BNDE

deu-se em 31 de agosto e

fOi comunicada oficial

mente ao Governo do Es

tado ,pelo Sr. Marcos

Vianna, quando de sua vi

sita a Flortanópotis, a 10 de

setembro.

Ao destacar a importân-

cia dessa linha de crédito

para a empresa privada de
Santa Catari na, o Di retor

Superintendente do BRDE,
Sr. Ary Mesquita, referiu-se
à rapidez com que o Banco
deu andamento aos pro
cessos, culminando na li

beração dos recursos, em

tempo recorde, pelo BNDE.
Frisou também o empenho
do PROCAPE, na obtenção
desses recursos, que vêm

possibilitar a plena realiza

ção de seus objetivos, qual
sejam, a capitalização das

empresas catarinenses.

Presidente da Fiat
explica redução da

produ_ç�o da empresa

A frustração das metas,
de produção, segundo um

lado, explicou, isso se deve
a boa performance das

vendas, sobretudo 1)0
campo das exportações, e,
de outro, ao fato de a em

presa estar ainda em insta

lação, com um programa a

cumprir. Seu efetivo de

Martins da Costa reco-' pessoal, que era de 5 mil

nheceu que "Ül77 foi um 729 funcionários em ja
ano notoriamente difícil neiro,passoupara7mil535

O presidente da Fiat au

tomóveis S/A, Adolfo

-Neves Martins da Costa,
disse ontem q ue o tato de a

empresa ter produzido este

ano apenas a metade dos

120 mil veículos previstos
,

no final do ano passado se

explica pela queda geral da
produtividade estimada

para o setor no país, que
deverá ser de 90'0 mil a 904
mil unidades ao invés de 1

milhão 25 mil, represen
tando um decréscimo de

I

8,3 em relação a·1976.

para a indústria autornobi
lística, cumo mercado so
freu uma recessão devida a

um conjunto de fatores,
entre os quais se incluem

as restrições no crédito di

reto ao consumidor, o au

mento dos preços da gaso-

lina e dos carros. sob pres
são dos custos. A restriçào
do mercado, fenômeno de
caráter conjuntural, não
afetará basicamente nos-.

sos programas a médio

prazo" .

em outubro",
. O presidente da Fiat
disse que o modelo 147
detém hoje cerca de 9 por
cento' do mercado e 14,5
por cento de sua faixa.
"Este desempenho, sur

preendente' para muitos,

por se tratar de carro lan

çado há apenas um ano e

levando-se em conta a re

tração do mercado, que o

"tornou mais denso, repre
senta, em nosso entender,
a resposta do mercado a

um automóvel, perfeita
mente amoldado às neces

sidades do consumidor
brasileiro, que hoje já sabe

exigir",

"Quanto às exportações,
continuou, a Fiat já de
monstrou, este ano, seu

empenho em alcançar uma
posição, marcante no mer

cado externo, Terminará o

ano com 133 mil motores

exportados, os quais, so

mad;s a incipiente mas.

promissora exportação de
carros, deverão represen
tar 43 milhões de dólares
(cr$ 688 milhões), Em 1978
deveremos \

exportar 155
mil motores".

Siderúrg'iccrs,privadas
poderão produzir

ta"m'bém aç,os p'lanos
O secretário-executivo

do Conselho de não Ferro

sos e Siderurgia (CONSI-'
DER), Aluísio Marins, abriu
ontem em Curitiba a possi
bilidade das siderurgias
privadas passarem a pro
duzir também maços pla
nos. Precisamente ele ga
rantiu que "não há restri

ção alguma para que as si

derúrgicas privadas tam

bém produzam aços pIa
nos",

Mas ressalta' que "isso é

possível para a iniciativa

privada, desde que ela

apresente planos realísti

cos e tenha recursos finan

ceiros necessários, para a

sua execução". Entende

se, com isso, que dificil

mente os órgãos financei

ros oficiais vão liberar re

cursos a iniciativa privada,
sobretudo por causa dos

cortes nos investimentos

públicos.
Há tempos, algumas si

derúrgicas estatais' vêm

reivindicando a sua atua-

ção na produção de aços

planos, embora a resolu

ção na 31 do CONSIDER

tenha na produção essa

área para a siderúrqicases
tatais enquanto a de não

planos ficava com a inicia

tiva privada, E essa reivin

dicação parte do princípio
que a Açominas (estatal)
invadirá área da iniciativa
privada.

Mas o diretor de Depar
tamento de Estatística e

Planejamento do Instituto

Brasileiro de Siderúrgica
(IBS), economista Ery Ber

nardes, entende que pelo
menos a cu rto prazo, as si

derúrgicas estatais não

pretendem entrar nessa.

área. "Equeo setor privado
já tem um desafio brutal

para atender a sua área es

pecificada, a de produzir
nãb pianos", diz ele.

,

Na verdade, Ery Ber
nardes não vê, agora,
condições de uma ex

pansão das s ider
ú

rq.;
cas privadas em dire-

CONVITE
PARA MISSA DE 7° DIA

ção aos aços planos,
citando três fatores
básicos: "Há dificulda
des na obtenção de recur

sos financeiros,' tem-se de
enfrentar a competição es

tatal, inclusive na área de

planos, e falta motivação
porque o governo não
atende as- nossas sugest
ões",

Acrescenta, contudo, '

que a iniciativa privada tem
condições de atender a

uma h ipotética privatiza
ção do setor, "pois ao

,menos para sua expansão
própria, as siderúrgicas
privadas não têm encon
trado dificuldades sérias,
até o momento. Somando
se a isso o fato de estarem
executando uma excelente

política administrativa".
Lembra inclusive que, do

lado da área privada, não
há no mercado falta de

produtos siderúrgicos. "Ao
contrário, o que há são ex-

, portaçóes, que este ano

�G_;'1verão atingirde 250 mil li
300 mi I t"nel'a(",' ,. E q ue a

iniciativ. privada jamais
preocup u-se em investir,
a exemplo, Cr$ 3 bilhõ�s
500 milhões em um projeto
megalomaníaco: por isso,
se dá bem:',
Aluisio Marins e Ery Ber-

"nardos vieram a Curitiba

para participar do 10 Semi
nário Siderúrgico do Sul,
que conta com a inclusão
de representantes. das em

presas estatais e privadas
da região, inclusive da

CSN, Cosipa e Usiminas,
além da Sidebrás.

EC P.S

Maria do Carmo Steil (esposa), fi
lhos, filhas, genros e noras ainda cons
ternados com o falecimento do marido,

'

pai e sogro ross STEIL agradecem as

demonstrações de pesar e apoio rece
bidas pelo desaparecimento dest:e ente
querido, aproveitando para cenvidar
parentes e �t.'liºOS para a rnlssa de 70

dia, a ser celebroda no dia"4 do cor

rente (domingo). às �,30 (horas, na

igreja matriz de Tijucas.
Tijucas, 10 de dezembro de 1977.

- \ '1,300:76
Entrada Cr$ 12,600,00
e 24 x Cr$ 1,940,00

A Besc Financeira concedeu de setembro a novembro
financiamentos de Cr$ "',S milhões a 10 Prefeituras cata

rinenses. Os recursos, destinados à compra de caminh

ões, máquinas e equipamentos rodoviários, foram defe
ridos as Prefeituras de Águas Mornas, Angelina, Bom
Retiro, Florianópolis, Imbituba, Rancho Queimado,
Rio do Sul, Seara, Tangará e Trombudo Central. E para
dinamizar ainda mais sua política de assistência credití
cia às Prefeituras, os diretores Lourival Baptista Filho e

Alfredo Teixeira Sohrinho viajarão ao interior do Es

tado, reunindo 75 gerentes. do Grupo Financeiro Besc,
nos próximos dias 12, 1:3 e 14 deste mês, respectiva
mente, em Xaxim, Curitibanos e Balneário Camboriú.

* * * * *

A Acaresc e a Associação Catarinense de Criadores de
Bovinos assinaram convênio para o melhoramento çené
tico da bovinocultura de corte e de leite em Santa Cata
rina, Através do convênio, a Acaresc colocou à disposi
ção da Associação de Criadores dois veículos, além de
transferir cerca de 300 ;nil cruzeiros para execução de
todos os serviços de registro genealógico e controle lei
tei, 1a região do Alto Vale do tteiei. Até 1975, o registro
genealógico de bovinos, afeto à ACCBB, havia inscrito
14.458 reprodutores em Santa Catarina, pertencentes às

seguintes raças' Holandesa, Jersey, Charolesa, Fleck

vieh, Flamenga, Devon, Normanda, Hereford, Tetenteise
e Red Poled.

O ministro da Fazenda, Mário Henrique Simonsen, re
velou que o índice de inflação em novembro foi de 2,6
por cento. Com o nível de novembro, a inflação acumu
lada desde janeiro atinge �5,8 por cento, "tornando
factível, portanto, a meta do governo de se chegar a uma
inflação entre :39 e 40, por cento .este ano". O índice de
novembro declinou em relação ao de outubro, quando a

inflação registrou 2,9 por cento, com 2,9 por cento para o

custo de vida, 2,3 por cento para o IPA e 4,8 por cento
para. o índice de contruçào civil.

* * * * *

O presidente Ernesto Geisel determinou que o Banco do
Brasil e o Instituto do Açúcar e do Álcool suspendam até
31 de dezembro a cobrança das dívidas de usineiros e

fornecedores de cana do Nordeste, principalmente de

Alago,as e Pernambuco, em percentuais variáveis que
beneficiam mais aos fornecedores, Segundo o ministro
da Indústria e Comércio, Ángelo Calmon de Sá, no âmbito
do IAA a cobrança está totalmente suspensa para 'os
fornecedores em geral, mas para os usineiros ela será
examinada caso por caso, Na área do BB, a suspensão
stinçe até 50 por cento das retenções, igualmente gene
'alizada oere os fornecedores, O total dOE; débitos no mês
'ie dezembro era da ordem de Cr$ 300 milhões,

* * * * *

O ministro da Agricultura, Alysson Paulinelli, apresentou
aÍ') prés'i'aenfe 'iJà\'Repú61Ica' Uma' e;pos/ção'dé motivos

,

sobre a situação da lavoura de trigo no Rio Grande do Sul,
na qual defende a criação de medidas de apoio aos

produtores gaúchos, Paralelamente, Paulinelli pediu
oesseetmente aos representantes da Federação dos
Trabalhadores Rurais do Rio Grande do Sul que não
desistam de plantar trigo, pois a quebra da seire atual
não deve ser motivo de desestímulo,

* * * * *

O vice-presidente do BancoMundial, Adalberti Krieger
Fasena, disse em São Paulo que o Brasil é o país que
obtém mais empréstimo no mundo e é o mais impor
tante cliente da instituição.

*'* * * *

O presidente do Banco do Nordeste, Nilson Holanda,
revelou que o Nordeste vai crescer, este ano, um POu(W
mais do que o Brasil como um todo, Segundo ele, a

econottile da R�gião deverá registrar um incremento
sproximedo de '7,4 por cento, superior aos seis por cento
orevistos para o oe!«.

* * * * *

A. diretoria do Banco do Brasil aprovou a criação de 48
Centros de Processamento de Serviços eCornunicaçóes
(CESEC) no país, os quais somados-aos três já em fun
cionamento (São Paulo, Brasília e Rio de Janeiro) cons
tituirão uma rede que cobrirá todo o território nacional.
De acordo com as prioridades propostas pela diretoria
administrativa, todos os 51 Centros deverão estar im

plantados até 1980, sendo 19- até final de 1978, 18 em

1979 e 14 no últímo ano. O projeto aprovado prevê, além
da instalação dos Centros com computador nas cidades
de Belo Horizonte, Porto Alegre, Salvador, Recife, Cu
ritiba, Ltmdrina e Ribeirão Preto, o funcionamento de
nove Centros com mais de 150 funcionários (Campinas,
Florianópolis, Goiânia, Fortaleza, Bauru, Uberlândia,
Juiz de Fora, Vitória e São José do Rio Preto) e outros 32
Centros menores, ligados, por .teleprocessamento, aos
de maior porte, onde trabalharão até 150 funcionários. A
instalação do Cesec prevê a mobilização de aproxima
damente 10 mil funcionários que deverão ser desloca
dos para os quadros desses centros nos próximos três
anos.

* * * * *

Ao receber o título de "Cidadão Riograndino", conferido
pela Câmara dos Vereadores de Rio Grande, o diretor

geral das indústrias LiJchsinger Madorin S/A - Adubos
Trevo -, o empresário Elmiro Lindemann, alertou para
determinadas distorções que, em sua opinião, estão,
sendo provocadas pela atual política de desenvolvi
mento dó país, especielmenié no que se refere à cres

cente estetizecêo da economia, Acrescentou que deve
ser buscado um maior fortalecimento da empresa pri
vada brasileira, iá que esta é o instrumento mais eficiente

para se atingir a plenitude do desenvo/vimentà econô
mico, social e político e cuttutel.

* * * * *

A Delegacia Regional do Trabalho informa que as em

presas que renovarem o Programa de Alimentação ao

Trabalhador poderão entregá-lo na sede da DRTaté um

dia antes de iniciar o )lOVO ano fiscal. E exemplifica: se a

empresa vai iniciar o ano fiscal 'a que se refe�e o pro-. .
'

grama, em 1 () de janeiro de 1978, poderá apresentar o
programa até :31 de dezembro de 1977.

I "'
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Polícia Federal rnantém sob
�::uidados índio misterioso

A Polícia Federal está achando muito estranho o comportamento deum supoetoinoio. Ele é equatoriano
e nega a fornecer maiores informações sobre a sua pessoa, procedência e permetiéncie no Brasil.

Ele não é mudo
mas não falao Serviço' de Polícia

Marítima, Aérea e de

Fronteiras, do Departa
mento de Polícia Fede

ral, mantém sob cuida-
I

.

dos, há alguns dias, o

equatoriano Rubem. n

Maisincho, de aproxi- cama, preferindo colocar
madamente 24 anos de o colchão no chão. Des

idade, que se nega a for- calço, não suporta sapa

necer maiores informa- tos. Um dos maiores pro
çôes sobre sua pessoa, blemas para ele é tomar

procedência e perma-. banho.
nência no país. Rubén, O serviço de Polícia
acena com a cabeça afir- Marítima, Aérea e de
mando que é índio. Não Fronteiras - SPMAF -,

quer falar, e apenas es- órgão' da Polícia Fe

creve seu nome, dos'. deral encarregado de tra

pais, e nacionalidade, tar dos assuntos de es

quando perguntado; Há trangeiros, comunicou à

suspeitas de que Mai-. Interpol - Polícia ln-
I •

s'incho realmente seja ternacional -, anexando
índio, pois apresenta f�to de Maisincho, para

todos os traços caracte

rísticos.
O equatoriano. foi de

tido pela polícia civil

estadual, na Capital, sem
sapatos e vagando pela
ru as , Não dorme na

.

,

que o endereço do equa

toriano possa ser locali
zado no seu país de ori

gem, e mais algum de
talhe a respeito que traga
uma melhor informação
sobre ele. O índio - se

gundo ele mesmo con

firma commovimento de

cabeça - não manifesta
vontade de retomar à seu

país. O SPMAF procura

alguma informação sobre
'o suposto indígena, tam- .

bém, em toda polícia'
brasileira.
Rubén Maisincho es

cuta perfeitamente, mas
responde somente por
escrito aquilo que pre
tende. Nega-se a infor
mar sobre sua tribo, en
dereço, e outros dados de

identificação .. Em uma

oportunidade, sempre

escrevendo, ressaltou a

palavra "Uruguaiana",
querendo dize�que deve
ter entrado no Brasil,
através do Uruguai.
Afirma que sua terra

natal é o Equador e de ter
nascido em Quito. 'Nada
mais. Procura esconder
seu idioma pátrio. A po

lícia não sabe dizer se

Maisincho fala o espa
nhol ou o quêchua, uma
língua nativa muito
usada no. Equador, em

algumas províncias.
Também no Equador,
como em outros países
da América Latina e Oen

trai, a população con

serva alguns idiomas e

uma data, um endereço, ,

ou então um fato tenha i
. I

ocorrido com ele,· que .

poderá ajudar na sua

identificação .. Por este':
motivo, o o SPMAF.-Iõêá!
lizado a rua Tolentino.,
de Carvalho, 14, no Es

treito, espera alguma in-,'
,

formação sobre o su;.: r
posto indígena, que

,

aponte, assim, fatos que
possam indicar maiore�; s;
dados sobre a oessoa., .:
de Rubén Maisincho. Ó; �;

I

indígena não fala, mas' t
, f·1 I,

nãoé mudo. A analise 0L :
constatada por especta-

'

listas .. Suas negativas:
aos pedidosde intorma-:

ções estão dificultando,
a identificação '

.. �
(Aldo César Zappelini)" .:

.,' .),

dialetos .indígenas. Al

guns mantém-se puros,
a exemplo dos otavalos
de trnbaburaIprovmcta'»
equatoriana de' aproxi
madamente 200 mil ha

bitantes), os colorados,
em número hem resu

mido, que não chegam a

400 pessoas. E, em úl�
tima hipótese, os jíbaros,
que possuem a estranha

arte de reduzir cabeças
humanas. Mas, de todos
estes, os quêchuas são
os mais populares indí
genas ainda existentes
no Equador.
Em alguma cidade do

Estado, Ru.bén Mai

sincho deve ter passado
e é possível que uma in

formação, . um. nome,
R';IbénMaisincho recusa�se a falar e'apenas escreve algumas informaçôes.

Protestou contra a

invasãode sua casa e

foi espancado até morrer

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO' DE
SANTA CATARINA

TOMADA, DE PREÇO.S N° 005/77

AASSEMBLÉIA LEGISLATIVADO ESTADO DE SANTA
CATARINA, por intermédio da Divisão de Material, devida
mente autorizada pelo Excelentíssimo Senhor Presidente,
torna público, para conhecimento dos interessados, que re

ceberá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos do Decreto Lei nO 200 de 25/02/67, até às 13:00 horas
do dia 13/12/77, para te. necímentode Máq ui nas de Escrever
e Móveis.

O Edital encontra-se afixado na Sede do Poder Legis-,
lativo, à Praça da Bandeira, nesta Cidade de Florianópolis,
onde serão prestados os esclarecimentos necessários.

Serviço de Estrangeiros
, .'

expulsa urvgualOpreso
em Sa.nta Catarina

-Lages (Sucursal) - Três poli- gado regional de polícia, Hei
ciais desta cidade - dois civis e tor Salame Pereira, que instau
um militar - poderão ser acu- fOU inquérito para apuração dos
sados de lesão corporal se- fatos. Segundo' o delegado,
guida de morte' e abuso de au- praticamente todas as teste
toridade, caso sejam compro- rnunhas sàounânirnes em de
vadas as suspeitas de espan- clarar que os três policiais in
camento de Sebastião Car- vadiram a residência de Sebas
doso de Oliveira, que morreu tião de Oliveira, em busca de
às 12h45min do último dia 29, um outro elemento, que fugira
no hospital Nossa Senhora dos pela janela. Sebastião, que
Prazeres, para onde foi enca- protestou contra a invasão, re
mi nhado na noite do dia 26, sistiu à prisão e foi agredido
apresentando ferimentos que, pelos policiais. Entretanto, se
segundo uma enfermei ra, dava gundo o delegado Heitor, as

a" impressão de que ti nha sido lesões mais fortes foram na re-

atropelado 'ârropelado por ", gião craniana e algumas tes
Sebastião de Olivei.r_a fi-W,?,'!1 Je.muflhas. g_arantem.' que' os
Sido detido aproxlmada�Ij!8:t$:li ;p'oliaiais;,.) nao atingiram Se
às 23.horas do dia 24 pelo'shês bastião na cabeça. "�os

�����������������������������������
I policiais que! invadiram a sua admitir-continua o delegado
residência, na Vila Brasília. - que ele tenha sido espancado
Segundo testemunhas ocula- na delegacia, mas o seu vi
res, os policiais agrediram no zinho, Ivo Branco, que fOI de
local a Sebastiào a.quando urn tido ao tentar interferir junto
vizinho seu, Ivo Branco, tento.u .

aos policiais, afi rma ,que os

interferir, foi detido e reco- dois voltaram, andando para
Ihido à cadeia, por 24 horas, casa no dia seguinte".·Entre
juntamente com Sebastião. tanto, acrescenta Heitor Sa
Segundo o delegado .da co- lomé Pereira: " preciso multa»
marca, Evaldo Moretto, ambos calma para não cometermos
foram liberados,na.manhã se- uma injustiça". Os policiais
guinte, dia 25 último. envolvidos não foram afasta-
Na noite seguinte, dia 26, Se- dos poro que ainda "não po-

bastião foi encaminhado ao demos' acusá-los enquanto
hospital Nossa Senhora dos, não for concluído o [nquértto".
Prazeres, por seus familiares. A Detenção
apresentando escoriações e Aproximadamente às 22
ferimentos generalizados, es- hs. do último dia 24 esteve na

pecialmente na região era- delegacia' da comarca local,
niana. Um' exame mais apu- João Batista Luz, denunciando
rado pelos médicos do hospi- o seu genro, Luiz Ribeiro que,
tal, constatou que ele havia apesar de ser casaoocom-;
sido vítima de espancamento e uma de suas filhas, .raptara-üma
não de acidente, como havia outra 'filha e fugira com ela
sido anunciado anteriormente. para Cu ritiba há 18 dias. Entre-
O delegado Evaldo Moretto tanto, ele afirmou que Luiz Ri
afirmou que "justamente em beiro, juntame-nte com a sua

função da suspeita de espan- filha Luciana (de 18 anos) ha
camento é que o cadáver foi viam retornado à cidade e se

encaminhado à Florianópolis, encontravam mi residência de
no dia 30 de manhã, para Sebastião Cardoso de Oliveira,
exame no Instituto Médico Le- de 32 anos, na localidade de
gai. Até ontem a tarde, apesar Vila Brasília. O comissão' de
do corpo já ter sido liberado plantão, juntamente com um

para sepultamento, o laudo agente civil e um soldado da
médico ainda nào havia che- Polícia Militar efetuaram a dili
,gado à cidade. gência, juntamente com o de-
Até agora, já foram ouvidas nunclante, João Batista Luz,
Sefs testemunhas.' pelo dele- que levou os policiais até a re

sidência de Sebastião. Ao re

ceber a aproximação dos poli
ciais, Lu'iz Ribeiro, que era o

que deveria ser detido,
evadiu-se do locai. Os policiais
que efetua'ram a diligência
admitiram a invasão do domi
cílio, acrescentando porém,
que Sebasti ão Cardoso os

ofendeu, resu Itando na sua de-

1-- --'
. tenção até a manhã seguinte.

O Ministro da.Justiça assinou o ato de depor
tação do uruguaio Edg�rRaul Mufloz M�nero,
de 26 anos de idade, que se encontra detido na

Cadeia Pública, na Capital. Com situação irre-.

guiar no Brasil, Edgar Manero teve sua prisão
ocorrida emMafra, por vadiagem e outros pro
blemas mais sérios. O uruguaio deverá ser,
conduzido ainda este mês para seu pals. A ex-.

pulsão de Edgar- Raul MUfl<_?z Mane�? é mais
uma das quase 20 deportações que ja aconte
ceram, em três meses, 'em Santa Catarina. I

O Serviço de Polícia Marítima, A'érea e de
Fronteiras - SPMAF -, insiste em comunicar
a estrangeiros com situação irregular no

ís, que procurem o órgão, para, depois, evié
tíir as expulsões. O que está ocorrendo no Es

tado, explica o SPMAF, é a contratação de tu
ristas para' trabalho com vínculo empregatício
nas empresas: O turista não pode trabalhar no
país. A sua condição nao permite" exceto os

casos previstos em lei. E comum as empresas
estarem sendo multadas.

O uruguaio Edgar Raul Mufloz Manero pos
sui antecedentes desabonadores de conduta.
Esteve preso no Rio de Janeiro e foi deportado.
Retornou ao Brasil. Pela segunda vez, de Brasí
Iia, Edgar foi recambiado para o Uruguai, d�
avião. E agora, por ter voltado ao Brasil, sera
expulso pela terceira vez. Ele percorreu todo o

pais e conhece quase todas as capitais: A ex

pulsão de estrangeiros, por ser de cornpetên-..
. da da Polícia Federal, também será às custasx,
doMinistério da Justiça a despesa de viagem.,; "-
As informações são de que as embaixadas e:-'!

consulados, com exceção da alemã e norte-���
americana, e, em casos especiais, algumas ou3?:<
tras, hão assumem 'compromisso financeiro;;'::
com os nacionais de seus países. Assim, regra��:
geral, é a própria Polícia Federal, o governol,:' !
brasileiro, que deve pagar todas as despesas :'
de viagem dos estrangeiros expulsos. Edgar:.
Manero já viajou duas vezes .de aviáo (Rio-:� :

Uruguai e Brasllia-Uruquai). Agora, pela ter-.-:; I;
cei ra vez, quando será recambiado novamente. >- ,:. � �)
Uma grande maioria de urugu�ios, argenti-�:;; :

nOS, chilenos, colombianos, bolivianos, perua- ","" I'nos, venezuelanos e naci anais de outros países .·t .:
da América Latina, tem entrado.em Santa Cata- "\ I/rina na condição de-turistas. Outros, ilegal-;;;, :
mente. E começam a ser admitidos nas empre-�:: .

sas catarinenses. Ü resultado é simples, con- �
forme a lei: o empresário é multado e o estran-.:
geiro tem sua prisão decretada e expulso do :�
país. Outros casos de deportação oco.rrem, a ;::
exemplo de Edgar Manero, que entrou clan- "':
destinamente no Brasil e, mesmo sem ocupa- �". ,

ção, envolveu-se em problemas de conduta. ::E I;•.
,

"'"
,

.,.
.... ';
..'" 4·
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�� !�",.;-. I>

. ��: �:
"_' G'sustou a ordem de transferênciá,,� �:

do preso, para FlorianóPolis::',� ',.:marcada para afinal da semana,;:- :
passada, porque José Ffi:in�;'� :
cisco Garcia apresentava les';;': j\por ummascarado, que apontou ões no corpo, segundo ele, eni.:;

. consequência de violêncià pO�?'1
..

,�
licia/. Seçundo as autoridadesÇ. ( ��

�
�

I. �
I.

DIViSÃO DE MATERIAL,. em 1° de dezembro de 1.977.

ORIVAL JOÃO SILVEIRA DE SOUZA
DIRETQRDE MATERIAL

,c."

SENHORES
SENHORAS

ESTUDANTES
UNIVERSITÁRIOS

APOSENTADOS
,

MOÇAS
E MOÇOS' , Assaltantes do Sesc,

têm prisão preventiva
As autoridades policiais de

Florianópolis ainda não sabem

quando José Francisco Garcia,
"Chiquinho" -,um dos dois euio
res do assalto a um funcionário
do Besc, que rendeu Cr$
76.600,00 - seriJ recambiado

para a Capital. "Chiquinho"
continua detido na cadeia pú
blica de Laguna, sob a ecuse

ção de tráfico de tóxicos. O se

gundo assaltante, Gilson dos

Santos, vulgo "Bidilha", que
havia fugido para Salvador, Ba
hia, apresentou-se na terça
feira, na Delegacia de Furtos,
acompanhado de um advo

gado. O juiz proibiu que "Chi

quinho" fosse recambiado por

que apresentava lesões no

corpo.
O assalto foi praticado pela
dupla, no último dia 7, pO[_ volta
das 9 hora!?, quando o bancário
Helvécio dos Santos Ferreira,

VOCÊ DISPÕE DE TEMPO VAGO ...
TEM BOA VONTADE E É DINÂMICO .

POSSUI BOM RELACIONAMENTO .

ACREDITA NO FUTURO ...

da agência do Besc da Felipe
Scnmiiit, conduzia uma melete,
contendo Cr$ 76.600,00, para o

posto do Quartel da Polícia Mili
.

taro 'O bancário foi erneeçedo

SE CONHECE SUAS POTENCIALIDADES
VENHA CONHECER NOSSA EMPRESA
O SEU LUGAR ESTÁ RESERVADO DESDE
JÁ OFERECEMOS A OPORTUNIDADE
DE GANHOS SUPERIORES A Cr$ 15.000)00

um revólver para sua cabeça,
obrigando-o a entregar a valise,
na esquina das ruas Melquía
des de Souze e Nereu Remos. mais tarde ele negou a acusa

ção, explicando que pedira um

parar seu veículo e os dois as-' , colega de cela para agredi-lo,'
saltantes fugiram no Volks da" para simuter uma yiolência po-:
mãe de Gilson, que estava sem licia/.

.

placas, para não ser identifi

cado.
"Chiquinho" (26 anos, natural

'e' resicjente em Florianópolis),
confessou na polícia que plane
jou o assalto ,por duas vezes,

mas faltou coragem. Decidiu
por em prática, com a ajuda de

Gilson (23 anos, de Blumenau,
residente na Capital), e uma

máscara, que permitiu a fuga
sem ser recorihecido. A polícia
realizou a busca da dupla por
todo o Estado, sem sucesso,

porque os assaltantes perma
neciam escondidos na Ilha.

Enquanto Gilson fugia para o

Bio de Janeiro e posteriormente
para a Bahia, "Chiquinho" ven
dia maconha em Laguna, sendo
essa a causa de sua detenção -

tráfico de maconha. Em se-

, guida, confessaria o assalto em

"Florianópolis.
O juiz da Comarca de Laguna

O bancário foi obrigado a

"NÃO É NECESSÁRIO EXPERIÊNCIA
NÓS TREINAMOS VOCÊ"

,

O delegado adjunto da Dele-'
gacia de Furtos e Roubos, Regi-:'
naldo Monteiro Cotmbre,':
adianta que "aqui, o inquérito já:
está pronto. A Delegacia está:
requerendo a prisão preventiva:

•

ao juiz, para os dois assaltan-:
�','1es". Os dois respondem inqué-: 1

rito policial como indiciados, I:Segundo o delegado, vários' •

agravantes vão influir no julga-; ';
menta dos assaltantes do ban-'j I

! ,,,":,cário do Besc: "uso de arma de :
.

fogo, violência contra pessóa, :
mais de um (assaltante) e os an- :
tecedentes criminais: eles têm: '

passagem nas delegacias, de�'
Furtos e Tóxicos". Embora a;
sentença seja competência do.
Juiz, o delegado Reginaldo;
Coimbra acredita que os dois;
serão condenados a mais de I
cinco anos, "por medida de se-;
gurança".

'

Das 9 às 12 horas
e das 14 às 1 9 h oras
com a Srta. Iracema

Entrevistas:
OFERTAà Av. Rio Branco, 112 Variant-75

Cr$ 28.000,00
II

,"

--------------------------------------------------------------------------------\� -----------�--------------------------------------------------------------------------------.,

A.lá..de ludovocêainda,enconlra lindas 'uIDinárias.
SónaDekor.

.

)
1 "1,

em globos, arandelas,
spqts, lustres e

plafonds,
Com direito a colocação
grátjs.
Venha conhecer

as novidades .. da Dekor.
É realmente uma idéia
luminosa.

Num recanto
da loja, a Dekor

preparou uma coleção
de luminárias capazes
de agradar ao gosto
mais requintado.

É uma linda
amostra do que há
de melhor e mais bonito

CASA • CANASVIEIRAS

liicls�ori\Ed. Dom Pedro I I

Descida da Consel·heiro Mafra

Uma lojadlfUenlttc.om pl'e�os comuns. \
'--------

Vendo, magnífica, com 80% financiada. 220 m2 de área
construída. Tel. 22.0698.

"

VENDE-SE TELEFONE COMERCIAL

Prefixo "44". Tratar: com fone: 44-4055.,l.;.�'" '�"-�,.p

i"r-

,

tc'.
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ESTADO - 03 de dezembro de 1977

�!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!FIGlJEIBENSE X MARciLIO DIAS���������

Newton Braga no time, uma
esperança de Clemente

Com l lo ;

Djalma, Ademir, Gerson, Renato
(Mosca); Newton Braga, Docal, Adelmo; Hugo,

Mauro e Sehin/w, o Figueirense enfrenta
hoje, às 16h15min, em partida �

t:álida pelo Torneio lncentico,
o Marcílio Dias de Rodrigues;

Adãozinho, Ar!! Prudente, Reginaldo,
Alcyr; Moacir, Chico Samara,
Zé Carlos; Carlos Antonio,

Jorge Guilherme e João Carlos.
A"rbitro: Francisco Simas com

Ruí Deioitz e Leopoldo Paganelli.
Novas alterações no Figueirense para o jogo de hoje à tarde

Seo Avaí f'i>ir bem nesta fase do Nacional, acreditam os dirigen
tes do Figueirense que a renda poderá ser muito boa. Valdir Vieira
acredita que, em último caso, uma arrecadação de 30 mil cruzeiros
declarou ontem que pretende encerrar o ano sem dívidas com os

jogadores.

Amaior esperança do técnico Antonio Clemente, entre os novos
jogadores que integram o elenco do Figueirense, poderá ser ob
servada hoje à tarde, durante o jogo contra o Marcílio Dias, no
Orlando Scarpelli. Trata-se do meiocampista Newton Braga, que
vem recebendo elogios unânimes das pessoas que acompanham
os treinos do time.

'

O coletivo de quinta-feira não agradou ao técnico. Porém, a

atuação de Newton foi destacada ." Tecnicamente, está muito
bem. Fisicamente, ·não. Ele não deverá aguentar o jogo todo,
talvez só um tempo. Mas. a finalidade do Torneio Incentivo é' esta
mesmo. Temos que experimentar os jogadores", disse o treinador.
Com a entrada de Newton Braga no time, Gerson, que vinha

jogando de centromédio, passará para a quarta-zaga aproveitando,
a vaga criada com a expulsão de Paulo Soares, no último jogo,
contra o Carlos Renaux. •

Jogando mais à frente, retomará a equipe o meio' de campo
, Doval. Clemente pretendia fazer do jogador uma espécie de Zé Itajaí (Sucursal) - O Marcílio Dias talvez. jogue sua última par-
Mário, do Vasco, no que se refere a sua função dentro de campo. tida em Florianópolis, antes de encerrar as atividades de seu

Mas esta intenção ficou para mais tarde. "O
--

Doval caiu muito departamento de futebol profissional. Depois do Torneio Incen
de produção depois da operação. Nós já conversamos muito e ele tivo, ele cederá seus jogadores, seu estádio e sua vaga no cer

reconheceu isto. Vamos aguardar". tame estadual para o recém fundado ltajaí Futebol Clube que tem
,

_ O lateral esquerdo Renato está sentindo dores na perna e poderá' como objetivo pri nci pai representar a cidade na Copa Brasil.
ser afastado do jogo. Em seu lugar, deverá entrar Mosca, que vem Terça-feira, o presidente do novo clube, Cidio Sandri.i anuri-

, treinando em diversas posições. "Mas eu quero firmá-lo numa só, ciará, em entrevista coletiva, as pri ncipais metas do Itajaí F.C. De
para não prejudicá-Ia", assegurou Clemente. início, sabe-se que 60 empresas da cidade subsidiarão o depar-
O treinador não gostou do coletivo de quinta-feira. "Os jogado- tamento de futebol e que o estádio do Marcílio Dias, Hercílio Luz,

res não estão assimilando hem o que eu quero. E nem era de se será ampliado com verbas do Governo para ficar apto a sediar
esperar que eles assimilassem. Este trabalho leva muito tempo. jogo do Brasileiro. .

,

Ainda há problemas de cobertura na defesa e de tabelamento". Enquanto o estádio Hercílio Luz será destinado aos joqos,
, Depois do treino tático de ontem de manhã, Clemente estava 'recebendo o Marcílio Dias uma compensação financeira por isso,
mais animado. Ele exercitou as avançadas para a área entre dois e os treinos do novo time serão realizados no campo do Barroso,
,três jogadores, concluídas com chutes ii gol. Após este treina- ganhando este clube uma piscina térmica do Governo Estadual.
mento, houve um dois toques. Todos os jogadores do Marcílio Dias serão cedidos aoltajal.

,
Os dirigentes do novo clube, que não terá quadro de associa

dos, estão muito confiantes com a possibilidade de disputar a
Copa Brasil. De acordo com eles, já existe uma promessa do

presidente da ,FCF,José Elias Giutiart, feita num jantar, em ltajaí,
onde compareceu grande parte dos empresários locais.tde que,
se houver mais vagas para Santa Catari na, uma será desti nada a
esta cidade.

M areilio pela última

vez em Florianópolis

CLÁSSICO DIA 18

O Figueirense quer realizar um clássico com o Avaí dia 18 de
dezembro, para encerrar a temporada de 77. Neste dia, nenhum
dos dois têm jogos oficiais e é a última data disponível antes das
férias dos iozadores.

Começa hoje

a decisão

do estadual

de salão em

C riciúma

. Criciúma (sucursal) - Será esta
noite em Criciúrria a primeira par
tida da série melhor de três pon
tos pelo titulo do campeonato es
tadual de _futebol de salão, entre
Cecrisa de Cricf-'
úma e. Incocesa de
Tubarão. A equipe tubaronense
já está definida, mas a equipe de
Criciúma ainda não foi escalada.

O técnico Clezio Burigo, da
Cecrisa, desde o inicio da se

mana tem duas dividas para esca
lar seu time: Edson ou Vai no gol
e Jair ou Bedeu de pião. A deci
são 'deverá ser tomada minutos
antes da partida com: Vai, Clau
dinho, Sérgio, Sabiá e Bedeu.
Já a incocesa, que deverá che

gar em Criciúma por volta das
19h, foi definida com: Macari,
Mareio, Beto Pedroca, Quidinho
e Fernandinho. O presidente Dite
Freitas promete três ônibus lota
dos de torcedores para incentivar
a equipe.

O juiz desta partida a ser dispu
tada no qináslo de esportes Co
lombo Machado Salles, com ini
cio previsto para às 21 h deverá
ser Juvenil.
As 20h, como partida prelimi

nar será disputado o primeiro
jogo decisivo entre cecrisa de
Criciúma e clube seis de janeiro
de Florianópolis, pelo campeo
nato Estadual de' Futebol de Sa
lão, categoria juvenil, a Cenin,
Bia e Beto. O juiz será José Bel"
miro Ferreira:

1.3000K
Entrada Cr$ 16.177,00

.

e 24 x Cr$ 2.270,00

'Consulta tem

A INDÚSTRIA 'DE REFRIGERAÇÃO CONSUL S.A., ESTÁ
PRECISANDO ADMITIR OS SEGUINTES PROFISSIONAIS:

� ........ 1(· I' ; técnico
ENGENHEIRO

PARA INSTALAÇÕES INDUSTRIAIS

Com experiência de 4 anos em programação, orientação,
instalação e manutenção de equipamentos industriais.

SECRETÁRIA EXECUTIVA BILíNGÜE PARA
DIRETORIA

Com curso de secretariado, experiência de 4 anos na função,
inclusive com operação de telex, idade mínima de 25 anos e

redação própria em Inglês e Português.

Osinteressados deverão dirigir-se ao setor de recrutamento
e seleção de pessoal da empresa ou enviar curriculum vitae
detalhado, com pretensões salariais e fotografia para a Rua
Araranguâ, 514, Caixa Postal 267/269 - Joinville-SC.

IND. DE REFRIGERACÃO CONSUL S.A.
,

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA DE 7° DIA

A família de

ROSALINO ANTONIO DOMINGUES

Ainda consternada com o seu falecimento, vem pêlo pre
sente externar os agradecimentos pelas manifestações de
solidariedade e pesar recebidas neste transe, de todos-os
parentes, amigos e pessoas do relacionamento do extinto

. inclusive aos senhores médicos, enfermeiros dos hospi-
tais locais pela assistência dàda e convida a todos para
Missa de 7ó Dia que será celebrada na Capela do-Asilo dos

. Velhinhos, localizada à Av. Mauro Ramos, 164, às 19:00
horas do dia 5 de Dezembro de 1977 (segunda-feira).

/.

Aproximando-se as Festas Natalinas, sempre é
bom manter a tradição de transportar a sua mercadorla
na Empresa de sua Confiança.CIA. MELHORAMENTOS DE VIDEIRA

CGC/MF 86.550.860/0001·14

• ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas desta socie

dade a.se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a
realizar-se no dia 20 de dezembro de 1977, às 14 horas, em
sua sede social, à Praça Nereu Ramos, 25 emVideira-SC, a
fim de deliberarem e disciturem sobre a seguinte ordem do
dia:

1.- Aumento do capital social de CR$900.,000,OO para
CR$1.800.000,00, mediante o aproveitamento de parte do
Fundo de Correção Monetária. '

2 -Atteraçáo dos Estatutos Sociais, adequando-o à Lei
6.404 de 15.12.76.

'

3 - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Videira, 28.de novembro de 1977

Plinio Salmoria - Diretor
CPF nO 004.312.499/20

Pedro Lop,es:
Esporte -

• ••
JOrnalISta

ou diretor da Federação?
Os constantes pronunciamentos de

Pedro Lopes na TV Coligadas em dois
proqrarnas - às 13 e 19h30m - de es

portes, quando ele tem misturado
suas funções de jornalista corna de
diretor técnico da Federação, irrita
ram profundamente alguns dirigen
tes de clubes que sentiram-se injusti
çadas por suas críticas.

O episódio mais recente envolveu o

Paysandu, cuja diretoria divulgou
nota oficial em protesto às declara
çções de Pedro Lopes que acusou o

clube de ser dirigido por irresponsá
veis e -de ter deixado seus jogadores'
ao abandono. A manifestação do
Paysandu no Torneio Incentiva.
Em seus programas na TV Coi iga

das Pedro Lopes criticou o clube e

seus dirigentes, merecendo urna res

posta em nota oficial de oito itens
onde são explicados os motivos para _

o afastamento do Paysandu do Tor
neio Incentive e feita a defesa contra
as acusações do diretor técnico da
Federação.
"1 - O afastamento do Clube Espor

tivo Paysandu do Torneio Incentivo

No utiimo mês de setembro, foram em
barcados para a Alemanha vinte unida
des do automóvel Alfa Romeo 2300 TI,
para uma apresentação prévia ao pú- ,

blico e demonstração junto a (ArfA rfA
I

conces"Sídnários Alfa Romeo, naquele
país.

Após a realização de testes de avaliação
esses automóveis foram plenamente
aprovados por uma parcela beste.n« r"

. presentativa do 1 'Yigente consumidor
elemeo.o que valeu a confirmação de um

pedido inicial de 1.200 unidades, Um
primeiro lote de 400 veículos será em
barcado para aquele país entre o final do
corrente ano e início de 1978, sendo que
essas exportações terão seu curso nor
mal prosseguindo nos anos sucessivos.
Evidentemente, tendo em 'vista a impor
tância desse mercado, a Alfa Romeo
buscou capacitar as suas linhas de pro
dução para, sem prejudicar o forneci
mento interno, atender o. potencial de
demanda desse novo e soiisticedo mer

cado, sendo que as previsões indicam
que os programas de exportação, tam
bém volumosos continuarão nos anos

seguintes,
Os elevados padrões de qualidade, de
sempenho, segurança e acabamento,
atributos intrinseoos do Alfa Romeo 2300
TI, respondem pela sua total homologa
ção, pelas autoridades governamentais
.etemêes, estando portanto perfe"

novo diretor

Empresa totalmente nacional, especializada em

pesquisa de "Marketing", ,a Consulta, que tem
sua matriz em São Paulo, para melhor desenvol
ver a fase de ampliação por que,passa, acaba de
chamar para a sua Direção Técnice, o conhecido
homem de "Marketing" Clóvis Campos Jr., ex
professor da cadeira de "Marketing" na Univer
sidade de São Paulo.

I

O crescimento da Consulta, segundo fonte tie:

empresa, é fruto do emprego dos métodos de

pesquisa mercado-Iógi�al mais avançada do
mundo, seguindo, rigorosamente, as normas e

metodologia indicadas a cada caso,garantindo,
desta forma, intotmeções absolutamente' fidedi-

gn'as, tão necessárias aos empresários, nota
dàmente na atual fase que. passa o mercado
naciona/,-em todos os seus ramos.

.

Ainda dentro de seu programa de expansão, a
Consulta já iniciou suas atividades em Samta
Catarina, através de sua filial instalada em

Florianópolis, com escrttonos.no Edifício Marco
Palo, Bo. etider, conjunto-BD 1.

, ,,,

deu-se conforme explanado em ofício
endereçado à FCF e que apresenta
como justificativa principal as refor
mas que se processariam em seu es
tád io de futebol".
Mais adiante, no item 50, a direção

do Paysandu diz que "não deixou
seus jogadores no 'abandono, como
insinua o Sr. Pedro Lopes. O plantel
foi dissolvido e seus componentes
pagos de conformidade' com o que
determina a lei."

No item 60, a resposta às acusações
de irresponsabilidade.

.

"O Clube Esportivo Paysandu,
também não pode se omitir quando o

Sr. Pedro Lopes taxou sua diretoria
de irresponsável. Tem o clube o privi
légio de contar com quase 60 anos de
vida e todos administrados por ho
mens cuja capacidade -de trabalho,
correção e honestidade está atestada
no elevado c,?nceito que des�ru!a no

esporte catannense. 1::, tambem; res-.
ponsável a atual diretoria, em soer

guer o futebol brusquense deixando
o Clube Esportivo Paysandu como

um dos cinco melhores times do Es
tado no certame estadual de 1977."

mente encueateao.nos rigorosos padr
ões exigidos naquele país

AIAlérn._do apoio aSS/S, �. 0', que será
, lpféJpofêft'Ó,�ado aos usuários desses
veicutos em tada·�Europa�'<for(Jtisenvo/..
vida paralelamente um cuiçJadoso. pro
grama di? abastecimento de peças so-,

bressalentes, não apenas para o. mer
cado alemão, mas também para os de
mais países europeus, onde existam
concessionários Alfa Romeo, ficando

,
assim assegurada a manutenção do ele
vado padrão de assistência técnica da'
marca italiana,
Considerando que a Alemanha no pós
guerra, foi seguramente um dos países
qque mais desenvolveu um "know-tiow"
tecnológico próprio, e por ser também o
mais importante mercado da Alfa Romeo
iteiiene na Europa, a colocação de 2300
TI reveste-se de inegável importância
para a Indústria Automobilística Bresi
leira, que pela primeira vez na sua histó
(ia coloca automóveis sedan de iuxoo
nummercado tão desenvolvido corno o
alemão.
Além disso a possibilidade de um con-:
fronto direto do Alfi? Romeo 2300 TI com
os automóveis relacionados entre os me
lhores do mundo, é singular e bem de
monstra a seriedade e o grau de cons
ciência com que são conduzidos os tra
balhos de projetação e fabricação dos
ptoduios Alfa Rotneo

·HORfRIOJ
LINHA CRICIUMA - SÃO PAULO

CARRO CONVENCIONAL - Diariemente.. Saída de

Criciuma às 16 horas, com escala em Balneário Camboriú,

para o jantar . Restaurante Belmar - às 19,40 horas.

São Paulo às 20,15 horas.

CARRO LEITO De Domingo à 6a. Feira, Saída de

escala em Balneário
.

Camboriú, para o jantar - Restaurante Belmar às 20,10
horas.

Criciuma às 16,30 horas, com

LINHA SÃO PAULO - CRICIUMA

CARRO CONVENCIONAL - Diariamente
São Paulo às 19,40 horas.

(

,CARRO LEITO .:_ De Domingo

[

laída, de
\

à Ç' ida de
oa Feira. S

Confiança e Segu rança o EXPRESSO CRESCIU
MENSE lhe dá sempre, entregando sua mercadoria no

_

d ia e hora certa.

EXPRFSSO CRESCIUMENSE

Comércio de Transportes Ltda.

Sua Empresa deve. confiar o ano inteiro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CAXIAS X AVAl JOINVILLE

,

Em ilson en'tusiasmado
com resu Ita-do do treino

O coletivo de ontem não faz seg redo da
pela manhã, com dura- "chave" que pretende se

ção de 70 minutos corri- utilizar para derrotar o
dos, serviu mais para Caxias amanhã à tarde,
Emilson Pessanha mo- - Acompanho os jor-
vimentar o elenco, já que '4, nais de Porto Alegre e
o péssimo estado do tenho notado que o Ca-
gramado, excessiva- xias não joga bem em
mente pesado, não per- seu campo. Isto é um
mitia a execução de jo- bom sinal e' muito bom
gadas ensaiadas com para nós. Sei que o time
muita profundidade. deles fica bastante in-
Mesmo 'pedindo cautela tranquilo quando não
aos jogadores para não consegue marcar logo e "

se excederem em de- passa a ser vaiado pela
terminadas jogadas, o torcida. Por isso, vamos
treinador sem exigir, ob- procuràr segurar o jogo,
servou o comporta- pois não podemos nos'
menta tático do elenco e arriscar feito loucos em
saiu de campo satisfeito. jogar na frente e provo-
Satisfeito porque uma car a irritação dá torcida,
de suas jogadas para Se isso acontecer, o que
desarmar os atacantes espero, eles ficarão per-
adversários tinha sido turbados e nós vamos
executada c�m acen- exercicros especiais na procurar tirar proveito
tuado índice de acerto e sala de musculação do da situação. Como já
os lances ensaiados em clube. disse, vamos aproveitar
profundidade com Bal- todos os recursos e
duino, Renato sá e Otací- OTIMISMO temos algumas jogada's
lia tinham surtido efeito. servas. ensaiadas, Sei que na'
Emilson se entusiasmou Quem foi ao campo Desta vez, antes de um hora, .os jogadores
tanto com este tipo de ontem pela manhã - re- jogo, Ernilson Pessanha podem até se esquecer,
jogada que, após o en- duzido número de.' tor- fugiu de suas tradicio- das determinações, pois
cerramento do treino, cedores - deve ter ficado '

nais respostas sobre o tudo são palavras, mas Joinville (Sucursal) - Ontem, com Para Poletto, entretanto, Jorge Lui-z '

ai nda fi cou durante surpreso, no início do adversário, e enfocou o pelo menos, eles terão trabalhos físicos na parte da manhã e está praticamente fora pois, conforme
quase 30 minutos exer- treino, cOIl a escalação Caxias de uma maneira' que se habituar a cum- prática com bola à tarde, o Joinville declarou logo após o coletivo de
citando os jogadores, de Lourival no time. de diferente e bastante oti- prir o que foi pré estabe- continuou se preparando para o jogo quinta-feira, deu um telefonema paracom apenas uma varia- mista. Segundo ele, o lecido. A verdade é que da próxima quarta-feira em sua es-, o Rio e recebeu a informação de queção: a conclusão. mais Avai vai se utilizar de cada um sabe o que tem tréia na fase semitinel do brasileirão, seu jogador certamente será sus-O time que sairá [o- .que fazer, desde o go- qusndo enfrentará a Ponte Preta de penso, Desta forma, ne hipótese degando amanha- se 1.e,I·'ro até, 0 ponteiro es-,

, -

,

Cem estádio Ernesto, Edu e Fontan se r:eouperarem atégundo Emilson, é o' de ,', \��:� ��Se' der.tudo c;�r�
", ,'-Quarta-feira, o meio de ca[TIpo ser;§:

'

,:sempre, com Danilo;,
. ,

Orivaldo, Chico BotelhO,}
,

}iJsr que o téc- cÇJmpletado com a esoalação (jé
Veneza e Cacá; Almir, B' a uipe cem- Paulo Ceser, ex-quarta zagueiro dó

"

"t�" f I' até a@ora América, etustmenie: .trabalhando
,.

,

B'
,

11;:\ ·/:ooa/" co-, como pteperepot tisico.
� ,

Chico' Ot:eUI 'es"
,111J;-prenS.fj '" 11p};à,CQI7'IO () setor defensivo deve continuar o

Sa tisfiei+o cum, SU,as,' C8lff1/PfE'ã',prGts,ít,e,irq; _9US'�' mesmo com Raul B?�se no gol, João,I)
.

en©.(es [U3Sff7 tiparde;' Certos, Pompeu, Ditêo e Celso, 130-
novas ruo,çõ,es oa,',m,Dtl,:"", ': '

", Q'(i/i;e'â_'Pónte deF]domudar a lateral esquerda com�
S-E7;.:.néste�do- a voite de Raul GiustoZzi que vem deTalvez por não concordar com a escai�çaQ,

.

!...
,<
',Jc, "

, contusêo: Por tudo isso Poletto nãodois jogadores cI_�ssiçO'Sle C0!ll e�tilo�p'are�!��,
, téçnf.oo 1ião. ;

,

definirá a equipe até segunda feira,
que o treinador Ernilson Pessar�a, ontem, a;fl,l��", '(1 F?'adJo,/Zesat. e o ;S,l.J� quandoiara o último treino. colet;vo,coletivo, conversava com Chico BOlelhÇ> p�tflt�. àb.ót; ClfiudioLQpe$., O agLJardàfldo a volta dos jogadores te-ele não retesse a bolaem dernaslana qefesa:,eqie-s,� .:'" \!Q..ljI

, ,ess�,jôgo: pelo Joinvttte sioneooe, e uma vaga para Jorge Luizchutões para a frente. Segunqo o eriténdimento do '

""ainda meior porque o Con; se ele não for suspenso na terça.treinador, existeviabilidadede Chi,CD � Venezajoga-' "':fJ.fià -seu segi"moo ª-dversário AMISTOSO: TESTE.E RENDA
rem juntos, porém, um deles, fl:O casp,:o R(\�ff,A1" ,��[/gQ,cia ou.tra semana.

<

Neste 'tempo a direção técnica danão poderá cadenciar O jogo na intE)r,rnediárla.p,:"
.

�Qi{$' qvaspar;tid?s' em casa 'F?Q- equipe também pensou- em realizartanto, quem assistiu o treino .de'.ont�n.!' na /W' � apesar de, r,e-conhecer:que .ené um fogo emistoso neste sábado, às 16Konder, pôde observar a nova ftlnç�o q; C�J9: � ; 'trentará os dois favoritos da ohave, 'ao horas, contra a equipe do Carlos Re-telho, bem diferente da habituar" onde"tgfava�a� ',< (abo do Vasco, pretende pele menos naux, de Brusque. Este encontro tanto
para os lados e saia jogando com os Iaterals e meia

arrancar um empate da Ponte e partir servirie para testar o Joinville: comocancha. Por diversas vezes, mesmo em [oçadas fá-
agressivo para cima do Confiança para ganhar algum dinheiro com a.ceis, ele chutava forte para a frente, de qualquer pode dizer que i»tP,o!� rigor, vai

.

com o objetivo de arrancar três pon- renda, vendendo ingressos únicos a
jeito, com a finalidade de pagar a zaqa adversária nps, favorecer, ,disse ontem o

tos,' 20 cruzeiros, O departamento de.,

O 'I' I" d o gol centro avante Bebeto.
,

d 'iou! , ,desprevenida e tact 10 conc urr aJoQa a para '. o campo é pesado, e entre a Essa intenção, entretanto, logo es· promoções chegou a isto utr a tm-Como esta determinação passou ,a vigorar com mais torcida, que' ontem assistia aol barra em problemas internos do Join- prensa uma ciroular pormenorizandoênfase a partir de ontem por ora Chico se esquecia treino, .isto era considerada
VII/e, Va'rios titulares podem ficar de detalhes do amistoso mas, no início

'

_.' uma grande vantagem ao Ca-
e saia jogando. Logo vinha a repreensao de Emllson xias, fora e Poletto terá que arranjar o time da tarde, o jogo já estavà cenceiedo.
e a jogada pré determinada era executada, sem um o time está acostumado 'a

com os jogadores ciisponíveie. Ta- A oircular dizía que a intenção erajogar com o g-ramad0 nestasbom índice de certo.
condições, pois durante o 'in- quito, com suspensão automática, aprimorar o Joinville mas um dos ciiri-

No vestiário, calado e falando apenas no necessá- vemo chove seguidamente na será substituído por Savio, um garoto gentes, procurado para falar sobre a
rio, com algumas frases já decoradas e tradicionais, cidade, Mas o técnico Chi-

de 20 anos vindo do Juventus do Rio promoção disse que não se realizariaquinho, não pensa igual aos
Chico Botelho achava excelente a chance de rEftor- torcedores: / do Sul contratado pelo Joinville de- pois a renda, "com essa chuva, não
nar a zaga titular, embora lamentasse que ela se - Para nós, o campo seco

pois 'de inioiado o nacional, Nocole- chegaria a 15 mil cruzeiros",dava em. virtude da suspensão automática de Mar- seria melhor- Aqui a d.renagem
S

.

E t- toi mentio amaç
-

Oé fraca, e pelo estádio estar tive da última quinta-feira evio agra- n ao OI man I a a, progr a
cos: "agora vou procurar acertar ainda mais para numa baixada, a água invade o dou O técnico, marcando dois gols e, inicial, oom um ooletivo hoje cedo
ver se sou mantido". Disse ainda outras frases, já gramado com facilidade, O

no final, já estava definido na equipe,
.

(em lugar que ainda não foi esco-
conhecidas sobre as possibllidades do, time em Ca- campo molhado podeprejudi-

Ih 'd ) trr, di'car também o nosso time. Assim, esse será seu primeiro jogo I o e aUJO na segun e-iene, per-:xias e depois falou de. sua nova função, que resulta Mas, certo é que, com
pelo naoional e o segundo dentro do tindo em seguida para a concentra-

na alteração de estilo.
.

campo seco ou molhado, o

Joinvitle, e nem quis saber quem são ção no beineério de Barra Velha, A
d

.

h jogo de amanhã tem que mar-
- Acho que não estou fugindo as mm as carac-

cara reabilitação do Caxiasem
.

os zagueiros Oscar e Pólozzi, da' circular do departamento de promo-terísticas e sim aprendendo mais uma coisa impor- seu 'estádio, assim pensa o Ponte, "Vou é lutar lá dentro da área e, ções do clube também criou um can-
tante para o melhor desempenho de minha função técnico Francisco Netto, o '

com um pouco de sorte e felicidade, curso par,a os torcedores indicarem oChiquinho, e seus jogadores, .dentro de campo. A verdade é que todo mundo dá Clóvis, o líbero que ontem não marcar gols", melhor jogador do Joinville, ofere-
"balão" prá frente, até os caras do Grêmio e não treinou por problemas no

No meio de oampo, as duvides cendo como prêmio, doze camisas do
vejo nada de errado nisso, desde é claro, que ele joelho direito, explica com ta-

maiores, Edu, que foi ao Rio de Je- JEG. O melhor será escolhido peloss�adadonahofficerta. ',��������������������������������� ne�o Ua��se com méd�os do Ra- oon��seos�medoffisqueac��-Na hora certa a que se refere Chico Botelho, é a Adem -.r sivo, nosdois períodos, durante lU ríodo até sua recuperação total..
rem, perticiperêo do sorteio das ca-dias. Depois deste prazo, conforme Como as férias dos jogadores inicia mengo, SÓ começou a, treiner-ometn.

nova tática que Emilson Pessanha pretende colocar suas reações, gradativamente ele no próximo dia 19 e não haverá Fonten, há dez dias inativo, reinicia misetes.I' vol tará aos treinamentos até read- tempo hábil para o total restabele-em prática amanhã em Caxias do Sul. Chico exp 1- volta só guirir sua forma física ideal. cimento de Ademir, seu retomo.ao hoje' com o risco de sentir. a lesão ne Além disso o JEC anuncia a venda '

cou: "A verdade é que conhecemos o adversário" Enquanroussistia.,o �oletivo na time se dará somenteno prQlCÍmo I

virilha ou não alcançar a condi,ç.ã,ofí- de i(lgressos' péra o jogo contra'amanhã de ontem{ sentado""na calt.. ano, em janeirQ,'na reapresentação ,

,principalmente o treinador. Como o zagueiro deles, '. "
-

- çadllllue dá acesso'àp..��J>j��)i(;S do elenco: "Estou sentindo'bas.. sica ideal, E ,Jorge Luizl o te Ceif.o Pente em sua sede a partir de hoje até
O Luiz Feli�e é muito paradão, Emilson me or!fnt�u �e�, A��:�ro '��:!R�.t;:J�n:����!de;:';�! ���:h�:::::ih::����j:c�:ti�U�� homem,da meia canoha, qu� s�rá,jQl- quarta-feira. Par? Q$ cronJstás, será'
para dar chutões prá frente a fim de peg'al'-60reqílio ,{rat�q.ento no F!a�engo. quase ao fa�endo, tratamento mtensl�o n?s gado na terça-feira, tambe,mo�pod 01erecidá u[l7a churrascada (la dia �1,I·

,

I" I N"o o mal'ssairJ'ogando 026' t d
. "

tempo ,'�eut,ado,osmedlcosJoseCarlos dOlspenodos.LamentomUltonao -
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com'par
Ivre para �onc -UI � a go. a ,v
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u !".' � '"H"
, 'ULç:ili:ra :t;::i:bâ,l'}.Kji;:r;�oúltimos :Ça'ic.eli9! e \,i ó� S9,llci'l� ....

co-' o�e,r�sta!..!l,l,��?!-tju!lJ�.�0ll] o� > ostw ,ora, ,�Resar e multas es ar@!7iI- e. €Js mi er@ssli1 os po erao r
como faZia antenormente. Meu negocIo agora e jogados por Ademir pelo A:vai, rfeil&vãih' u seugestir(lment.U mpanhetros!C'!>cla �las-s,flcaçao,C )bt»ni'sl�P qíie seja apenas punidos seus cartões a partir de segunda-,

f t' d Ot 'I' .... 'I ÀQ ,t t
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e !llUs"ular I)a pru;te posterior da coxa mas se Deus qUiser ahF?�to, e�pe- , t �, . '" I,
'chutar rapido para a ren e on e p- �CI 10 e'l','�r�; P: ��=�'-ên1tY�díPodO�J:I�be diréi}.te'"à;tiaj)lID"iI�AJ.@�l\��jic; /.I'nç,ási1Fí 5,!,aP' Ilf.1JPFlaf!p a l\I S..,_; fiJorrn (:J1f'.!kta. '

esperando o lançamento. Acho que vai dar certo e constatou que sua lesão é grave e ",ntemores e que o jogador ficaria finaIS. Enquanto ISSO vou torcendo
_

�nho�quevol�remoscomaviMria".
. q�cleficaci�m��b���� ,.a�o �rumdcle=��op. pclmro�p���onsitno� f���.�-�'�.������������������������������

f
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Poletto acha que nae poderá contar com Jorge Luis. Acredita na sua suspensão

Poletto quer informações
sobre adversários.

Por isso vai a Campin,as

r,n
ar
õ
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Registro

das sucursais e

correspondentes

ELEiÇÃO'

Itajaí - Foi eleita na

última semana a única

chapa concorrente à dire
toria da Associação Co
mercial e Industrial de
ltajaí - Acn -, sendo
eleito pela terceira vez

como presidente o empre
sário Noemi Santos Cruz.
Os vices-presidentes são
Osni Pereira, Wismar da
Costa LimaFilho e Afonso
Coelho, secretário João
Américo Watzko,
primeiro-secretário Silvio
Braz, segundo-secretário
Silvio Telles, tesoureiro
geral Fernando Praum,
primeiro-tesoureiro
Odemar Muller, segundo
Osmar Pacheco e orador
José Luis Colares.

VISITA

São João Batista -

O governador do L-lO, da
Associação Internacional
de Lions Clube, célio
Gascho estará em São João
Batista no próximo dia 9,
acompanhado dos mem-,

bros do seu gabinete.
Gascho chegará à cidade
às 14· horas reunindo-se
com os dirigentes e sócios
do Lions local às 16 horas,
quando serão analisados
aspectos adininistrativos e

internos da entidade. Pa
ralelamente, a senhora
Rejane Gascho estará se

reunindo com as domado-
ras locais.

. ---

FORMATURA
'I
,

Brusqúe - No pró
ximo. dia 10, estarão se

formando em Brusque três
turmas: uma de contado
randos, uma de formandos
de 10 grau e outra de es

cola secundárias. As sole
nidades serão realizadas
conjuntamente, com

missa às 19 horas na Ca

pela do Convento Sagrado
Coração de Jesus,
seguindo-se as solenida
des de entrega de diplo
mas e no dia seguinte
culto em ação de graças,
na Igreja Evangélica, a

partir das 19,00 horas.

OBRAS

I,
Criciúma - Os bairros

de Argentina, Brasília, São
Luis, Metropolitana, São

Defende, Sangâo, Mina

Naspolini e Rio Maina
.

todos pertencentes a Cri
ciúma serão beneficiados
com a construção de q ua
dras esportivas, nas res

pectivas escolas da-rede
municipal. As obras serão
iniciadas nos próximos
dias com recursos da
ordem de 1 milhão de cru
zeiros,

CONVÊNIO

Itajaí - Um convênio
assinado entre o Coverno
do Estado, a Prefeitura de

Itajr Sudepe garantirá
o início das obras de im

plantação do terminal
pesqueiro de Itajaí, cuja
�xecução ficará a cargo da
atual sdministraçâo. A

• Sudepe participará COI)l

recursos da ordem de três
milhões de cruzeiros, es
tando a conclusão prevista
para o próximo ano. O
terminal pesqueiro de Ita�
jaí faz parte das Diretrizes
do Programa Nacional de
Desenvolvimento.

VISITA

Criciúma - O reitor da
UDESC, João Nicolau
Carvalho esteve esta. se
mana em Criciúma visi
tando as instalações do
CIS - Centro Interesco
lar de Segundo Grau. O
reitor também vai assinar
um conv';nio com a Fucri

objetivando a utilização
do CIS, pela faculdade,
que também manterá cur-

.

sos profissionalizantes.

t

Ebrasa contrata

Unimed 'para assistir

. seus empregados

Itajaí (Sucursal) - A Unimed - Sociedade Coopera
tiva de Serviços Médicos,<pue recentemente tmotemou
se em Itajaí assinou ontem com a Empresa Brasileira de

éonstrução Nava/- Ebrasa o seu primeiro contrato que

prevê a assistência médica a 160 empregados.

o presidente da Unimed, José Nicásio da Silva infor

mou que das 2000 empresas existentes em Itajaí, entre
pequenás, médias e grandes, 400 já estão utilizando o

sistema da. Unimed, que permite ao usuário a livre es

colha de médico, nos consultórios péitlcuteres. sem ne

cessidade de enfrentar filas, ou ouelquet outra burocar

cie. O atendimento é extensivo as internações,aos exa

mes laboratoriais em geral e 'tem validade em todo o

território nacional.

Em Itajaí, já estão credenciados pela Unimed 43 médi

cos' e os. hospitais Marieta Konder Bornhausen, Santa

Ih�S e o Menino Jesus. Aléin disso, as consultas têm
descontos de 35% do preço normal.

A Unimed é uma cooperativa, sem fins lucrativos e os

preços da tabela são fixados de acordo com as possibili
dades sócio-econônicas de cada região.

Os próximos contratos da Unimed serão firmados com

a agência do Banco do Brasil de Itajaí, Equipesca do Sul

S/A,' Carona - Metalurgia e Construção Naval S/A e

convênios nacionais com o Banco Real e o Itaú.

Catarinenses vão ensinar os
•

•

americanosa tomar erva-mate
o projeto que prevê a. entrada do mate catarinense .

e paranaense no mercado americano e europeu deverá ser aprovado
.

nos próximos dias, durante reunião do Comitê de Exportadores de Erva-Mate e

dos dirigentes da Cacex e IBDF, que.se realizará em Curitiba.

Os 15 membros do Co
mitê dos Exportadores de

erva-mate, juntamente
com dirigentes da Carteira
de Comércio Exterior do
Banco do Brasil e Instituto
Brasileiro de Desenvol
vimento Florestal- IBDF,
poderão definir na prô
xima reunião conjunta, a
ser realizada em Curitiba,
.no próximo mês e ainda

, sem data definida, a apro-
vação de um projeto de
pesquisa visando· introdu
zir o hábito do consumo

deste arbusto, como chá
ou chimarrão, entre 50 mil
novas famílias dos Esta
dos Unidos e noutras 50
mil da Alemanha Ociden
tal e Japão.
, A idéia faz parte de um

amplo projeto com a finá
[idade de criar novos hábi
tos nas comunidades da
europa ocidental e na so

ciedade americana, tradi
cionais consumidoras de
café. Se aprovado - está
sendo executado por uma

empresa carioca e deverá
estar pronto ainda este

mês - a Cacex liberará,
através do Banco do Bra

sil, U$$ 2 milhões de dóla
res.

IDÉIAS

Foi visando aumentar-a
exportação brasileira de

chá, tanto em folhas, bo
las, cápsulas, saquinhos e

outros tipos, que os maio
res exportadores de
erva-mate dos estados do
Rio Grande do Sul- maior
produtor - Santa Catarina,
Paraná e Mato Grosso,
formaram o Comitê dos
Exportadores de Erva

Mate, há três meses, numa
reunião com o diretor
geral da Cacex, Benedito

.

Moreira. A exportação de
janeiro a setembro deste
ano atingiu 4.323mil tone
ladas contra 6.067 mil to
neladas em 1973. '

restringindo o consumo
do café devido ao alto
preço do produto no mer

cado consumidor tanto eu
ropeu, asiático e ameri
cano.

Entidades

A Cacex somente agora
passou a estimular a busca
de novos mercados para
que a produção brasileira
não ficasse subordinada a

poucos mercados, como 'o
,Uruguai e os Estados
Unidos principalmente. O
presidente da Federação
das Cooperativas Produ
toras de Mate de Santa Ca
tarina, sediada em Mafra,
Sr. Arthur Bussmann,

. disse que inicialmente
será realizada uma pes

quisa que, se obtiver rea
ções favoráveis será se

guida de uma campanha
publicitária para atingir
consumidores em poten
cial do chá e chimarrão, e
que hoje, por informações
de amigos e turistas, estão

O Sr. Estanislau Roma

noski, superintendente da

Federação, enumerou ou

tras vantagens: vários paí
ses já estão comprando o

chá em folhas há mais de
15 anos. Eles o industria
lizam para fabricação do
chá ou fazem até refrige
rantes. Na Alemanha, eu
vejo uma tendência muito
clara para o consumo já
que este país está impor-
tando milhares de cuias
especiais, do Rio Grand-e
do Sul e algumas empre
sas importadoras já mos

tram mais interesse no

produto.

ESPERANÇAS

A esperança dos 20 mil
. ervateiros que se dedicam
quatro meses ao ano à ati
vidade de colheita, bene-
ficiamento e despacho, é

que a pesquisa venha
mudar a política no setor

nos estadas de Santa Cata
rina e Paraná, com a ex

tensão do consumo para o

mercado árabe, ainda
quase totalmente inexplo
rado�' O Uruguai foi o

temem que-fábrica
de papel vá poluir o Norte

I

E para discutir o assunto, a Fatma,
Sudesul, IBDF e Amunesc estarão reunidas

este mês em joinvillé, quando serão levantados pontos p_ositivos
e negativos da instalação da fábrica.

A Confloresta; porém, garante
que não haoerá poluição.

[otncille (Sucursal) - Di
versos técnicos da Funda
ção de Amparo à Tecnolo
gia e

-

Meio Ambiente-
Fatma, Sudesul e IBDF
estarão reunidos rio dia 9
deste mês na sede da
AMUNESC, com os dire-

tores da Companhia Ca
tarinense de Empreendi-
mentos. Florestais
Confloresta- uma empresa
ligada ao grupo canadense
Brascan, para que esta ex-

plique detalhadamente o

conteúdo do seu projeto
que prevê para breve a

instalação de uma fábrica
de papel na região norte
do Estado. Posterior
mente será realizada uma

nova reunião em data
ainda a ser marcada, com
os mesmos técnicos, mas

com exceção da empresa
envolvida, para Ique os

órgãos responsáveis pelo
meio ambiente no Estado
definam uma posição e

assim dispor de meios ca

pazes de impedir um pos
sível desequilíbrio ecoló
gico na região com a im
plantação de uma indús
tria de celulose. A infor
mação foi prestada ontem

pelo presidente da Asso
ciação dos,Municípios do
Norte do Estado-Amunesc
e atual prefeito de São
Francisco do Sul, Flávio
Gameiro de Camargo, ex
plicando que a Associação
havia se omitido até agora
sobre e assunto baseado
no fato de que a empresa
será implantada num es

paço de dois ou três me

ses, "tempo suficiente
para que possamos prever
os reais prejuízos que ela
.possa trazer a região e al

cançarmos êxito no pro

jeto que beneficiará não
somente os investidores
mas também as comuni-

dades envolvidas pela fá
brica" .

O presidente da Amu
nesc que esteve em Porto
Alegre na sede da Sudesul
juntamente com o. asses

sor técnico da Associaçâo -

Mícro-Begíonal, Lenin
Pena, tratando de vários
assuntos, além deste,
afirmou ainda que com

base nas reuniões que
serão mantidas como órg
ãos responsáveis pelo
meio ambiente", podere
mos dispor de meios que
possam exigir que a em

presa seja aparelhada com

equipamentos anti
poluentes. e. conh ece r
também a sua posição es

tratégica, evitando conse

quentes prejuízos no am

biente urbano e rural na
área dos rios e mares e na

própria atmosfera". Disse
ainda Camargo que após
as análises, dos técnicos, os
vereadores e prefeitos
terão a amplo conheci
mento sobre o assunto e

assim possam dar opini ões
abalizadas.

'Local Indefinido

No último mês de ou

tubro, o presidente da
Confloresta em Ioinv ille,
Lu'ÍZ Carlos Meinert, ao se

referir sobre pronuncia
-mentos de alguns verea

dores na Câmara Munici
pai criticando a implanta
çâo da indústria na região
NOIte, havia afirmado que
a fábrica de celulose não
será instalada antes de
1980, explicando que
atualmente é totalmente
inviável a sua instalação,
por não possuir ainda ma

téria prima suficiente ,

·"Toao o nosso empenho
atual está J i gado em '1

tomo dessa preocupação:
primeiro criar matéria

prima e depois 'instalar a

fábrica".
.

Segundo ele a fábrica
ainda nâo'tern um local de-

'

finido. "Para isto - obser
vou - já formamos um

grupo de técnicos especia
lizados na área que está
estudando as possíveis al
temativas para a implan
tação da fábrica. Possi
velmente - dependendo
destes estudos - ela será
instalada nos municípios
de Garuva, São Francisco
do Sul ou Araquari", En
tretanto, ele garantiu que
ela não será instalada pró
ximo ao rio Cubatão, como
afirmaram os vereadores
na época.
Segundo ele, o projeto

para instalação da fábrica,
está orçado em tomo de
300 milhões de dólares,
acrescentando que "um
investimento deste.
porte, somente será ins-
talado deacordo com as cir
cunstâncias conjunturais
favoráveis', caso contrário,
ela não poderá ser insta
lada", disse.

Preocupação
Justa

Depois de garantir que
se a fábrica for instalada
junto a um rio, "até seus

diretores vão beber da
água, pois ela será límpida
e cristalina" e afirmar que
a preocupação dos verea

dores de Joinville e de ou

tros órgãos da região com a

poluição ambiental que
poderá acarretar a índús
tria, dé bastante justa", o

presidente da Confloresta
afirmou que a poluição
provocada pela fábrica

de papel, "é bem menor

que as indústrias de Ioin
v"iIle. Quando nossa fá-·
hrica for instalada, garan
timos que não haverá po-

luição de especre al
guma", garantiu Meinert.

Eixo Industrial

Depois de afirmar que
municípios corno Blume
nau e Joinville já estão re

cusando a instalação de
mdústrias em suas áreas
face a ausência de um.pla
nejamento ordenado, o

presidente da Amunesc,
.

afirmou que ficou deci
dido na reunião que man

_ .. _ teve em Porto Alegre, a
elaboração de um plano l

diretor denominado "Eixo
Industrial" que será im
plantado nos municípios
integrantes da Amunesce
das associações micro-

regionais vizinhas. O
plano-explicou Flávio
pretende ·disciplinar o

surgimento de indústrias
e orientar os prefeitos com
relação a área em que ela
será instalada. Entretanto,
a data de início de sua ela
boração, somente será de
Finida na reunião do dia 9.
Disse ainda que foi fir

mado um convênio entre a

Amunesc e a Sudesul para
o ano de 1978, objeti
vando dar continuidade
aos projetos desenvolvi
das pela Secretaria Téc
nica da Amunesc envol
vendo as 13 prefeituras in
tegrantes. Ele acrescen

tou na segunda quinzena
deste ano, a realização de
uma reunião
com o Governador do
Estado, Sudesul e os téc
nicos da Amunesc em Flo
rianópolis para definir as

diretrizes do convênio
que envolve cerca de 64
projetos.

Diversificação
Econômica

Afúni'ândo que
grande parte da economia

I da *íer�iTegião norte é
bastan-rn'"'--Vulnerável, não
apresentando uma estabi
lidade própria, pois en

quanto determinado
ramos depende da: maté
ria prima principal e de
mercado consumidor ba
sicamente de outras regi
ões e até mesmo de outros
países, a Amunesc definiu,
como modelo teórica de
base econômica micro
regional no setor indus
trial para sanar tais pro
blemas, a elaboração dos
seguintes projetos: estudo
para melhor aprov ieta
mento dos recursos natu

rais; estudo, e ínstalaçâo
de distritos industriais e

criação de fundações de
tecnologia na região.

O projeto que envolve o

estudo para melhor apro
veitamento dos recursos

humanos objetiva definir:
a possibilidade de se im
plantar na microrregião,
projetos voltados h criação
da fauna Marinha; a po
tencialidade píscosa a fim
de dimensionar as indús
trias a serem implantadas,
se de pesca, se de proces-

.

sarnento de pescado ou

ambos ou definir os polos
e o tipo de indústria turís
tica a ser implantada. Já o

segundo objetivai definir
dos municípios que ne

cessitam de área especial
(distrito industrial) para a

instalação industrial; es

tudo do dimensionamento
e localização do distrito
industrial; estudo das ca

racterísticas do distrito
industrial e estudo do zo

neamento do distrito in

dustrial, além de criar me
lhores condições locacio
nais para a indústria exis
tente e promover o' pró
prio crescimento indus
trial pelas vantagens ofe
recidas.

Z,·

Deputado solicita

permanência definitiva

da draga noEstado

umco país a estipular
cotas de importação, que
motivaram os ervateiros
dos dois estados a ir em

busca de novos mercados
de venda. O governo bra
sileiro conseguiu, há 15
dias, a liberação do licen
ciamento para a exporta
ção à Argentina, país que
se auto-supria até meados
deste ano. Uma empresa

japonesa, sediada em Tó

quio, fez consulta para

importar também.

- Na realidade atual -

admite o sr. Arthur Buss-·
mann, presidente da Fe

deração - o mais impor
tante para os produtores e

empresários é exportar o

chá beneficiado, porque
há uma infraestrutura Ca

pacitada a atender de
mandas imediatas. E há
em alguns países peque
nos focos de consumido
res -habítuais que preci
sam ser estimulados pela
publicidade para alastrar
seu hábito entre os de
mais. É o caso dos Estados
Unidos, que consumiu
neste ano, até setembro, 1
mil e 798 toneladas depois
de ter atingido a 2 mil473
em 1973.
Sem controles mais se

guros, no Brasil não há
ainda dados concretos'

o deputado -Júlia .César
(Arena) disse. õntem na As
sembléia que é uma alegria
para os itajaienses a notícia,
<que lhe foi transmitida pelo
governador do Estado.,de que_
a draga Rio de Janeiro retor
nará a Santa Catarina antes do
dia 20 deste mês para fazer a
dragagem da Barra do Porto
de Itajaí.
Esta é a quarta vez que o par

lamentar torna ao assunto,
esta última para trazer notícia
dos resultados de suas inter

venções anteriores, oportuni
dades em que apelou às auto
ridades federais para que en

viassem a draga para o Porto
de Itajaí com a finalidade de
remover a coroa que criou-se
na entrada daquele porto em

virtude do mau tempo rei nante
nos últimos dois meses.

Ao par da informação o de

putado iembrou a necessidade
da vinda da draga uma vez que
os problemas do porto de Itajaí
estavam entravando o desen
volvimenta econômico - finan
ceiro do Estado relativamente
à exportação de produtos das
indústrias tanto do Vale do lta

jaí quanto do Oeste Catari
nense e do sul do Estado.
Disse mais adiante que "a

vinda da draga, temporaria
mente,· seria um paliativo" e.

aproveitou para fazer uma rei

vindicação ao Ministro dos

Transportes, Dirceu Nogueira,
para que a draga Rio de Ja
neiro ficasse em caráter per
manente em Santa Catarina. E
argumentou: "Ora, uma draga
em caráter permanente, en

tendo eu, teria condições, para
num revezamento anual, aten
der ao 'Porto de São Francisco,
o de Itajaí e, paralelamente,
atender a dragagem de 2 rios
catarinenses que desembo
cam no Oceano Atlântico, o
Rio Tubarão e o Rio Tijucas, os
quais têm trazido grandes pre
juízos através (de suas en- -

chentes",
Acentuou o deputado que o

Rio Tubarão, se não tiver uma
barra devidamente draqad:
aonde as enchurrada=
caem na Serra do Mar r

uma vasão poderá
aquela enchente
que ocorreu err-

'

Quanto ao r

tinuou - e,.
encherv
trátec
Ler'"
�. -#

sobre produção de erva

mate e a federação catari
nense é uma das que tem

um dado aproximado para
este ano: sete a oito milh
ões de quilos, dos quais
três milhões e meio desti
nados aomercado i�terno.

DESMATAMENTO

O Sr. Arthur Bussmann
também denunciou que

"paralelamente ao estí
. mulo que o governo vem

dando à exportação, cada
vez mais parece, este go
verno, tolerar a destruição
indiscriminada de todas as

matasda região norte de
Santa Catarina e sul do Pa
'raná". Justifica os males
da ação· destruidora de
centenas de serrarias
clandestinas acrescen

tando que "por não haver
ainda uma cultura regio
nal, o pé de erva-mate se

encontra misturado à mata
comum e é totalmente de
vastado em toda a região
setentrional brasileira".
Somente há um ano é que,
isoladamente, se inicia o

. cultivo do ervateiro em

viveiros especiáis para a

produção de sementes

destinadas ao transplante
racional, a exemplo do

que ocorreu com a bor-·
racha na Malásia.

berta de água em todas as ruas
da zona urbana.
Por que, ultimamente, a ci

dade o Vale do Rio Tijucas
estão sofrendo tanto a en

chente? - interrogou. Pelo vo

lume de água, pelo excesso de

chuva, acredito que não - pon
derou. Acredito - prosseguiu -

que seja exclusivamente por
que a Barra do Rio Tijucas,
hoje, não tem mais de 80cm de
calado, Sobre esta informa

ção, a qual frisou, "pode cau

sar pasmo em muitos", disse
que verificou "in loco" a reali-

,

dade da mesma, Segundo ele,
os pescadores que habitam
dentro do Rio Tijucas para
atravessarem a Barra do
mesmo têm que fazê-lo arras

tando suas baleeiras.
Mesmo sobre o Rio Tubarão

o parlamentar informou que
"talvez este seja o único Rio
·em Santa Catarina que não
tenha barra". Quem o conhece
- argumentou - sabe que o Rio
Tubarão termina espirado em

um, grande campo. A minha

sugestão - propôs - é que
aquele rio sofra um acesso di
reto ao oceano Atlântico, pois
a barra dele é uma imensa bar

ragem que evita a evasão das

águas.
Finalizando, disse que "jus

tificava nestas quatro obras, a
dragagem dos portos de Itajaí
e São Francisco e dos rios Tu
barão e Tijucas, o pedido que
ora fazia ao Ministro dos

Transportes". Frisou ainda

que "esta é a posição que nós
tomamos e que iremos lutar
neste fim de 77 e durante todo
o ano de 78 pois, de acordo
com a massificação propa
ganda na televisão, temos ou

vido e visto que o importante é
exportar, Então, nós estamos
oferecendo não só sugestões
para que o Porto de Itajaí e de
São Francisco tenham condi

ções de exportar, mas também
ter=ando orientar as autorida
d- federais ncsentldo de eco-

·tzarem, com as grandes
'iens que se pretende,
Ido estes riose possibili
je forma radical a eva

águas das chuvas que
assolam o litoral cata-

"'RTA
- 76
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LAJ-E PRÉ - MOLDADA 1íl'PUIA

���NTOS
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

22-6500

22-6290

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482)
imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o '

estado com assistência técnica

REG. CREA, N.' 5.175 - 10.0 Região
VENDAS: Rua Emilio Blum. �7 - Florianópolis - se

Florian6polis:22 de novembro de 1977.

Irmã Nisia
- Diretora-

COLÉGIO CORAÇÃO DE JESUS

MATRicULA PARA 1978

DIURNO

Horário: das 8h às 11 horas

das 13h às 17 horas

- Creche, Escola Maternal e Jardim' ele Infância
Local: Sala dos Professores (entrada pelo portão na 'Rua Emir Rosa 120).
Dias t3 e 14 de dezembro
Dia 15 dê dezembro, alunos novos.

- Ensino de I I) Grau - ta il Na Séries

Local: Salão Nobre (entrada pelo portão na Rua Emir Rosa, 120 - pela pátio
central)
Dias 13 e 14 de dezembro
Dia 15 de dezembro, alunos novos:

- Ensino de 2" Grau

Local: Salão Nobre (entrada pelo portão na Rua Emir Rosa, 120 - pelo pátio
central) J

Dia 15 de dezembro: l' Série e Curso de Habilitação Básica em Saúde
Dia 16 de dezembro, os Cursos:

- Técnico de Enfermagem
�- Laboratorista de Análises Clínicas
- Professor para Escola Maternal e Jardim de Infância.

- 3a Série - Professor para Deficientes Mentais.
Dia .19 de dezembro, alunos novos.

OBSERVAÇAO: Solicita-se aos atuats alunos a apresentação do Carnê qui
tado, no ato da matrícula.

Florianópolis, 22 de novembro de 1977

IrrnàNisia
'

_ 'Diretora _

MATRiCULAS PARA 1978

NOTURNO

PRIMARIO: Nos dias 13 e 14 de dezembro
Local: Secretaria
Horário: das 19h às 21 horas

1· SÉRIE - COEF: Nos dias 15 e 16 de dezembro
Local: Secretaria

Horário: Das 19h às 21 horas

2" SÉRIE - 2° GRAU IHABILITAÇÁO NA ÁREA DE SAÚDEI
No dia 15 de dezembro
Local: Secretaria
Horário: dàs 19h às 21 horas

CURSO SUPLETIVO _ (5" à 8" Série) - Curso de 2 (dOiS) anos.

Nos dias 19 e 20 de dezembro
Local: Secretaria
Horário: das 19h às 21 horas.

OBSERVAÇAO: Solicita.se aos atuais alunos a apresentação do
Carnê quitado, no dto da mat,rícula.

DOCUMENTAÇÁO EXIGIDA NO ATO DA MATRiCULA PARA ALUNOS
NOVOS

-

- Creche, Escola Maternal e .Jardim de Infância.

1. Certidão de Nascimento
2. Garta0 de Vacinas
3. Três fotos 3x4
Obs .. Para crianças com menos de 1 (hum) ano édispensada 'a Iotoqrafia.

-1° GRAU -1. à 8· Série
-2° GRAU

1. Certidão de Nascimenta
2. Três fotos 3x4
3. Boletim ou Ficha de Avaliação - P a 4a Série
4. Transferência da 5a Série em diante
5, Atestado de Boa Conduta expedido pelo Estabelecimento.de origem. para
alunos da. 5a Série em diante
6, Certificado de Conclusão do 1° Grau '_ podendo ser fotocópia autenticada
(para matricula na 1a Série do 2° Grau).' .

7. Duasvias do Histórico Escolar do 1° Grau, para matrícula nai- Série do 2°
Grau (uma original)
8, Certidão de casamento para o sexo teminino .

9. Certificado de Reservista para maiores de 18 anos. (sexo masculino)
10, Quitação Eleitoral, para marores de 18 anos.

22-4235

22-400� DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

AVISO

TOMADA DE PREÇOS N° 0977f77

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPÀAS,
torna público, para conhecimento dos interessa
dos que receberá propostas de firmas habilitadas
preliminarmente nos termos da Lei na 5089 de 30-
04-75, até as 15,00 horas do dia 16 de DEZEMBRO
de 1977, para o fornecimento de "EQUIPAMEN
TOS PARA TELEVISÃO EDUCATIVA".

O Edital encontra-se afixado na sede 00 De
partamento Central de Compras, àAvenida Mauro
Ramos nO 212, em Florianópolis Estado de. Santa
Catarina, onde ser.ào prestados os esclarecimen
tos necessários e fornecidas cópias de Edital. ,\

Florianópolis em 01 de DEZEMBRO de 1977

JOÃO JORGE DE LIMA
SECRETÁRlO EXECUTIVO

•

�t.
BANCO CENTRAL DO BRASIL

,

EDITAL

DEPARTAMENTO DA DíVIDA PúBLICA

Para os fins previstos n.o art. 60 da Lei na 4.069, de
11.06.1962, torna-se público que devem ser apresentadas
para imediato resgate as Obrigações do Tesouro Nacional
- Tipo' Reajustável e Letras do Tesouro Nacional, venci
das no mês de novembro de 1977.

Rio de Janeiro (RJ), 1° de dezembro de 1977.

DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA
Chefe de Departamento

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
MJ - DEPARTAMENTO DE POLíCIA FEDERAL

Superintendência Regional em Santa Catarina

c, '
- C1' COMISSÃO DE LICITAÇÃO

TOM'AD,A'DE PREÇOS N° .O�77
I '''::·''''buJ. t11 �: n' - ,

A Comissao de Licitação da Superintendência Regional do De-

partamento de Polícia Federal em Santa Catarina torna público,
para conhecimento das firmps interessadas, que às 1'0:00 horas do
dia 19 (dezenove) de dezernbro do corrente ano, na sala da Coor

denação Regional Administrativa, abrirá propostas de firmas pre
liminarmente habilitadas para a execução de serviços de limpeza e

conservação, em conformidade com o Edital e seu anexo afixado
na parte térrea da Superintendência Regional, sita à Rua Tolentino
de Carvalho nO 15 - Estreito, nesta capital.
Florianópolis, SC, 3,0 de novembro de 1977

.

LAERCIO JOSE PESCADOR
Presidente da Comissão

VENDE·SE TELEFONE C.OMERCIAL
Prefixo "44". Tratar: com fone: 44-4055.

AVISO

CONCORRÊNCiA PÚBLICA NÚMERO 14/77

PARA A CONSTRUÇÃO DE UMA PON'TE SOBRE O RIO ITAUM
NA RUA GUANA�ARA.

"
.

I

A Prefeitura Municipal de Joinville, torna público que fará reali
zar no dia 04(quatro) de janeiro de 1978, às 16 horas, na Secretaria de

'

Administração desta Prefeitura, sita à Rua Max Colin, 550 - uma con

corrência pública para a construção de uma ponte de concreto sobre o

Rio Itaum na Rua Guanabara.

O Edital completo contendo os projetos e especificações, pode
rão ser retirados na Secretaria de Adrninistraçáo durante o horário
'normal de funcionamento, mediante o pagamento da importância de
Cr$ 100;00 (cem. cruzeiros), que deverá .ser recolhida na tesouraria
desta municipalidade.

_A Preh 'tura reserva-se no direito de anulartotal ou parcialmente
a presente c' �orrência, sem que caiba aos participantes o direito de
reclamação "'(�nização_e coloca-se à disposição dos interessados
para quais- "mações .

•

�, 01 de dezembro de 1977

"�aus G untert
"de Administração
-,\..

�

Encerra-se'
hoje ,

aPrimeira Semana
CalMifte e··

de Pnlpagpnda.

Vianna regulamenta
áreas de circulação

dostáxis em Blumenau

O ESTADO - 03 de dezembro de 197

SESI conclui cursos

proííssíonalízantes
em vinte agências

o Serviço de Ensino e Cursos' Populares do Serviço
Social da Indústria - SESI - está encerrando todos es

cursos em suas vinte agências e mais dois, em convênio
com a Legiúo Brasileira de Assistência e Ação Social de
Barreiros: Os cursos foram ministrados a um total de 26:3

turjas, somando 4 mil alunos, da faixa etária de 23 -anos.
Destes alunos 27% são trabalhadores nas indústrias, en
quanto 5:VIc -súo dependentes de usuários do SESI.
Neste Semestre foram ministrados cursos de crochê,

corte e costura, tricô, educação alimentar, trabalhos ma

nuais e datilografia. Os objetivos destes cursos, segundo o

Serviço de En�i;lo e Cursos Populares do SESI, são a

educaçáo familiar, educação comunitária, capacitação fun
cionai, formaçáo social trabalhista alfabetização cleaçlultos.

Os trabalhos elaborados pelos alunos .dúrante os cursos

serão expostos" em todas as agências do SESI, instaladas
nas cidades de Blumenau, .Brusque, Caçador; Canoínhas,
Criciúma, Chapecó, Itajaí, jaraguá do Sul, Joinville, Joa
çaba, LauroMüller, Lages, Mafra, Porto União, Rio do Sul,
Rio Negrinho, São Bento do Sul, Tubarão, Videira e Flo
rianópolis.Os cursos foram realizados no período de I? de
agosto' e 30 de novembro.

. .

DER. constrói ponte

.ern Schoroeder e

melhora sinalização
Serão iniciados nos pró

ximos dias os serviços de

construção de uma ponte de
concrero armado sobre o rio
Branco do Sul, no municí

pio de Schoereder, segundo
informou ontem o Depar
tamento de Estradas de Ro

dagem. A firma que reali
zará os serviços será a

Consmar, que foi a vence

dora da concorrência.

de todas as rodovias esta

duais. Para tanto já foram
adquiridos 580 baldes de
tinta especial, re.Hexiva,
que serão fornecidos pela
empresa Undutil, especia
lizada no setor.

Ainda no trecho com-'
preendido entre a B-R-I01e
a B}\-280, da rodovia SC-

301, .serâo iniciados este

.mês os serviços de terrapla
.nagern, obras de arte cor

rentes e serviços cornple
mentare s. Estes serviços
serão executados pela em-

. presa Hayashi Cia. Ltda.,
que por sua vez, foi também
vencedora da concorrência.

Blumenau (Sl/cl/I"sal) - O prefeito Renato Vianna, o

chefe do serviço de trânsito, Manoel Vieira e todos os

motoristas de táxi desta cidade estiveram reunidos recen
temente, nas dependências da Sociedade Desportiva e

Recreativa Vasto Verde, ocasiâo e1TÍ que, trataram, entre
outros assuntos, da proibição de táxis dos bairros circula
rem no centro da cidade, deixando seu ponto livre.
Antônio Busnardo, o Bilico, como é conhecido pela po

pulação, por ser um dos mais antigos motoristas de táxi da

cidade, reclamou dos novos veículos que foram, incorpora
dos aos táxis, bem como as taxas, que em muitos casos não

correspondem ao desejado. "A nossa reclamação foi no
'sentido de que os motoristas 'dos bairros, principalmente
dos mais distantes, estavam abandonando seus postos e
trabalhando no centro da cidade", disse Bilico.
Contudo, o motorista quis deixar bem claro que se esta

determinação fosse cumprida, "não seria no sentido de que
os motoristas dos bairros, quando se deslocassem para o

centro da Cidade para fazer uma corrida, não pudessem
apanhar outro passageiros. para a volta. Isto é diferente".
NOVOS
VEíCULOS
A falta de padronização damaior parte dos novos veícu

los, fez com que outro problema surgisse: os táxis de outras
cidades começaram a trabalhar dentro. do perímetro ur

bano de Blumenau, sem que as autoridades pudessem
tomar qualquer providência, pois não sabiam quais eram

os carros de Blumenau e quais' os de cidades vizinhas, já
que vários deles ainda estavam sem placas.
Sobre a reunião Bilico disse que uma das sugestões

apresentadas foi a proibição de estacionamento ou circula
ção dos novos táxis, próximos à rodoviária, na alameda Hio.
Branco, e Hospital Santa Isabel, onde já existem pontos
designados; "Os motoristas podem circular, no sentido de
se deslocar de um bairro para outro e depois pegar um

retorno, mas deve permanecer no seu ponto quando termi
nar a corrida, e não vol.ta� para o centr�, para fazer �!Ih-a.
Isto evitará a falta de taxis nos s�us_ prOp!lOS pontos -

Depois da reunião alguma mudança já foi sentida por
parte dos motoristas do centro. "Parece que eles já estão se

conscientizando de que o ponto que eles receberam deve
ser respeitado", explicou Antônio Busnardo.
PROBLEMA
GEOGRÁFICO
O maior problema enfrentado pelos taxistas de Blume

nau é com 'relação à situação geográfica da cidade: Para
.fixaçâo dós preços, o prefeito baseou-se nas cidades vizi
nhas, como Flor-ianópolis e joinville, mas se esqueceu de
que geograficamente as cidades são completamente dife
'rentes, "A nossa cidade possui muitos morros e isto preju
dica os motoristas de táxi", explica B'ilíco.
Como exemplo Busnardo citou "saio do ponto (na ?raça

Dr. Blumenau) e vou até a entrada da escola na rua Araran
guá. O taxímetro marca Cr$ 11,00, mas o freguês diz que
mora lá no morro, até na casa marca Cr$ 13,00. Assim faço
um quilômetro numa primeira, patinando por mais Cr$
2,00". r

."Nós poderíamos entrar 'em contato.com o prefeito e o

chefe do serviço de trânsito para cobrar uma taxa extra para
subir morros. Talvez uns Cr$ 5,00 ou Cr$ 1(),00, senão não
vale a pena", concluiu Busnardo.

SINALIZAÇÃO

Antes do final do ano, o

DER juntamente com a Po
lícia Rodoviária Estadual
vai proceder a sinalização

"

Florianópol is - se ,
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•

CINCO PAíSES ÁRABES PODEM ADOTAR

SANÇÕES ECONÔMICAS -, CONTRA O EGrrO
Tripoli, Líbia - Cinco países árabes e representantes

palestinos i niciaram formalmente sua conferência de" re
sistência" e se propõem a estudar medidas contra as

novas iniciativas de paz do presidenteegípcio Anwar Sa
dat. Síria, Iraque, Argélia, lemen do Sul e os palestinos se

reunirão no "Salão do Povo", no centro de Trípoli, sob a

direção do chefe de governo líbio Muammar Khadafy,
Depois de mais de três horas de conversações, fizeram
uma pausa para o almoço e consultas particulares e orga
nizaram a sessão vespertina da conferência, que se acre

dita prosseguirá hoje.
Abdul Mohsen Abu Maizer, principal porta-voz da Or

ganizaçào para a Libertação da Palestina, disse que a

sessão matutina apresentou um "informe exaustivo" de

Khadafye do chefe da OLP, Yasser Arafat, que examinou
"os perigosos resultados" da ousada missão de Sadat a
Jerusalém. Fontes palestinas disseram que a reunião de-

,

bate um possível boicote econômico contra o egito, como
resposta às gestões de paz de Sadat.Intorrna-se que Kha

dafy insiste em isolar diplomaticamente o Egito. Também
parece haver uma tentativa de reconciliar Síria e Iraque e

conseguir que, juntamente com as diversas facções pa
lestinas, representem uma sólidafrente anti-Sadat,
A reunião intransigente de Khadafy conseguiu a parti

cipação do presidente argelino Houari Boumedienne, do
presidente sírio Hafez Assad, dos lldaraspalestinos Arat:t

e Georges Habasch, além de representantes de alto nível
do Iraque e do lemen do do Sul. A população de Trípoli
mostrava entusiasmo e considerava a reunião como um

triunfo de Khadafy. Mas Assad,. aliado de Sadat até a

viagem deste a Israel, adotou umalinha mOd,erada e des

cartou a possibilidade de "divórcio"entre Siria e Egito.
Khadafy, córn aspecto cansado depois de passar

grande parte da noite em conversações particulares com
seus visitantes, chegou primeiro ao palácio branco, de
dois andares'. Quando lhe perguntaram se. participaria de
outra reunião "intransigente", convocada pelo Iraque
para a próxima semana. Responde: "tudo é possível".
A reunião foi realizada no sequndoandar do edifício e

os participantes se sentaram em torno de uma mesa re

donda. Depois de posar para os fotógrafos, os líderes
'

iniciaram sua reunião a portas fechadas. Fontes palesti
nas disseram que o Iraque e os grupos palestinos aceita
riam as sanções econômicas contra o Egito e que a Síria
também as cumpriria. A atribulada economia egípcia de- ,

pende prlncipalrnente da Arábia Saudita e de outros paí
ses do Golfo para manter-se equilibrada.

Os conservadores sauditas negaram-se a assistir à con
ferência de Trípoli e não é provável que se unam em um

boicote econômico contra o Egito, mas qualquer boicote ,

de outros países árabes prejudicaria a posição.

Liderança palestina está

em crise. A causa: Sadat.

lojas no bairro Negro
desta capital, danificando
ainda um edifício escolar
com urna bomba incen
diária. A polícia os disper
sou com bombas de gás,
lacrimogêneo. Vários
agentes e manifestantes
ficaram feridos. Houve
muitas prisões.
O partido unido das
Bermudas, que está no

poder, pediu portelevisão
e rádio que' o povo fique
calmo. Foram mobiliza
dos 360 homens das for

ças policiais e do regi
mento de infantaria para
vigiar os acessos à peni-
tenciária da' Ilha.

.

Ar campanha para salvá
los da força foi organi
zada pelo partido traba
Ihista das ilhas, de maio
ria negra, qúe organizou
manifestação pacífica de
1.200 pessoas. A noite,
houve numerosas vigílias
cívicas e orações em mui
'tas igrejas.

tânico desta colônia; e

seu assistente, o capitão
Hugs Sayers, além do as

sassinato em 1.972 do co

missário de Polícia
George Duckett. Junta
mente com Tacklyn, Bur
rows também foi conde
nado por assassinar dois
executivos ·de supermer
cados, num assalto, em

.

1973. A polícia estabele-
.

ceu um isolamento numa

área de três quilômetros
em torno da penitenciária
local, antes da execução.
Quinhentos negro-s pro

testaram anteontem à
noite, nos arredores d�
Hamilton, depois-que o

tribunal de apelações
negou um pedido de cle
mência a favor de Erskine
Burrows e Larry.Tacklin. A
rainha Elizabeth II tam
bém rejeitou o pedido de
clemência,
Os manifestantes des

trufaram as vidraças de
janelas e incendiaram

I, •

DOIS negros
en fore'adas. Entre os antecedentes de Arafatapresentados como mo- :

tivos de suspeitas figuram sua educação no Cairo e sua :
atuação como oficial da reserva do Exército Egípcio du- •

rante a guerra de Suez, em 1956. Apesar disso.urn obser

vador comentou que Arafatjá provou sua habilidade para
contornar situações difíceis. "Teve maus momentos,

porém este é um dos piores para ele", acrescentou.

Enquanto chovem as piadas sobre Arafat, somente o seu

grupo, AI Fatá, continua a apoiá-lo com firmeza. é este o

mais importante dos grupos guerrilheiros palestinos. No
entanto, a separação de correntes da direção geral repre-

.

sentaria uma ameaça para o domínio de Arafat. Seu pres- •

tígio já foi arranhado pela derrota palestina na Guerra

Civil de 19 meses do Líbano.
A intervenção militar Síria contra os palestinos e 'seus

aliados libaneses esquerdistas praticamente colocou a '

OLP sob a influência do presidente sírio, Hafez Assad. Os •

observadores crêem que a relutância de Arafat em atacar

Sadat é apenas urna opção no sentido de manter alterna

tivas abertas para não cair completamente sob o domínio
de Assad. Desde que terminou a guerra civil, há um ano,

Assad fortaleceu o grupo guerrilheiro controlado pela
Síria (Saika), que se converteu num dos prlncipais.oposi-
-tores à liderança de Arafat. ' 'r���9Q

Beirute - A viagem de Sadat a Israel reavivou as diver

gências existentes dentro do movimento guerrilheiro pa
lestino com relação a liderança exercida por Yasser Ara
fat. As profundas divergências sobre as táticas para com
bater a iniciativa de Sadat reavivaram as contravérsias
entre os principais grupos guerrilheiros que constituem a

organização de libertação palestina (OLP) de Arafat.
.

Arafat enfrenta dificuldades para controlar e manter a
unidade da OLP. Ele continua dominando firmemente o

departamento político, porém não ocorre o mesmo com

.

as seções militares e de informações. Enquanto o Con
selho Central, torrnulador da política da OLP, qualificou
Sadat como traidor da causa árabe e, virtualmente, pediu
'a .sua derrubada, Arafat se absteve de atacar pessoal

. mente e em público o dirigente egípcio.

Ordem dos
b·ritânicos.

Hamilton Bermudas -

Dois negros acusados de
assassinato - um deles
condenado por matar o

governador de-Bermudas
e seu assjstente - foram
enforcados de madru

gada, depois de uma noite
de violentos protestos
protaqonizadqs por [o
vens. As execuções de
Erskine Burrows (de 33
anos) e Larry Tacklyn (de

25) são as primeiras reali
zadas nesta colônia britá

. n iC2I desde 1946. Bu rrows
e Tacklyn, membros do

grupo "Boinas Ne.gras",
que já foi dissolvido,
foram condenados e se

tenciados à morte há dois
anos.

Bu rrows foi condenado

pelo assassinato, em

1973, de Sir 'Richard
Sharples, governador bri-

Arafat também resistiu as exigências do dr, George Ha
bash e outros dirigentes palestinos no sentido de romper
relações com o governo de Sadat, Os adversários de Ara
fat dentro do Movimento Guerrilheiro o qualificaram
como "Tigre de Papel" e "Neville Chamberlain Pales
tino", uma referência ao primeiro-ministro britânico cujo'
pacto em Munique com Hitl.er fez cqru.fl.!;Íe seu nome fosse
considerado sinônimo de política de Apaziguamento. ;

_
.. 1 sjl 0
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·Begin em Londres,Ludervaio Camboia retiraArgentina:
atentados, reorganizar . . .

para uma VIsitaseus diplomatas
Iexplosões,

duasmortes..
o movimento

de seis dias.da União Soviética peronistaBuenos Airç§ -:;;_ A polícia in
formou que supostos guerri
lheiros mataram ontem dois po
liciais destacados para dar se
gurança a um executivo da in-.
dústria au tomobil ística, . ao

mesmo tempo que várias agên
cias revendedoras de automó
veis foram alvo de ataques ter
roristas. Os atentados ocorre

ram.horas depois de um incên
dio nas instalações industriais
de uma filial da mercedes
benz, seção de caminhões e

ônibus, localizada nos subúr-.
bios de Buenos Aires. O fogo
destruiu grande parte da fá-

.

bricae a produção poderá ficar
'paralisada pormuito tempo, in
formou um porta-voz da em

presa.
Os policiais mortos' foram

atacados por sete desconheci
dos que viajavam em dois au

tomóveis. Um terceiro policial
saiu ferido no atentado, ocor
rido na localidade de Banfield,

'. distante 20 _quilômetros de
Buenos Aires, os três viajavam
em um automóvel particular,
vestidos a paisana, A polícia in
formou que entre anteontem à
'noite e esta madrugada explo-.
diram bombas contra duas con
cessionárias da Ford e uma da
Chrvsler, sem causar vítimas.
O total de vítimas da violência
política este ano é de 651. No
ano passado os mortos soma
ram 1.480, em sua maioria
guerrilheiros esquerdistas.

Moscou - O governo comunista cambojano retirou
seus diplomatas da União Soviética e não se sabe se

voltarão. A União Soviética não tem vínculos muito estrei
tos com os comunistas cambojanos desde que estes as

sumiram o poder, em 1,975, num contraste com as exce

lentes relações dos soviéticos com Laos e Vietnã. Se a

partida dos cambojanos é uma decisão política - como

acreditam aqui muitos diplomatas asiáticos e ocidentais-,
isto representaria um novo fracasso dos persistentes es

forços soviéticos em negociar amizade com o regime de
Phnom Penh. "
Os diplomatas cambojanos abandonaram

Moscou há uns três meses. O edifício de sua sede, de três'
andares, mostra sinais de abandono; algumas janelas
estão quebradas e outras cobertas por uma espessa capa
de pó. "Não nos enviaram nenhuma nota sobre sua par
tida, nem nos disseram nada sobre seu retorno", disse um

funcionário do gabinete de protocolo do ministério de
relações exteriOres soviético, em resposta às perguntas
sobre a embaixada. Outro funcionário expressou:
"Quanto ao que nos concerne, Ó embaixador ainda conti
nua creditado aqui".
Os diplomatas ocidentais disseram que a União Sovié

tica não concede ajuda econômica nem militar ao Cam
boja. Um livro de referência russo também não menciona
qualquer intercâmbio comercial entre Moscou e Phnom
Penh durante 1976. "Segundo minha opinião, suas rela
ções têm sido nulas", disse um diplomata. Mas aparente
mente os soviéticos nunca abandonaram suas intenções
de ganhar a amizade do Camboja. A Uniáo Soviética não
formulou comentários públicos desfavoráveis sobre o

Camboja, apesar da atitude esquiva de Phnon Penh, O
. único indício público da irritação do Kremlin sobre
Phnom Penh foi a eliminação este ano do Camboja nos

slogans oficiais soviéticos que elogiam 'os países comu

nistas da Indochina.
.

NO,v'as versões sobre o

assassinato de Ken,nedy

Londres - O primeiro-ministro israelense Menahem
Buenos Aires -Italo Lu- Begin, que há três décadas lutou' contra os ingleses na

der, ex-presidente provisó- Palestina, chegou ontem a Londres para iniciar a primeira�io durante o governo pero- visita oficial que realiza um líder Judeu à Grã-Bretanha.nista, anunciou a reorgani- •

zaçâo do peronismo e disse Foram adotadas severas medidas de sequrança por causa
que esse movimento é a da visita, que incluirá seis dias de conversações com o

"única opção" para vastos primeiro-ministro James Callaghan e outros funcionários
setores do pais. Acresceu- do governo britânico. A viagem foi adiada duas semanas
tou que, consequente- por causa da viagem do presidente egípcio Anwar Sadat a
mente, o peronismo voltará Israel.
à atividade política quando "As relações' entre a Grã-Bretanha e Israel são boas e
o governo militar decidir

trago de Jerusalém a proposta de renovar o pacto assi
convocar eleições e afirmou

. nado entre os britânicos e o povo Judeu há 60 anos, nesseque, como passo anterior a

uma eventual eleição, as au- inesquecível dois de novembro de 1917", declarou Beg in
toridades devem. levantar no aeroporto, durante uma improvisada entrevista à lrn
imediatamente a suspensão prensa.
das atividades políticas e Referia-se ao dia em que o então ministro britânico de
sindicais vigentes desde o • relações exteriores Alfred Balfour divulgou o que se co

golpe de Estado que derru- nhece hoje como a "declaração Balfour", que propiciava
bou Isabel Peron, a criação de um lar nacional para os Judeus na Palestina.

As declarações de Luder Como comandante do lrqun Zvi Leumi, organizaçãoJudiaaparecem na última edição ,

do semanário "Siete Dias". Clandestina, Begin lutou durante anos contra os britani-

Segundo ele, enquanto "o cos para poder estabelecer na Palestina, governada então
país não encontra outra al- por Londres, um' estado Judeu.

ternativa,. eu creio que o. Agentes de segurança israelenses misturaram-se
justicialismo (peronismo) ontem com seus colegas ingleses para vigiar a área do
demonstrou ser a única aeroporto, ondedesembarcou o primeiro-ministro Begin,
opção para amplos setores acompanhado de sua mulher. O visitante e sua comitiva
da população". Mais chegaram a Londres por um vôo reqular da EI. AI, linhaadiante expressou sua cer-

aérea israelense. Espera-se que Beg_in mantenha duranteteza de que todas as ten-
sua visita um total de 12 horas de conversações comdências e divisões que

ocorreram no peronismo
poderão acabar quando o

movimento se reorganizar,
corno os demais partidos
políticos.
Com amorte de Domingo

Peron e a derrubada e pri
são de sua terceira mulher,
Isabel ita, o peronismo não
conta agora com um líder
capaz de aglutinar os diver
sos setores desse, movi
mento. De qualquer forma,
Luder é unia das principais
figuras do peronismo. Esta
semana, Luder e um grupo
de proeminentes peronistas
enviaram à juntamilitar um
documento com seus pon
tos de vista sobre temas da
atualidade nacional. Fontes
jornalísticas disseram que.o
�locumento critica a política
conservadora do Ministro
da Economia, José Marti
nez de Hoz, repudia qual
quer forma de terrorismo e

admite a necessidade da vi
gêncià do Estado de Sítio.

Begi n, recebido l/elo ministro David Owen,

Callachan e outros ministros britânicos. Além de levar
informes sobre a visita de Sadat, Begin deverá discutir as
conversações de paz que deverão ser realizadas no Cairo,
o problema Palestino e as relações de Israel com a comu

nidade economidade econômica Européia (GEE).
REUNIÃO SECRETA

Em Paris, o jornal "Franca Sair" disse queo presidente
egípcio Anwar Sadat e Begin se reuniram secretamente
entre os dias 8 e 14 de outubro, mais de um mês antes da
espetacular viagem de Sadat a Jerusalém. Um artigo de
Benoit Rayski diz que a reunião secreta pode ter se reali
zado no Ch ipre, Turquia ou Irã e afirma que a informação
veio de "fontes seguras".
Begin esteve internado em um hospital entre 10 e 11 de .:

outubro. Rayski afirma que opremier pode ter deixado o
'

hospital antes que fosse anunciado oficialmente ou que
pode ter viajado enquanto pensava-se que estava conva
lescendo. Segundo o jornalista, a reunião secreta faz com
que a visita de Sadat não tenha sido "o resultado de uma

improvisação apressada nem a consequência de um

golpe de jogador".

Portugal:
bomba na sede

do PC, luta
nas ruas.

Mais, de 100 m]] trabalh.adores e
estudantes em greve na ItáliaWashington - As balas que mataram ° presidente John Kennedy teriam

sido proveriientes de um carregamento secreto de munições para a CIA,
que depois se tornou acessível ao público em geral, segundo dados que
constam nos arquivos do FBI. Um memorando de 597 oáainas, adianta
mento de uma entrega de 400 mil páginas que serão colocadas
à disposição dos que as solicitarem para consultas. Kennedy foi assassi
nado no dia 22 de novembro de 62,. em Dallas. Texas. acusando-se Lee
HarveyOswald por sua morte, sendo que o acusado foi assassinado pouco
deppis.
O memorando do FBI diz que as balas que mataram Kennedy seriam

provecientes de uma ordem de munições emitidas oriqinalmente para a
CIA. Mas um perito em armas do FBI disse que as balas podiam ser
encontradas facilmente em qualquer lugar. O FBI determinou que as
munições Mannlicher-Carcano, de 6,5 mm., tinham sido fabricadas
por Western Cartridge Corporation, de East Alton,dllinóis. Os agentes
revisaram os registros de produção e informaram que essa empresa fabri
cou quatro milhões de caixas dessas balas em 54 para a írrtantana da
Marinha, Os arquivos não revelaram. outra produção desse tipo de muni-
çõ�. _

O FBI supõe que a CIA pode ter' utilizado a Infantaria da Marinha para
conseguir secretamente as munições. Outra memorando assinala que a

empresa Georges Zucker Sales Company, de Chicago tinha adqui rido em
.

62 cerca de dois milhões de caixas dessas balas para revendê-Ias comer
cialmente. Esses dois documentos são os únicos que debatem a fonte das
balas utilizadas pelo assassino de Kennedy e nada acrescentam à especu
lação. A comissão.Warren chegou à conclusão de que Lee Oswald foi o
responsável único pelo crime e que comprou seu rifle por correspondên
cia, mas não especifica a origem das balas.

Os metalúrgicos chegaram à capital procedentes de numero
sos pontos do país, para o que mobilizaram 40 trens e mais de mil
ônibus especiais. ,

A maioria das escolas do centro da cidade, incluindo escolas
secundárias, foram obrigadas a cerrar suas portas, enquanto os
estudantes se incorporavam às marchas e à manifestação princi
pal. Os trabalhadores protestam pelo elevadõ índice de desem
prego, e contra a estagnação da economia italiana. Os estudan
tes também estão insatisfeitos porque os jovem? repres.entam 75

I,"�por cento dos 2 milhões de desempreqados e condenam a cola
boração que os comunlstas estão dando ao governo minoritário
dos dernicratas-crtstáos.

. I

A rede nacional.ds televisão transrnitiurdiretarnente a�d�rin(';
pais marchas e a manifestação. Uma das fileiras foi prec' ,I

a p�r
um enorme cartaz onde se lia: "Os rnetalurqlcos lut"m, po�: d�
prego, pela união Norte-Sul, para mudar a �lolítjr;é' �-:;onoml. "

governo contra a violência e para consoliçlár a democracia .

,

ist am com,.:Trabalhadores com capacetes metálicos se rms urav
.'.

.

es em Roma fize- ,

estudantes de cabelos longos. As demonstrF1Ç.o .

I
ram parte das atividades relacionadas COfT' uma greve n,acl_ona
de um dia de mai·s de um milhão de trabal�ladores metalurglc�s,
que parali,<;óu grande parte da indústria r,Jesada em todo o pais.

Roma - Mais de cem mil trabalhadores e jovens participaram
de uma manifestação no centro de Roma e verdadei ra nuvem de

gás lacrimogêneo cobriu a área em torno da universidade, en
quanto a polícia continha à distância grupos de jovens radicais,
aos quais foi negada permissão para se incorporarém à passeata.

A polícia mobilizou veículos blindados e esquadrões anti
motins para impedir que os g�upos autônomos se incorporas
sem, através de uma série de marchas, partindo de pontos distin
tos e passando pelo centroda capital, à manifestação organizada
pelo Sindicato dos Metalúrgicos. Enquanto centenas de jovens
enfrentavam a polícia em torno da universidade, oradores de
nurrciavarn o crescente desemprego, a debllldade do governo e a

estagnação econômica, A manifestação dos metalúrgicos per
correu um trajeto de 1,5 quilômetros.
Enquanto a tensão crescia em todo o país, ante a iminência da

manifestação, três comitês do Partido' Democrata-Cristão, situa
cionista, foram atacados com bombas, pouco antes da meia
noite. Os danos foram grandes, mas não houve vítimas. Os mani
festantes se concentraram em diversos pontos' da cidade, in
cluindo o Coliseu, a Basílica de Santa Maria Maior, a' universi
dade e a estação ferroviária, e marcharam pelo centro até a praça
fronteiriça à Basílica de São João de Latrão.

Lisboa - Uma bomba explodiu
em frente à sede do partido comu

nista, enquanto jovens esquerdistas
atacavam cerca de 20.000 manifes
tantes direitistas no centro de Lis

boa. Os. pequenos grupos esquer

distas, integrados por jovens arma

dos de correntes e paus, apedreja
ram e insultaram os manifestantes.
A manifestação, convocada por jor
nalistas e intelectuais de extrema

direita, era alusiva ao aniversário da

libertação de Portugal, em 1640, da
dominação espanhola, que durou

60 anos. Uma pessoa ficou grave
mente ferida ao ser atingida pelos
escombros resultantes da explosão
da bomba 11a sede do partido comu

nista na avenida da libe�dade. A
polí�ia fez explodir uma segunda
bomba encontrada perto da sede

co�unis.ta, porque não conseguiu
desalivá-la.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rua Gaspar Dutra 90
Estreito - Fpolis
Fone: 44-0522,.

ESTOQUE DE VEíCULSO USADOS
\Iodelo
Passat
Passat
Brasília
Brasília
Brasília
1300 L
1300 L
1300 L
1300 N
1300 N
Kombi
Kombi
Kombi Luxo
Kombi
Kombi

Ano
1976
1975
1976
1976
1975
1977
1976
1975
1976
1975
1976
1976
1975
1974
1973

Cor
Branco
Amarelo
Branca
Azul
Marrom
Vermelho'
Vermelho
'Azul
Branco
Verde

Bege
Branca
Vermo e Branca
Azul
Amarela

Possuímos também toda a linha VW 78, para pronta en

trega, financiamento próprio em até 24 meses com crédito
na hora.

r

MURfLO AUTOMOVEIS
RUA Coronel Pedro Demoro,

1966 - Fone 44-1�5

Corcel coupê luxo branco 1978
Chevette super luxo areia 1978

.

Puma conversível cinza metálico : 1977
Corcel coupê luxo branco 1977

.

,

Passat T.S. vermelho 1976
'

Corcel G. T. verde 1976'
Chevette super luxo branco 1976
Corcel l. D. O. branco 1975
Belina luxo azul e laranja 1974
Dodqs G. L. 1.800 azul metálico 1974
Galaxie L. T. D. hidrarnático (equipado) - 1969
Moto Honda 750 cc ouro metálico 1975

Compramos seu automóvel à vista.
Duvidamos quem pague mais.

MARTINS AUTOMÓVEIS
Rua João Motta Espezim, 329

Fone 33-0677
Chevette super luxo 1976

, Chevette GP : 1975
Dodge 1800 1975
Volks 1600 1976
Volks 1500 1972

Atende diariamente inclusive aos sábados e domingos.

SANDRO COM. DE AUTOMÓVEIS
LTDA

AV. STA CATARINA - 409
FONj:: 44-2342

CARAVAN - amarela 1975
CHEVETTE S. luxo - azul 1977
CHEVETTE luxo - branco 1974
Volks-1500 - branco, 1974
GALAXIE Itd - vermelho , 1972

GATAo AUTOMOVEIS
FRANCISCO TOLENTINO, 13-- FONE:-
Brasília Branco Polar. ��.•.2�a.q : 78
Volks Branco Polar 1.300-L 78
Brasília Bege Alabastro 75
Vol ks Vermelho Montana 1.300 ' 73
Volks Ocré Marajó 1.300 _ .. _ .. 74

Crédito Imediato

<AUTO LOCADORA MARFISO
• 0'0

"Florianópolis conta a partir desta data
com "AUTO LOCAOORAMARFISO".
Preços acessíveis, carros novose revi:...

sa90s, consulte-nos. .

.

'

'Locações e reservas nos seguintes �n
dereços:

,Estreito: Rua G,a!. Gaspar Outra nO 92
.Oentro.Av: Rio Branco na 190 - Bre-

.

vemente.·.· , '

;,I=6119s': 44-2890 e 44-3864
"

r ', .. �,;',
- '••..

MERCEDES· 60a D • O KM

Pronta entrega - Com. de Automóveis GANDOLFI - Rua
Liberato Bittencourt, 17 - Estreito-Florianópolis - Fone
44-2224 - Financiamento 36 meses.

. GARELLI 1977

Vende-se uma em bom estado. Ver e tratar no
Estacionamento Avenida, na Av. Hercílio Luz,
esq. com Rua Antônio da Luz, com o sr. Acácio.
Preço: Cr$ 8.500,00.

VENDO

Volks-1967. Todo original. Tratar: rua Prof. João Valentim,'
16 - Agronômica. Valor: Cr$ 10.000,00.

�
I

b.,_.

••r••••1
"'-....

.

'''''ENTO PRAIA DE MARISCAL
1.0TEA! 'PORTO BELO
l. ' em até 40 meses Plantão na, Praia aos

SC?btes Financiado' os -I nformações diariamente pelo fonea adas e D .'

44-2544. omlng,

. -� ,.

''"Í .

.........

Edifício Bianca, contendo 2 quartos (1 c/armário embutido).living,
B.W.C. social, cozinha (c/armário embutido), dependência com

pleta de empregada, (c/armário embutido), área de serviço, gara
gem - Forração 6 mm, todo cortinado. Preço Cr$ 300.000,00 En
trada +Saldo Financiado.
TRATAR com REGISIMÓVEIS LTOA-Rua Otton Gama O'Eça, 139-
Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e 22-3537 - CRECI nO 58.

APTO CENTRAL

TERRENO
CACHOEIRA DE BOM JESUS

Situado à Rua da Alegria, de esquina, próximo ao mar,
medindo 620,00 m2, plano. VALOR: Cr$ 175.000,00. .

TRATAR com REGIS IMÓVEIS - Rua Otton Gama D'Eça,
139 - Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e 22-3537-
CRECI nO 58.

TERRENOITAGUAÇU".
\

Frente para a Rua Oes. Pedro Silva com 2� metros por 14
metros de fundos a 10 metros da praia. (Gabarito 04 pavi
mentos).
TRATAR com REGIS IMÓVEIS Ltda - Rua Otton Gama'

D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e

22-3537 - CRECI nO 58.
-

TERRENO· COQUEIROS

Vendo excelente, com 366m2, saída para o mar. Telefone
22.0698.

VENDE·SE APARTAMENTO NOVO

No Jardim Atlântico, com 3 quartos, e demais dependên
cias, apenas' Cr$ 20.000,00 de entrada. Saldo financiado.
Tratar, com Sr. IVO fone 44-0789 ou 44-3912. '

CASA· CANASVIEIRAS

Vendo, màgnífica, com 80% financiada. 220 m2 de área
construída. Tel. 22.0698'.

Temos para venda, no Ed. Carnarus, exce
lente apto. e/três quartos, living, cozinha,
BWC social, área de serviço.jíependência
de empregada e garagem. Otima oportu-
nidade.

'.
.

Tratar c/Predisul. Fone 22-4285

APARTAMENTO

BAíA NO'RTE

DIVORCIE-SE
De Seu Marido

Adquira sua casa própria de alvenaria
de 102,30m2, Habite-se recente, sem

uso, 3 ou 2 quartos, sala, copa-cozinha,
área de serviço, abrigo para carro,
churrasqueira, terreno com 360m2,
sito à rua (em vias de pavimentação).

- Antonio Schroeder nO 100 e 98 - BAR
REIROS - SÃO JOSÉ.
PLANTÃO NO LOCAL - Sábpdo e Do
mingo

VENDE-SE
Terreno nos Ingleses a partir de Cr$
60.000,00 o. lote.
Av. Josué Di Bernardi, 23 - CAMPINAS
-São José - Fones: 44-1624 - 44-0189.

TERRENO

BARRA DA LAGOA - FRENTE PARA O RIO
Vendo terreno com 1400m2 próxirnoa Barra da La

goa, com 28,50m de frente para o rio. Cr$
200.000,00.

'

Tratar pelo telefone 44-0648

VENDE·SE

Um apto Ed. Solar do Faial, na Av. Mauro Ramos, com
140m2, living, 2 dormitórios, banheiro, copa-cozinha. área
de serviço, dependência de empregada e garagem. Tratar
fone 22.1425 ou 22.6763.

CASA

Vendo uma casa com 3 quartos, living, varanda,
dependência de empregada, garagem, 'totalmente
mobiliada, c/TV à cores, geladeira, armários embu-
tidos.

.

Valor Cr$.130.000,00 de entrada. Tratar à Rua Fulvio
Aducci, 930 - Vidraçaria Netuno. Tel. 44.4488.

Tendo lançado um grande lo
teamento, admite corretores para
vendas de lotes. Tratar a Rua
José Cândido da Silva, 721 - Es
treito com o Sr. Aldery ou à Rua
Nunes Machado, na 12 conj. 3
com o Sr. Luiz.-

BROGNOLI IMÓVEIS LTDA.

VENDE·SE

Uma casa de alvenaria à Rua Nossa Senhora do Rosário nO

807. Preço Cr$ 380.000,00. Tratar fone 22.1425 ou 22.6763.

A Direção

AVISO

ALVORADA - Comércio de Laticínio Ltda.,
avisa aos seus clientes e amigos que, a partir
do dia.1 O de- Dezembro de 1977, estará aten
dendo na sua loja, localizada no Mercado Mu
nicipal, no BOX, na 32, esperando contar com a

mesma preferência que sempre distiguiram.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Alois Ki rchner, residente em Itapi ranga, declara, para!i ns
de obtenção de segunda via, que foi perdida a Carteira de
Motorlsta-e Carteira de Identidade, expedida pela Delega
cia Regional de São Miguel do Oeste.

Foi perdido o documento SOCIEDADE MAFRENSE DE
ENGENHARIA LTDA, a guia de Caução nO 1908.

CURITIBA - 02 de dezembro de 19i:7.

DOCUMENTO PERDIDO

Foram perdidos os documentos do automóvel marca Volkswagen
1300 L, ano 1976, cor amarela, chassis nO BJ-364577, 46 HP, placa
CH-4156, pertencente a Walter Bossle dos Reis.

Chapecó.Dj de dezembro de 1977.

DOCUMENTOS PERDIDOS

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos pertencentes
ao Sr. Antonió Fidencio: Carteira de Motorista, Carteira de

Identidade, Carteira de Reservista, CPF, Título de Eleitor,
Cartão do INPS. .

.

ltajaí, 01 de dezembro de 1977

Telefone. Tratar 44-2473.

.

VENDE·SE TELEFONE COM�RCIAL

Prefixo "44". Tratar: com fone: 44-4055.

VENDE·SE TELEFONE

Prefixo "44" - comercial. Tratar fone 44-4136, 2a feira das 9
às 13 horas.

.

TELEFONES VENDO

(44)residencial quitado Cr$ 25.000 j nstàlado. .

(22)COMERCIAL 14.000,09 mais 13 de Cr$ 529,00.
TRATAR FONE 44-4645 - 22-6322.

TOMAl
l.) máximo em Refrigeração Comercial e Inul,..,-
trial

TOMAZ GARANTE O .QUE FAZ
Rua Sào Joao Batista, 60 - Fone 33-1768 -

Ftorianopolis-SC.

conjunto. 208, fone 224139.

. �-------------------------------------�--

LIMPEZA DE FOSSA
Limpa fossa e desentupimento com má

quina.
Cia de Limpeza Palhoça. Telefone: 42345.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO "EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm -"antigo Posto 5 - Estreito
Florianópolis - fones: 444140 e 44-1996.

AGUARDEM
O maior lançamento do século

SH 9 Algemarim

LAVA-SE CARPETE NO LOCAL

Atendo todo Estado. Seu carpete fica novo. Lava-se corti
nas. Reformas de estofados. Orçamentos fones 22-6322 e

44-4645 COD 0482 FLORIANOPOLlS - TAPEÇARIA BRA-

"
SIL.

EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ
BELUXKA
'SERVE ,

MARMITAS TÉRM.CAS DESCARTÁVEIS
RUA 901 nO 130

,

JOAÇABA-SC

DR. SÉRGIO V. DE VASCONCELLOS

MÉDICO OPERADOR - ESPECIALISTA EM
D9ENÇ�S DE SENHORAS PELA ASSOCIA
ÇAO MEDICA BRASILEIRA. Atendimento de
gestantes - Diagnóstico Precoce de Câncer
Ginecológico, Colposcópia e Colpocitopato
logia Esfoliativa (Papanicolaou) - Cauteriza
ções Elétricas e por congelação.

Pela Novena das Horas, para ser rezada cada
hora, durante Nove (9) Horas consecutivas:
"Dulcíssimo Menino Jesus de Praga, que prometes
tes à Bem-Aventurada Margarida do Santíssimo Sa
cramento ouvir favoravelmente tudo quanto vos for

pedido em honra de Vossa Infância, concedei-me a

graça que ardentemente desejo alcançar durante
esta Novena". Dizér 12 vezes a seguinte jaculatória:
"MENINO JESUS, EM CONFIO EM VÓS". Rezar 1

Pai-Nosso, 1 Ave-Maria e l' Glória ao Pai.
IZAURA A. PACHECO

(Mandar publicar, se quiser, se consequir a graça).

Os Drs. Carlos Cezar Vaz e Luiz Cândido Sil
veira de Souza, comunicam a seus clientes e

amigos, a mudança do número do telefone da
clínica para 22-1198, a partir de 02/12/77 .

COMUNICADO .

PROCURA·SE
DOMÉSTICA

Precisa-se de uma doméstica para serviços de casa
e babá em apto para um casal e 1 criança de 1 ano.

EXIGE-SE: referências- idade de 30 a 50 anos
dormir rio emprego.

. Salário a combinar. Edifício JAYME UNHARES,
. . apto 102 - Ru a: V IDAL RAMOS, 58 - Tratardas 9 às t t

horas.

PRECISA·SE • C.ONTADOR

Rua Jerônimo Coelho, 1 B, Ed. Querência, s/18 -

Fone 22.4299.

Babá para trabalhar em Curitiba. Exige-se referências,
paga-se bem. Contatos pelo fone 22.8766 - Florianópolis.

PRECISA·SE

Mecânicos com' prática em Equlpa
mentos Rodoviários. Tratar no ende
reço abaixo.

PRECISA·SE

-�"
Rua Josué Di Bernardi, 620 � Campinas São José

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTOVÃO SA.

,

SAíDAS DE CRICIÚMA PARA:
Tubarão e Florianópolis - 01,45 - 06,00 - 08,00 - 09,30 -

12,15 - 14,00 - 16,00 " 20,00 - 22,15
-

Tubarão e Laguna - 01,45 - 04,00 - 08,00 - 14,00 e 22,15
horas.
SAíDAS DE CRICIÚMA PARA: .

Araranguá, Sombrio, Santa Rosa, Vil� São Jo'ão,
Osório e PORTO ALEGRE - 01,15 - 07,15 - 09,15 - 10,30-
13,0013,15 - 15,15 - 17,15 - 19,45 e 23,15 horas.

Araranguá - 01,15 - 07,15 - 09,15 - 10,30 - 13,00 - 13,15 -

14,45 - 15,15 -17,00 - 17,15 - 19,30 - 19,45 - 23,15 e 24,00
horas. .

SAíDAS DE TUBARÃO PARA SÃO PAULO (DIRETO)
09;15 � 17,15 horas.

.

-

_

\

SAíDAS DE SÃO PAULO PARA TUBARAO (DIRETO)
19,30 e 23,00 horas.

'
.

SEGURANÇA. CONFORTO· PONTUALI·.

DAqE

'u", I'"I.(/III�'OI'{)I.IS 1' ..111.1 1l1.l·\IL' Il'
07.30 - 10:30 - 1200·15:00 e 18:00 horas· DIRtTUS
1),., Ill.l \1J·.\ll I',HI FI.<IIII\\"'·<lI.I'
0800 1030·13'00·10'00 e la 00 I'ura<;· DIRcTuS
I)�.: 1,'l.tlHI \\OP(tI.l� 1'\1-:\ • : lU IIH\
0000-0700-0::1 ;::)-: 100-.j JG ,.00- ,700· .:: .J -l: 1:Jt..'23:00horas
Dr-: t.l UI I I B \ I' \1\ \ 1-'1 (IH 1.\ \ t 11'( II I"
0;.1. U- J • ",'\....�' ,

__ ,.'2.' .. ,nôras·

Dl': '·I.(IHI \'\I)l'ttl.I"II'\I:\ .1'1(\\ 11.1.1
ObOO-Oo 30-07.00·0"'00-"" .,. ,800· 11 ao- ,2.,- ,300-13:30-14.00-
14'30 - ,,'00 - 16'30 --\7 00· ' .: ). '" 30·21 ,0·2230 e 23:00 horas
1),., I()/''\\ I/'/./-. I' III I I'"/'<>IU \ \<>I'lI/'/"
00:00-07:00·07.40·0830-0" 30·0" "0·.120' ,230-13:00-13.20-10:00-
1b:2S - 17.00·1720 - i8:0ü· ," 2, - '" 4;, . 21 2, . 23 40 e 01:40 horas
Ih" 1.1IIUl \/1 I'I/{I .. llI I'll'/'<I
Diariamente as 1600 noras carro convencronat» as 18'00 horas Carro-Leito
1),., ., 1<1 I' I l r. , I' \ H \ l III l ! l \/ I
Drariamente as l�·b horas cêuru conv-nctonat e as 20 I:,) horas l,..ali·u-Lelto
1)", FI.ll/l,I\'\I/I'\II." 1'111\ \III'H\
Dranamerue as 06 Del ncras
I),·, \1 II,'HI I'IHI I·I.I/HI 1\01'1/1."
Diariamente as O!) 00 noras

Ih·,IOI\III././-.I'IH'.I.IC ......
Drartamente as 08 00 horas
1),·,1.\(;1'.' I'IH I ./')1'\\.,1.1. ...
Diariamente as 08 :00 horas

•

Catarin.ense
o transporte cor Inhoso

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 03 de dezembro de 1977
- 1:3

,; �nde você e�ontra'lIIaiorconforto,
I, maiores,atençoes e'lIIelhores cOlllpras.

No Centro Comercial ARS as coisas s50 assim:
Você entra pela Felipe Schmidt (em pleno

calçadão) ou pela Conselheiro Mafra e

encontra um ambiente muito agradável e
totalmente I ivre do mau tempo e do

atropelo das ruas. No ARS o pessoal
é muito simpático e tem a mania de
tratar bem. No A RS você encontra a

sua disposição: Lojas de bijouterias:
BIJOU'S e MANOELLA; artigos

esportivos: SEDUTORA SPORT; presentes e decorações:
SPASSO 4; discos: BRUNETTI e DISCOLÂNDIA; moda
masculina: VIA TREVERE; moda jovem: CAIXOTÃO;

boutiques: TWIGGY, GIPA, BOTIJÔ e NIt'JITA;
confecções: CASA DA,S MEIAS, SIL.VIA MODAS e CASA

, I
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, NATAL
EJ\lOARS

JUNKES; ótica: ÓTICA MONTREAL;
..

bonbonniere: CANDI; scotch bar:

EXECUTIVES; lanchonete: SAC'S; cabeleireiro:
TCHA[\j; agência financeira: FININVEST;
caderneta de poupança: SUL BRASILEIRO:,
cartório: ?ALLES; AGÊNCIA DE ANÚNCIOS
DO JORNAL O ESTADO e

ADMINISTRADORA DE IMOVEIS NOVA
ERA. Você vai gostar das novidades, das

atenções e do ar de festa permanente do ARS.

.

ARS O ponto,central
. _. das boas compras

FELIPE SCHMIDT, 21 até CONSELHEIRO MAFRA, 509.

ABERTO ATÉ MAIS TÀRDE PAR,6, ATENDER MELHOR.

L_ ----------_--'- �_. .--- ..------------'----------------�----,
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TO LEARN ENGLISH

.,

Vamos falar inglês
de maneira' fácil

e divertida

M�TODO ESPECIALIZADO
DE INGLES PARA CRIANÇAS

E ADOLESCENTES
DE 6 A 14 ANOS

MATRíCULAS ABERTAS
RUA CORONEL MELO ALVIM N° 20
TEL.22·0524

--4 '_'
.. ''-',' . ,',

.\
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,PROGRAMAÇAO
FMGUARUJA

, .,'
-"'!"

_-- "

PARA GRAVAR
SÁBADO.'12.30 HORAS

NACIONAIS

LEVANTA A POEIRA/Mauro Silva.
ATÉ QUEM SABE/Gal Costa,

SABENDO USAR NÃO VAI FALTAR/Luiz Carlos.
PRECISO APRENDER A SÓ SER/Giiberto Gil

OI LÁ/Mutinho.
.

AO AMIGO TOM/Claudette' Soares.
MAS QUE DOIDICE/Maria Creuza.

TAMBÉM QUEM MANDOU/Os Cariocas.
PORTA ESTANDARTE/Geraldo Vandré.
POR CAUSA DE _VOCÊ/Qu arteto em Cy.

RI/BARRACAO/Helena de Lima.
VIOLA ENLUARADA/Jair Rodrigues.
RECADO AO SAMBÃO/Diomédes.

OH MEU IMENSO AMÇ)R/Regina Duarte.
MEU PANAMA/MutintlO.

MANO CAETANO/Maria Bethânia.
MARCHA DA 4a FEIRA DE CINZAS/Toquinho e Vi.

TATUAGEM/Chico B. Holanda.
ROSA FLOR/Geraldo Vandré,

ANA LUIZA/Tom Jobim.
VOLTA PORCIMAíClovis de Lima.

MEDO/César Costa Filho.

•• COHAB/SC
•
• ti· COMPANHIA DE HABITAÇÃO DO ESTADO DE SANTA CATAR.-.A

AVISO

CONCORRÊNCIA N° 04/77

A COMPANHIA DE HABITAÇÃO DO ESTADO DE SANTA CATA-
RINA - COfiAB/SC, sociedade de economia mista, registrada na Junta
Comercial do Estado sob nO 37.325 - CGC/MF 83.883.710/001 - 34, taz
saber q ue se acha aberta a Concorrência nO 04/77, para a Construção de
dez (10) Centros Comunitários, conformeabaixo discriminados:
1. ITAJAI - AREA 904,00 m2
2. JOINVILLE - ÁREA 689,98 m2
3. PALHOÇA - AREA 385,54 m2
4. LAGUNA - AREA 385,54 m2
5. CANOINHAS - ÁREA 385,54 m2
6. CURITIBANOS - ÁREA 385,54 m2
7. CHAPECÓ - ÁREA 385,54 m2
8. MAFRA I - ÁREA 173,24 m2
9. MAFRA II - ÁREA 173,24 m2

10. SÃO JOAQUIM - ÁREA 173,24 m2

O Edital contendo detalhes da presente licitação encontra-se afi
xado na Portaria da Sede Social da COHAB/SC, sita àrua Almirante

Lamego nO 02 em Florianópolis/Sô. à disposição dos interessados nos

dias úteis, no horário comercial de 8:00 horas às i 8:00 horas.
-

As informações pertinentes à Concorrência serão prestadas no

endereço acima, onde igualmente poderão ser adquiridos os Cadernos
de Encargos e demais elementos nec�ssários à qUalificação prévia das

empresas interessadas e à apresentação das propostqs.

Florianópolis, 17 de novembro de 1977

TELMO RAMOS ARRUDA
Diretor Presidente

Numa iniciativ-a das' senho
ras dos diretores e engenhei
ros do Departamento de Es
tradas de Rodagem de Santa
Catarina, tomou forma um

movimento cuja finalidade é
das mais elevadas promove-r
festas beneficentes, desti
nando o produto das mesmas
para presentear os filhos dos
operários do DER/SC, por
ocasião do Natal.
A idéia teve apoio imediato
de todos, inclusive funcioná
rios do DE.R, e.começou a ser

executada, tendo na liderança
a senhora Amábile Werner,
esposa do Diretor-Geral do
DER, Antônio Carlos Wer-
ner.

x-x-x

O Supervisor do Sistema Es
tadual de Planejamento e Or
çamento, Osvaldo Pereira -de
Mello, participou do En
contro Nacional de Planeja-

Nixon recebeu o troféu Manequim do ano 77

menta, que se realiza em

Cuiabá, Mato Grosso. O con

clave foi urna promoção da
Secretaria de, Planejamento
da Presidência da República
e teve por objetivo o inter
câmbio entre os Estados par-
ticipantes.

..

x-x-x

Os engenheírandos de 1977
da faculdade de engenharia
da Fundação Educacional da
região de Blumenau, está nos
convidando para a festa de co
lação de grau dia 9 próximo na
Sociedade Carlos Gomes.

x-x-x

Rui Neves Gonçalves;diretor
.

social do Lira Tênis Clube
está nos info-rmando que o

Clube da Colina, está com

excelente prog-ramação para
o mês de dezembro.

x-x-x ,

O Pastor Osvaldo Henrique
Hack no Teatro Álvaro de
Carvalho, recebeu convida
dos para a apresentação da
orquestra de Câmara de Flo
rianópolis e Coral Julinda
Ribas Camargo. A promoção
foi da Igreja Presbiteriana de
Florianópolis.

x-x-x

Cinqüenta pintores e escul
tores Berlinenses, que estão
radicados no Brasil, estão
expondo belíssimos traba
lhos na Sala de Arte do
Teatro Carlos Gomes. A
promoção é da Prefeitura de
Blumenau, Embaixada da
República Federal da Ale
manha no Brasil e também
consulado da República Fe:
dera I da Alemanha.

'

x-x-x

No Rio de Janeiro na semana
que passou Sérgio Cavalcanti
na boate Iirau recebeu o

mundo elegante do Rio, para
a festa de aniversário do Jirau.
Serginho está. de parabéns
pela decoração da boate, e por'
ter levado ao Jirau tanta gente
bonita e elegante naquela
movimentada noite.

x-x-x

A loja M. Rosenmann acaba

O ESTADO - 03 de dezembro de 1977

Em sessão especial na Assembléia Legislatica,
presidida pelo presidente da Casa, deputado
Waldomiro Colautti, deu-se a entrega de diplo
mas e troféu Imprensa, aos Srs . deputados- De-
jandir Dolpasquale, Manoel Carlos de Souza,
Murilo Sampaio Canto, Roland Dornbusch, Mi
raci Déreti,joão Corrêa Bittencourt,Milton Car
los de Oliveira, Epitácio Bittencourt e Nelson
Pedrini. Na mesma sessão o deputado Pedrini,fez
suas despedidas do Poder Legislativo, para ocu

par o cargo de Conselheiro do Tribunal de Contas
do Estado.

.

x-x-x
Em Blumenau, a Escola Superior de Música e a

/

Sociedade Dramática Musical Carlos Gomes, na
semana que passou, promoveu concerto com o

Trio da Escola. O recital foi realizado no Teatro
Carlos Gomes ..

I HORÓSCOPO
ARlES - Este dia poderá.
ser completamente seu,
desde que aja com inteli
gência, dinamismo e

auto-confiança. Terá óti
mas chances de ganhar e

de elevar-se profissio
nalmente. Excelente para
o amo r as viagens.

TOURO - E um dia espe
tacular para viagens, para
solicitar favores de pes
soas influentes e pura
fazerbenéficas e originais
amizades. Todavia, aja
com bom senso, ao reali
zar negócios, e use sua 'in
teligência, ao tratar com

superiores hierárquicos,
Pode amar.

GÊMEOS - ] úpiter, a

grande fortuna astral,
planeta governante du dia
e da casa de sua oposição,
juntamente comMercúrio
e o Sol, muito deverão
beneficiá-lo nesté dia.
Aproveite para concreti
zar negócius e por emprá
ticu novas idéias com re

lação ao seu trabalho.
Bom ao amor e às ciagens .

CANCER - Eui'te () neruo

sismo e lujo seja demasia
da me nte descu ul a do,
neste dia. Aja COIl1 calma e

prudência, nrin cin al
mente ao lidar com scu

dinheiro. Tarde propicia

x-x-x

O industrial Klaus Hering, da cidade de Brusque,
em sua bela residência recebeu convidados para
comemorar seu aniversário.'

.

x-x-x

Nossos cumprimentos ao Sr. Armando Schmitz,
I�elos 80 l'!:nos que está completando hoje, Afamí

. lia Schmitz; Va! comemorar o acontecimento com

grande jantar.
x-x-x

A direção do Laguna Tourist Hotel, nossos since
ros agradecimentos pela gentileza. do simpático
convite para participar da noite de gala hoje, na
boate da tão comentada Gaiola de Ouro.

.

x-x-x
Os casais Regina e Adriano R.' Soares e Marisa e

Paulo João de Lucca, hoje, às 11 horas, acompa
nham seus filhosMárcia eM iguelÁngelo, ao altar
da Capela de Nossa Senhora da Assunção, em
Porto Alegre, onde se unem pelo matrimônio ..

de receber a coleção diaman
tes 78, criada por dez dos
maiores fabricantes de jóias
do País. Esta coleção é o ta
lento de consagrados artistas
reunidos nos mais importan
tes acontecimentos do ramo

de jóias com diamantes.
x-x-x

Chegando de Curitiba para
residir em nossa cidade, está
preocupada com a decoração
de seu apartamento na Beira
Mar Norte, Irene Lacerda.

dados do Sr. e Sra. Nereu do
Vale Pereira.

x-x-x

Golden Girl, a maquillage,
recentemente lançada por
Helena Rubinstein, para as

mulheres elegantes do Brasil,
já está na Drogaria Catari-
nense.

x-x4x

Passando 07[:m de semana no

Laguna Tourist Hotel o ele
gante casal Marly e Flâoio
Brandalise .

x-x-x

Por determinação do secretá
rio Hélio Ortiz, a Secretaria
da Saúde e Promoção Social,
transferiu recursos próprios
do Estado na ordem de Cr$
8.368.398,24, ao Departa
mento Autônomo de Edifica
ções, destinadas ao prosse-

-

guimento de construções
." hospitalares em municípios

catarinenses.
x-x-x

aos negócios, ao trahalho,
viagens e para assulltos

lega_is.
LEAO - Dia dos mais fa
voráveis a tudo que se re

lacione com t rabalho, n«
gócios e a III izades . Pro
cure esjorçu r-se

.

ma is,
agora, pois fi fase (; das
melhores para a slla ele
vação uia teriaí . Sucesso
social, (l1rloro.)'O (' em via
ueus .

VIRGEM - Boa saúde e

excelente disposição, no

trabalho e. demais' at ici
-dade«. Procu re a compa
nhia de pcssoa« inteligen
tes e de conhecimentos
clecados. peru '1'1(' possa
pros pera r mais ainda.
Favorável (f o amor c às

ciauens,
L:IBRA-'Dia 11111 tanto 11('

gatiuo para 1-0('('_ Será de
todo cOIlt'eniellle ecitar
hesitaçàc s, p ri II ci p a l
mente ao rcalizur n('g6-
cios e 110 �'alll/I(J pro(issio
nal . Cui,/" tia su úde e IlljO
discuta com Iii uuuém e

lião viaje.
ESCORPIÃO - Excelente
influéuciu astral/iam as

sumir (,olllprollli.\'.\'os pes
soais e uu tu t nitar de
q ucs t àrs rcl a cio n u da«
('0111 a [ustiç«, () _1711X1I
tu tnlnm /i" (1/'[', u nn:a

des e u ,';11 prego ele IlOU/S

idéias elll seu trabalho,
Pode amar.

SAGITÃRIO - Cuide dos
assuntos mais importan
tes em pri Illeiro luuar,
neste dia. Deixe u« lIegiÍ
cios parti o /JI'I1'Oc/O da
tarde, puis maiores seráo
suas chances de sucesso,

Noite [eliz para () amor c o

('onc{t;io com os [amilía
res . Pi/de iutjur .

CAPRICÓRNIO' - Seja
mais ativo ao realizar ne
gócios e mais objetico elll

seu campo profissional. O
fluxo é [acoráoei ao au

mento de seus conheci
mentos e a sua eleouçào
psíquica. Paz íntima. sen
timental e milita harmo
nia familiar.
AQUARIO - .VaO saia da
rotina e ecite pressu . Faça
auenas o iruuliácel e ecite
coisas que possmn ahalar
o scu crédito L' renutuçào.
A saúde está tI/li lauto 011

1II/{/IrtofuÍgi/, req uerc nclo
de ro('(; m o io rcs cuidados.
SeI/Iro lIO. an li li' C l'Í"gl'II.\'.
PEIXES - T(')me cuida do
com uesso a» do sexo

oposto, nascidas ('111 \'ir-
1-'1!111, neste dia, Ecitc,
tamhérn, [alar de nuris ,'a
('Iii,,/'{[. P;,r out io II/{Io. o

(/IIX" " clP.I· )))1'/111 "" ..\ /lrl1'II
t ra tur d".,· /){t!l,'il ti,· .1('11

('(1.\'Ol1l(,lItO. Boa ....·1/otz'cia.\·

x-x-x

A festa de bodas de prata do
casal Nereu do Vale Pereira,
reuniu amigos e familiares
que pa-rticiparam da missa
solene na Capela do Colégio
Catarinense e também, do
grande-jantar 110 Clube do
Penhasco, onde o casal do
Vale Pereira recebeu cum

primentos. O excelente ser

viço de Eduardo Rosa nada
deixou a desejar aos convi-

Nereu do Valle Pereira e Sra. na
recepção de suas bodas de prata,

CRAVOS, ESPINHAS, FURUNCULOSES e outras anormalidaqes da pele. já náo sâc
mais problemas. Agora existe no Br'asil ACNESPIM comprimidos. ACNESPIM - com

primidos -foi testado nas melhores clinicas especializadas da Europa durante 9 anos. com
resultados sensacionais. ACNESPIM -comprimidos - nas farmacias e drogarias.

-

,

I

IMP-RESSOS EM

OFF·SET

E TIPOGRÁFICOS·

Procure a GRÁFICA NATAL ou

solicite nossos serviços pelo fone
44-0058. Rua Joaquim Carneiro,
55 Capoeiras.

EGBERTO BIZZOTTO DE ALMEIDA
- Capitão-de-Fragata

Presidente da Comissão de Licitação

MINISTÉRio DA MARINHA
COMANDO DO 5° DISTRITO NAVAL

EDITAL DE LICITAÇÃO N° 042177

TOMADA DE PREÇOS

AVISO

o Presidente da Comissão de Licitação do Comando
do 5° Distrito Naval, comunica que fará realizar a TOMADA
DE PREÇO N° 042/77, n'o dia 15 de dezembro de 1977, em
sua sede, Ruz, Nunes Machado s/n Florianópolis, SC., em
ato público, quando serão abertas e examinadas propos
tas para os serviços de transporte rodoviário no Território
Nacional, de Bagagens e Automóveis pertencentes ao

pessoal da Marinha do Brasil, como também de carga
Militar.

•

� I
•EDITAIS DE ESPECIFICAÇÕES

O Edital, as especificaçõ_es e os esclarecimentos ne

cessários serão obtidos no Endereço acima, das 08:00 às
16:00 horas de 2a a !la-feira.

Florianópolis, SC., em 30 de novembro de 1977.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cidade - l�

A comédia do Millôr, hoje, no TAC.
Apenas hoje. e amanhã, "Computa,

Computador, Computa" uma comédie
de Milll)r Fernandes, no Teatro Alvaro de
Cetvelhe; em dois horários às 20 e 22
horas, Os ingressos à venda na bilhete
rie.do TAC são de Cr$ 60,00 platéia 'B Cr$
40,00 galeria,

O espetáculo tem a duração de uma

hora e 20 minutos sem intervalo e a cen

sura é até 18 anos, A direção é de Celso
Nunes, encenam Cláudio Corrêa e

Castro, Luiz Carlos de Moraes e Saiam
Buzzar "Computa, Computador, Com

puta" estreiou em maio deste ano em

Manaus e já foi assistido por 98, 750 pes
soas em todo o Brasil, apesar de .que

'

ainda faltam algumas citiedes a serem

visitadas,' ,_

'

•

Eis um comentáno de M1/1ôr a respeitoI
de sua peça, "Peça? Brincecieire? Um

I ·show? Uma treqéoie Grega? Uma coisa
I sem sexo nem nexo? Apenas, uma
l piada? Um dráma grandiloquente e

Schakesperiano ao mesmo tempo des

pbjado e tietoicc?".
Celso Nunes, diretor, atualmente tam

bém dirige "Escute Zé", que está sendo
,

:apresentaC/a em São Paulo e coordena a

formação de um departamento de Teatra
Junto ao Instituto de Artes da Universi
dade Estadual de Campinas e prepara a

instalação de uma Escola de Teetio.
Cléudio'Corrêe e Castra, ator, estretou

com "O Rapto das Cebolinhas" de Maria
Clara Machado e profissionalmente na

Cia Tonia-'Celi-Autran em "Otelo" de
Shakespeare e "Viúva Astucioso" de
Goldom Luiz Claudio de Morais, ator,
atualmente faz o papel do Padre Olavo
na novela "O Prafeta" Salma Buzzar,
atriz, fez diversos filmes ainda inéditos,
além de algUmas peças teatrais.

O que há para ver em Brasília
É possível a comparação entre 'o 'filn de

semana.cm 'Florianópolis e em Brasília?
Sim.
Emhora desumana e artificial, Brasília

proporciona boas opções nos finais de se-
'

mana. É claro que não coloca à.disposição
de seus hahitantes 42 praias (quantas po
lu ídasj') como Florianópolis, mas dá o

Lago Purunoá. Nas margens do lago, tam-
bém artificial (formado pelo represa

mento de vários rios), dezenas de clubes
sociais e recreativos construíram as suas
sedes. Ali, considerável parte da popula
çâo passao S�lI período de descanso sema

nal.
. Quem não for sócio de nenhum clube e

dispuser de cinco cruzeiros pode ir ao Par
que Nacional de Brasília. Com o paga
mento desta quantia, as pessoas, têm
acesso as várias .piscinas construídas no

local, utilizando fontes de águas minerais.
Aliás , o local é mais conhecido como "as'
úguas minerais". Num final de semana

concorrido, mais de doze mil pessoas se

divertem nas cinco imensas pisicinas (a'
maior comporta até :1 mil pessoas), bri
canelo na água verdadeiramente limpa.
A "cocotagern" também tem o seu lugar

ao sol, ou melhor ii sombra. Garotinhas e'

garotões se encontram à noite nos bares da
superquadru sull09, ou no centro Comer
ciai Gilherto Salomáo, na zona do Lago. Às
\ ezes, seus hate-papos são interrompidos'
por hatidas policias, ú procura de tóxico,
Ali náo faltam as características de pontos
de encontro de jovens, comuns a todas ci-
'dades: carros incrementúdos, motocas e

\'estimentas nada sóhrias.
Recentemente, umjornallocal puhlicou

uma repOltagem sohre o consumo local de
bebidas alcoólicas, que é altíssimo. Pm
psicólogo explicou que Bnlsília é uma\ci
dade neurotizante pelo seu trânsito e pela
sua ar<jllÍtetura. Comentou ainda que os

milhares de funcionários públicos têm
problem,jS com seus chefes e com o cartúo
de ponto, o que leul ú husca de consolo na
hehida.

, Quem quiser passear pelo campo tam
hém tem vez aqui em Brasília. Os vários
parques de c,impiSl1'li> 'ao re'ao'J"d;1 cidildé'
'lotam nos súhados e domingos.

Para quem prefere pa,ssar o fim de se

mana comendo hem ()lI indo ao cinema as

opçôe s súo' muitus: 20 cinemas, 21) restau
rantes e S confeitarias. Quem quiser dan
çar pode escolher uma das dez boates lo-
cais. Os cinemas do plano-piloto (Brasília)
cobram atualmente 20 e 10 cruaeiros o in
gresso.
Por uma noite de música, as boates co

hram entre, Cr$ SO e 100,00 de consuma

I;ÚO. N,;s discotecas, (que sâo cinco) a con

sumuçâo varia de 50 a 100 cruzeiros.
Porém, melhor amparados estão os que

podem ser e são gourmets. Eles dispõem
de 9 restaurantes com cozinha internacio
nal, :1 franceses; 2 portugueses; 3 de frutos
do mar. S chineses; dois árabes; 4. italianos
e três churrascarias .

Os preços variam de 30 a 150 cruzeiros
por pessoa. Em muitos deles, o atendi
mento, segundo Colunista de jornal local,
é ru im ou apenas razoável.

'

A movimeritaçáo teatral, entretanto,
coinpurativumente a Florianópolis, é pe
quena. O Teatro Nacional, um dos maiores
e seguramente o mais moderno do país, no
momento esá fechado para reformas. Resta
o teatro Galpão, mantido pela Fundação
Cultural do Distrito Federal. A Aliança
Francesa e duas emissoras de televisão
possuem teatros menores. A chanchada
corre livre, como em todas as cidades bra
sileiras. No último final de semana, foi
apresentada uma peça musical de quali
dade dúvidável: "Chapecó, ola, lá!".
No cinema, talvez Brasília leve vanta

gem sobre Florianópolis, Passando, uma
rede de malha, se consegue dois outros
filmes bons por semana. "Dersu Uzala",
do japonês Akiro Ku�?s?�a., es�? há duas
Semanas em cartaz. Vlndlana, de ,Bu
nüel foi projetado na semana passada. "A
be,Ja e a fera", d'e Jean Cocteau entrou em

cartaz esta semana. Porém, na grande
maiOl;a dos cinemas, como em todo lugar,
os filmes de péssimas qualidade imperam.
A pornografia brasileira esta semana está
bem representadil: "COIn um' grilo na

cama", e "Amores da Pantera". Mas dos
vários púhlicos que o cinema possui, cer
tamente os ümantes das p,lI1cadarias orien
tais, no momento, siio os privilegiados em

-Srasniú: seis dcsfés .filmes estão sendo
apresentados desde a'·misteriosa "Dama
do Kung Fu" até o mestiço "Xangai
]oe"(Lolll'enl;o Cazarré - De Bnisília).

,Cultura 6

HOJE NA TV

J 0:40 - TV Edl�cativa
'll:55 - A Biblia em Destaque
12:05 - Rin Tin Tin
12::30 _:. Dhílogo
12:45 - Jornal da Tarde_
1:3:00 - Bola em Jogo

, 13:35 - A, Semana de Zuri Machado
13:50 � Pergunte ao Prefeito
14:20 - A Família Dó Ré Mi
14:50 - Gnllnp
15:00 - As Aventuras do Zorra
15::30 - Sábado ,{o Cinema
16:50 - Os .\lonroes
17 :50 - Ilha Misteriosa
18:50 - As Aventuras de Toro e Pancho
19:00 - Éram(;s S�is

'

,
19:50 - O Profeta
20:35 -'- O Grande Jornal
21:00 - Buzina do Chacrinha
2:3:00 - Custer

24:00 - Cine Espetacular
01:;30 - Premier Star Time

Coligadas 3

11:50 - Color Bars
12:00 - Salve a Banda
12:45 - Confronto
13:00 - Jornal Hoje

,

14:00 - Globo Repórter
15:00 - Rock Concert
16:00 - Show de Esportes'
lS:00 �'Caso de Família
lS::30 - Sinhazinha Flô

19:00,- O Xodó da Vovó
19:20 - Sem Lenço ...,Sem Do('umento
19:55 - Bola na Rede
20:00 - Jornal Nacio\lal
20:20 - Espelho Mágico
21:00 - Priúleira Exihição
23:00 - Sessão de Gala
01:00.- Harry O

A TV Cultura apresenta neste sábado,
em Sábado no Cinema às 15h30min,
Tempos Felizes e no Cine Espetacular
às 24 horas Os Mqsqueteiros do Mal.

No domingo, em Cinerama 77 às 22 horas será
apresentado O Heróico Lobo do Mar.

Nasce um novo

semanário nacio'1Ci.
deQposlçao
BDITORIAL

Missão Portela,
Missão Pl"otelQ

\';--\

Uma análise semanal da realidade

Provavelmente a partir da próxima
semana o florianopolitano poderá en

contrar um novo jornal. Editado em São
Paulo.ipor um grupo de jornalistas in
dependentes, "Em Tempo" nasce de
uma conjuntura de relativo avançodas
Forças sociais que estão por baixo, pois o

momento do recuo começa a .ser supe
rado - conforme se apresenta em edito
rial à primeira página, deste número.
"Há hoje em todo o País uma sede de
manifestação do -pensamentoccuin di-.
versidade se sente sufocada no dimi
nuto eS?�ÇO que lhe é reservad?;. daí ,s,e�
necessarro romper o casulo e so Isto ja e

o suficiente para justificar o brotar de

vários jornais independentes, todos
eles uma espécie de tribuna para as

vozes reprimidas", diz o editorial.,
Com essa disposição, e um respeitável

corpo de jornalistas com Bernardo Ku
cinski na chefia da redaçâo, "Em
Te'Tcnuu," quer ser "1II11' jornal colado
ao tempo presente, capaz de alinhavar
idéias sobre o Futuro. Um jornal sem
temas proibidos, sem mitos, hem hu
morado, não dogmático; enfim, que nâo
esconda sequer as suas Fragilidades".
A Cr$ 10,00 o exemplar, o semanário

nacional pretende sobreviver com o

apoio, a colaboração e a crítica dos lei
tores.

CINEMAS: UMA
PROGRAMAÇÃO'MEDíOCRE

FLORIÀNÓPOLlS

EMMANUELE TROPICAL
- Produção hacional, cujo tí
tulo revela uma triste e vergo
nhosa mentalidade oportunista
e subdesen:volvida; trata'-se
apenas de aproveitar, comer

cialmente, o mais rápido pos
sível, a fama 'do filme estran

geiro proibido. As informações
que se cOl1hece, dão ('onta que'
se trata de autêntico sub
cinema, submetido ao es

quema de licenciosidade por
nogrãfica. Direção de J, Mer
reco, com '\fonique Lafond,
Selma Egrei, Marcos Wain

ber'g, Luiz Perreiras, Tania Al
ves, Sérgio de Olive,ira, defen
dendo seus respetivos caches.
Censura IS anos. Cecol!ltllr 14,
16,1&;.1.5 e 2111451!li1l,

Quem é o pai da criança? No caso, o próprio cinema nacional.

llltonn;,-se que a empresa estil
'r�comend'a'.1do ;I� pessoa� ..iiio·
se sentarem muito próximas da

. tela; os ,vômitos de Linda
Blaier, desta vez, estiio carre

gados com algo mais além de
vitamina de abacate, Acredite
quem quiser, O,utros cúmpli
ces que.niio merecem perdão:
.\fax Von Sydow, Ridlard Bur
ton e Paul Hénreid. O tema e o

tratamento siio demais para a

época em que vivemos: per('a o

seu tempo se quiser.. Censura
],1> anos. Silo JO,I:!} 15, 19,.J5 e

21h45111i1l,

SI)l1,e' Isahelle Corev, Censura
14 anos.

.

LAG6S
Cine .\!arroc'o.\' - As 20h:30min,
A .\'orií'a Rebe/dl', com Julie
Andrews, Cristopher PllIINlller
e Eleonor Pal'ker, Censura
Line,

,\["/'{/jo(/m - As 20h:30min, :-\.
\'i)/.g(/I/�'(/ de 1//11 1/0)/1('1/1 CIII/
I/II/d" Cara/o, com Richard Har
rh, Gale Sondergaard, e Geof�
fre\· Lewis, Censura 16 anos.

1'(/;I/,,-io - As 20h, ,\tatae/or do
CI//'{/tê c'Ol/tl'll () .\-lestr(' do
KUI/(FII, censura 14 anos e Pis
tO/l'iro S('/)I :\/11/(/, censura 10
anos.

,'\cel/i!l{/ - As 20h15 min: ,\ll/tl/
dur do (.'al'l/t,; CO/ll o ,\/(,8tr('
c/o KIII/g-FII, l:em;ura 1.t anos, e
"iltg{/�'{/ .\fortal. l:ensura 11)
'unos.

CRICIÚMA
Cill(' c)/f('rt! - As 20h, .\!ul'tI/11t/
\'eu/I', ('0111 Júlio ,\11'1111),
,\li/uI/e;::' As 20,h, (.'/111)(' tll/S lI/
fiéis. ('om .-\.mali .-\h·arc:z,
URUSSANGA
Cil/(' \'cm CI'II:' As l!:)h:lOmin,
'ecu (,ol/tm II Capela, c(lm

\fazzaropi,
ARARANGUÁ
(,illi' [{mil - As 19h4.'5min. (.'11.1-
tll/llIl II ill'i ti", Sc!rlls. com

Costinha,

.

I
.

I

A Associacão Catarinense de Análise Ttensec.onet
vai realizar de 6 a 8 de dezemoio o curso 'avançado
202 de Análise Transacional Ele é dttiqido. a todos os

ototissioneis ali estudantes urnvetsitétios. que tem

seu trabalho dentro dos campos dfJ' saúde mental,
área clínica, organizacional, educacional, penal, reli- ,

gloso e ciências da saúde, área esoeciei.
O temário do curso inclui Passividade e Simbiose

sua inqerénci« na ptodutivideoe; Posições Existen

ciais, Estruturação do Tempo - manejo do tempo e

metas de vida, Emoções Autênticas P. Rebusques -

sua Influência nas relações Inter-pessoais e na to

mada de decisões, O curso será desenvolvidO no Pro
vincieiedo da Divina Providência, na Praça Getúlio

Vargas, nos sequintes horários, dia 6 das 14 'jJ �O
horas dia 7 das 9 às 12h30min e das 14 us 19 horas,
die.õ 'das 8 às 13h'30min,

QUE\1 É O PAI DA
CRIANÇA'? pornochan
chada nacional, com Celso,Fa
rias, Fausto Rocha; Edda Me
dina - Censura 18 anos. Cora/
15,20 I' 22 horas,

O FRACASSO DE UM
HOME.\1 NAS DUAS NOI
TES DE NÚPCIAS - Nacio
'nal, de Jorge Michel Serkeis,
com Tereza Sodré, Jorge Mi
chel, José Mojica Marins, Sil
via Gles, Quem quiser assistí
lo, que o faça por sua própria
conta e risco, Censura 1:1> anos.
Rit::,- 17, 19,45 e 21h45/l1ill,

EXORCISTA II - O HE-
,

REGE - Que fraquezas teriam
levado o diretor John Boonnan
a se afundar em tamanha misti
ficação, cujo objetivo não "ai
além da exploração de crendi
ces populares? Afinal, quem
assinou filmes como .'\ ()lIl'i/ll1/
Roupl/, lI/ferI/O 1/0 Plldf/co e

:\lIlIIrgo/P('s(/e/elo tem uma re

putaçiio a cuidar. Entretanto,
vi\'emos uma époc" ondc acon

tece de tudu. inclusi\'e é possí-
'\'e1 "irar o c,inema de pernas
'para () ar; () blefc de ilg;ora rece
beu um malho g;eraL conside
rado um aut':'nticó acinte para o

('in"fi I (), E,xtra-onc i aImente ,

SEM .\lEDO DA \IORTE -

Com Clint Eastwood e

CANDELABRO ITALIANO
- com Susane Pleschette
Ro.\'Ú 14 (' 20 hOI'l/-I, I

-

19 '\ll'LHERES P,-\RA U.\1
HO.\lE\1 - de ]eün Garret,
'com Da\'id Cardoso, Caroline
Lindsay, IH anos,}alisco 201/0-
1'1/-1,

KILLER KID \'1\'0 00
'\tORTO e

,
,

FUGA FA:\lT.-\STICA DE
0\[,-\ Dl'PLA \1.-\LUCA - 14
anl;s, C/,íria 20 Iw/'{/s,

o \'(lo DO TIGRE CHl:\'ÊS
_:_ 11') anos - HI/jú ]0 Iwrt!s,
(/)arci (.'ost(/!,

•

/loje, IIS 1.'-) ';Orl/S o diá cono Lúcio Esninclola dos
Siinto» receberá (/ ordeuucào saccnlotul 1111 lurc]«I '

,\1atri;; de Palhoca . A nut nlui , acontece o /a!lÇ'(I/IH'IIto
di! pedra [undaniental da lureja ,\1(/tl'i;;,c[c Cum ni
liaS, Neste dominuo, em /\.;:,all/lm)(/ - RI'I/,w/I/C', o Se
mi núrioIesteja o seu cinu ueuteu

á

n o e !lO dia,') DOIII
A.jiJ/lsO roi encerrar o seu a uo lct ivo .

•

A partir de segunda-te ira o comércio em geral terá
novo horário devido 'as Festas de Natul e Ano S0\'0.

Assim, ati' () dia 9 o comércio estar:' aberto das I-) <IS 12
horas � das 14 'às 20 horas; no sáhado, dia 10, das S ús
12 horas; do dia 12 a 2:3 o horário serú das S ús J 2 horas
e das 14 às 22 horas, com exceçâo dos s.ibnclos dia 1] e
24 que será das S às 12 horas e das 14 ús II-) horaÇna

,

segunda-feira, dia 26 o horúrio é das 1-4 ús J H horas e

as lojasnâo abrirão no período da manha, no dia :H,

sáhado, nâo haverá expediente.

•

Uma eXllosiç'r/o colet ira

de pi uturo, escultura,
tapeçaria e urtcsuuuto

.)'(juí rcal izoda I/. nartir do
dia .<) It,O Centro cie PI'OIllOÇ'(i('s

dd C itnrç.no Bulneán o Canilion lí,
A. mostra se Ifl'(fl)()e (i li If resc li tal' o If(/)II!I'(/I/I(/

da arte cutu ri n ensc e [icará
alicrta att' o dit: 18,

() rcrnissus;« está '1I/II1'cado
iia r« as 2Mi-301llill do diu ,0,

'.

Blumenau inaugura
hoje às 1 Oh30min '

mais uma churrascaria Ta!iba Junto
ao Pavilhão da Proeb, no

Bsirro da Velha,

Com esta,
Ataliba completa sua sexta

churrascaria no Vale

do Itajaí e litoral catarinense.

BLUMENAU
\

(.' i 11(' H/lIlI/"IIrI" - .\,S 20h. H 1/ ITil
.

LllllriOI/. COI11 lhall ()':\l'al l'
,\la'rlsa Uercn"ou, Cl'n'lira 14
ano."'.

H"sd, . As 20h. () (;I'lIli,,,/ul'
1I/I'I'IIál'd, ('0111 Hil'hanl llani-

Passát 4 M

Venha conhecer

fARMÁCIAS
DE PLANTÃO

Hoje e Amanhã

Clillijitl', :\rellida ()ttun Gall/II D'Eç,tI,
1.5-'3 - !lh(/ !:' 'JacicfllII/,
I'I/a SlIlltos Samira, ,<)02 - Estreito,
Diariamente
/J(/s ,<.; às 23 hOUII, Ol/m, 1'/1iI Felil)c Se/llllidt,
,53 c .Votl/l'lla, Fe/ilfe Schmidt,'<'; - [/,,,,,
/)(/.\'/ às 22 horas,
.\1('(/ica/. 1'1/(/ COI'Ollel Pedro Del/wro"
202,<.;!:' Pérola, nlil Santos Samiul, ,1/11"
Permanente \' i fi) I'ia,
f'ulul ,\\' di' .VorclIIl)f'/). 2/,

.........
'

.

:RESTAURANTE CO RU JÃO:
A P R E SENTA:

• •

• •

••

• hoj e e todas as noí tes-

:JANTAR-DANÇANTE
•

•

•

: com o famosoMUSICAL AGUAVIVA :
•

VENHA -PASSAR MOMENTOS

•
NO MAIS S"ElO RECANTO DE

AGRADAVEIS •

•

•

FLORIANOPOLIS

NUM AMBI/ENTE REQUINTADO.E SELETO
•

ONDE vocÊ VAI SE FARTAR
\

• c o M o J li.. F A MOS O 'C O R R I O O O E F R U TOS O O M A R"

.00000000000000000000000·
•

•
•

*
..

REVEILLO,N 77
•

• o MAIOR' REVEllLON ·DE SUA VIDA

.vocÊ VA, PASSAR NO R�ST0URAi\JTE CORUJÃO'.
• 'v A I S E RUM R [\.I E I L L O � ?'A R A. N IN G UEM B O TA R O E F E I TO! •

•

• li!

•
A E S E A v E o E S o E J A A SUA ME 5 A-

lII'f.

.RESTAURANTE CORUJÁd-oA
• TElF.F QNE$; 33-0633 2:1-7044

L A G DA E' C l A R o •

•22-4301

•••••••••••••••••••••••
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A terro está sendo urbanizado
As obras se desenvolvem lentamente e ainda não há prazopara
a conclusão. Os gastos estão calculados em Cr$ 60 milhões.

As primeiras obras de ur

banização do aterro da Baía

Sul, foram iniciadas com a

proteção e complementação
da área, para dar condições de
instalação e início de cons

trução das obras das garagens
náuticas, junto ao mar entre a

cabeceira da nova ponte e a

Rita Maria. Essas garagens se

destinam aos três clubes náu
ticos da capital, para guardar
os barcos de competição de

remo, com rampas para des
cer ao mar: A previsão de tér
mino dessas obras, é de cinco
meses.

Segundo o engenheiro
Marcos Rovaris, após as obras
de drenagem, que fazem

parte da infra-estrutura, serão
iniciadas as de paisagismo.

- No próximo dia 10 - ex

plicou o engenheiro - pre
tendemos começar as obras
de infra-estrutura de paisa
gísmo, 'na quadra entre as

duas vias coletora e expressa
e a que dá acesso à Praça XV
de Novembro, até o Mercado

Municipal. O projeto foi con
tratado com Burle Marx e o

Na quadra atrás do Mer
cado Público está prevista a

construção de calçadas, Esta
cionamento, play-ground e

mais a vegetação, bastante
semelhante a um jardim con

vencionaI. Para a quadra que
fica situada junto à antiga Ca

pitania dos Portos, o projeto
prevê a construção de heli

ponto - para descida de heli
cópteros - um monumento

em homenagem às raças que

povoaram Santa Catarina e

mais a vegetação.
No meio destas duas qua

dras ficará o termi'nal rodoviá-

rio e as garagens' náuticas,
com paisagismo próprio.
- Junto à via expressa e o

mar, haverá uma série de
equipamentos de lazer. Uma
área será destinada para pas
seio a pé, e se�ão construídas
quatro quadras para peladas e

outras polivalentes, haverá
um local para a prática' de ae

romodelismo e uma mini
cidade que servirá como es

colinha de trânsito. No local
terá um amplo estaciona

mento, com capacidade para
mil a 1.500 veículos.
Não há prazo previsto para

a conclusão de todas as obras,
que serão feitas à medida que
os recursos o permitirem. Um
convênio entre o'Governo do
'EstadolCNPU e EBTU e

mais a Secretaria do Planeja
mento da Presidência.da Re

pública, prevê recursos da
ordem de 21,606�milhões de
cruzeiros. Segundo o enge-

. nheiro, para a conclusão das
obras serão necessários, 60
milhões. Somente a ilumina
ção está orçada em 11 milh
ões.

,

Agua ameaça invadir D. Pedro I

ante-projeto já foi aprovado e

está send� detalhado. A pri-'
me ira quadra a ser urbani
zada, será a que fica atrás do
Mercado.
VEGETAÇÃO
Está sendo pesquisada e

estudada a vegetação nativa e

a possibilidade da mesma ser

produzida em horto, de uma

lista de 31 espécies catari
nenses. A pesquisa neste sen

tido foi iniciada por Burle
Marx e atualmente' se

'

a

-cha em fase de ..encontrar as

mudas ou em último caso

produzir em horto.

E acrescentou que sempre
que começa a chover é pre
ciso destampar o bueiro,
para permitir o.esceamento

mais rápido da água e evitar
o alagamento.
Mais irritado, Nicodemus

Correia. da Silva, funcioná
rio estadual aposentado,
disse que a Seu pedido o Se

cretário para Assuntos do
Estreito, major Oswaldo
Martins, esteve no local
acompanhado por um en

genheiro e um topógrafo e

prometeu providências. A

ru� tem apenas Cerca de 100
metros de extensão e é côn
cava, de modo que a água
das duas ruas laterais es

corre para ela e, de lá, só
pode escoar pelo pequeno
bueiro.

'

Depois, conta, o major
Martins disse que incluíra o

problema na bacia do jar
'dím Atlântico e Jardim
Santa Mônica, mas até hoje
nada foi feito para resolver o
problema. Em fevere"iro,
lembrou, a água atingia a

a cintura de uma

pessoa' adulta na parte
mais baixa da rua e invadiu
casas, danificando móveis
e eletrodomésticos. Ele
acha que tudo seria resol
vido com um canal de es

coamento que passasse por
baixo da avenida Ivo Sil
veira.

Um conduto que não re

sistíu a pressão da água re

bentou na tarde de ontem,
no final da avenida Ivo Sil
veira, inundando comple
tamente durante algum
tempo a rua transversal D.
Pedro 1, cujos moradores se

mostravam bastante irrita
dos com a situação: os ala
gamentos são constantes,
acontecendo sempre que há
chuva mais forte.
O rompimento do con

duto se deu por volta das
16h30min, e a rua perma
neceu alagada por cerca de
15 minutos, até que a Ca
san, avisada do problema,
interrompeu o forneci
mento de água para a zOQª,-
"Se isso tivesse aconte

cido à noite teria alagado as

casas", disse uma senhora, um pequeno bueiro e esela
enquanto Jorge José Fer- Teceu: "Se não- tirassem a

nandes, morador do prédio grade (estava jogada ao

número 35 da ruaD. Pedro I 'chão uni pouco adiante) a

mostrava a marca da água, ' água teria invadido a casa".
que quase invadira a sua

casa. Depois, ele indicou

, ACARESC
ASSOCIAÇÃO DE CRÉDITO E ASSISTêNCIA

/

.

RURAL, DE SANTA CATARINA

CONCORRêNCIA PÚBLICA N0 06/77

AVISO

o Presidente da Comissão Permanente de Licitações,
torna público que fará realizar Concorrência Pública para
Alienação de materiais inservíveis, (Maq. Escrever,Projett I

de Slides Maq. Fotográfica e Maq. de Sornar etc.).
•

As proposta deverão ser entregues até as 15:00hs. do
dia 16/12/77, quando serão abertas e julgadas.

Maiores infon;nações serão prestadas no Escritório
Central da ACARESC sito aRodovia 404 km-3ITACORUBI.

Florianópolis, SC, 1° de Dezembro de 1.977

Octávio Rámos de Oliveira
Presidente da Comissão de Licitações

ACARESC
ASSOCIAÇÃO DE CRÉDITO E ASSISTêNCIA

RURAL DE SANTA CATARINA

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS NO 19/77

AVISO

O Presidente da Comissão Permanente de Licitações,
torna público que fará realizar Tomada de Preços para
execução de Muro em terreno de sua propriedade.

Maiores informações, bem como cópias do Edital
serão fornecidas no Escritório Central da ACARESC. Ro
dovia SC,404km3 nesta Capital.

As.propostas deverão ser entregues até às 15:00hs. do
dia 09 de Dezembro de 1.977.

Florianópolis,SC, 1° de Dezembro de 1.,977

Octávio Ramos de Oliveira
Presidente da Comissão de Licitações

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

AVISO

TOMADA DE PREÇOS N° 0975/77

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS,
torna público, para conhecimento dos interessa
dos que receberá propostas de firmas habilitadas
preliminarmente nos termos da Lei nO 5089 de 30�

'

..

04-75, até as 15,00 horas do dia 16 de dezembro de
1977,. para o fornecimento de '�Execução e Servi
ços de Limpeza, Conservação, Seguranç.a Vigilân
cia, Copa e Cozinha, Recepção e Comunicação".

O Edital encontra-se afixado na sede do De
Plirtamento Central de Compras, à Avenida Mauro
Ramos nO 212, em Florianópolis Estado de Santa
Catarina, onde serão prestados os esclarecimen-,
tos necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em 1° de Dezembro de 19?7
JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

,
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Kombi-75-Luxo
Entrada 1 �.500,00
e 24 x Cr$ 2'.079,00

Não há mercado

de trabalho
para formandos
em C. Sociais

Cartões de inscrição ao

Â .

,- .

�

..

CENTRAIS ElHRICAS DE SANTA CATARINA S. A,
CElESC '

.

COMUNICAÇÃO
A CELESC - AGÊNCIA FLORIANÓPOLIS, co

munica a seus consumidores que, DOMINGO, dia
04/12/77, a fim de permitir trabalhos de reforma
nas linhas de saídade sua SE COQUEIROS, haverá
falta de energia elétrica nos seguintes locais e ho
rários:

Das 5.00 às 6.30 e das 12.00 às 15.00 horas:

Municípios de Florianópolis, parte do Continente,
Biguaçu, Antonio Carlos, São José, Palhoça ..

.Santo Amaro e Água Mornas.

Florianópol is, 01 de dezern bro de 1.977

A EMPRESA

.

Os alu.nos formandos do
curso de Ciências Sociais
da Ufsc contestaram em'
reunião as declarações da

professora Vera Beatriz Félix
Teixeira, coordenadora do
referido curso, publicadas
em P Estado do último do

mingo: quando foi noticiado

que o Conselho Federal de

Educação (CFE) teconbe-:
ceu o curso de Ciências So
ciais. Eles consideram im

procedentes as afirmativas
de que "os 43 alunos já for

.mados pelo curso. foram
sendo gradativamente eb
s�rvidbs pelo rrier6ado de

trabalho" e também a de que
"dentro da formação profis
sional do aluno, levamos em
conta sempre a pesquisa de

campo", Em sinal de pro
testo, os alunos afixaram o

recorte do jornal no mural do
bar do Centro de Estudos
Básicos e classificaram as

afirmações de "grande men
tira", procurando com vários

argumentos, ao lado
..
de

cada afirmativa, mostrar a

realidade do curso.

•
Sobre o esclarecimento

dado pela coordenadora de

que os 43 alunos já diplo
mados torem absorvidos

pelo mercado de trabalho e

que alguns deles, após con
curso, estão trabalhando
como sociólogos do Inps,
em fábricas de Blumenau e

outros em órgaos estatais,
vários' fcvmandos afirmaram

que apenas uma oecuene
minoria foi absorvida pelo
mercado de trabalho,
atuando como profissionais
liberais com uma faixa sala
rial de 4 a 5 mil cruzeiros. A
grande maioria, segundo
eles, consegue uma simples
colocação em serviços
afins, enquanto outros trebe
Iham para sobreviver como

professor, quando conse

guem! e até como telefonista
como aconteceu com uma

, formanda.
O grupo de formandos

também não concorde; que
dentro da tormsçêç p,rqti§=
sional do aluno leva-se em

conta a pesquisa de campo,
conforme ressaltou a coor

denadora Vera Beatriz Tei
xeira. José Adelino Álves,
um dos alunos, por exemplo,
não admite qJ!1e se fale em

pesquisa social "se o pró
prio aluno não vai a campo,
ou melhor, nem chega a fqr
mular um projeto de pes
quisa dentro da sala de aula.
A própria disciplina metodo
logia e Técnica de Pesquisa
- enfatiza -- além de ser

dáda com pouca carga horá
ria (apenas seis créditos),
tornou-se uma pura prega-

,

çãp de um posítivismo con

teano (Augusto Conte) ingê
nuo e arcaico, ultrapassado
em muito pela pesquisa mo

derna que está cotnptcmis
eede com o desvendar e

com o, agir na realidade
concreta do mundo atuai".

Para José Adelino, os ar

gumentos da professora
simplesmente não proce
dem porque sendo a mesma

coordenadora do curso de
veria estar consciente das
dificuldades dos -etunos de
Ciências Sociais, face a

precariedade do curso e do
próprio mercado de tra

balho, "que é inexistente".
Como docente, de acordo

com uma portaria do MEC, o
formando em Ciências So
ciais pode lecionar Estudos
Socieis (10 grau), Organiza
Çab Social e Política do Bra
sil (10 e 20 graus), Educação
Moral· e Cívica (10 e 20

graus), Sooiologia (2° grau),
"Elementos de Economia (20
grau) e Fundamentos das
Ciências Socieis (2° grau).
Os estudantes consideram
esta sitúação apresentada
como "uma simples abstra
çãci ootoue.nêo existe mer

cado de trabalho para o so

ciólogo.Estudos Sociais é
uma disciplina que não
existe e'. a sociologia, da
mesma forma, foi retirada do
currículo do 20 grau, impe
dindo que os alunos possam
realizar o estf3_gio, o que
acontece também com Ele
mentos de Economia".
Afirmaram ainda os alu

nos formandos que, a partir
do curso, ou dentro do pró
prio curso, o. sociólogo é

, marginalizado e ludibriado
nas reivindicações para me

lhora do currículo.

vestibular devem ser

retirados a partir do dia 6
{

.

"

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

AVISO

TOMADA DE PREÇOS N. 976/77

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE,COMPRAS,
torna público, para conhecimento dos interessa
dos que receberá propostas de firmas habilitadas
preliminarmente nos termos da lei nO 5089 de 30-.
04-75, até as 15,00 horas do dia 19 de DEZEMBRO
de 197;7, para o fornecimento de "GÊNEROS ALI
MENTICIOS E ARTIGOS CORRELATOS".

O Edital encontra-se afixaao n'a sede do De
partamento Central de Compras, àAvenida Mauro
Ramos nO 212, em Florianópolis Estado de Santa
Catarina, onde serão prestados os esclareGimen
tos necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis em 01 de DEZEMBRO de 1977

JOÃO JORGE DE LIMA
SECRETÁRIO EXECUTIVO

A Comissão Permanente do Vestibula/'
informa que os candidatos aos cestibular
decerão comparecer, no período de 6 a 9
de dezembro, nos locais ondejizeram suas

, inscrições, afim de retirar os cartões de
inscrição, munidos dos q uais terão acesso

às procas a seremrealizadas de H a 11 de

janeiro próximo.
Em Florianópolis, são dois os locais: o

posto da UFSC ,�IUl Trindade e o posto da

UDESC, na Praça Getúlio Vargas. Os
cartões podem ser retirados por procura
ção legalmente constitutda, mediante
apresentação da cédula de identidade do
candidato ou de seu procurador.
No Mo de recebimento do cartão, se o

candidato obsercar algum dado errado,

decerâ apresentar pedido de rettficaçãa
no próprio local, onde o cartão será con

frontado com a ficha de inscrição preen
chida pelo candidato. Se 11011I.:er dir.;er-,
gência nas anotações, o pedido de retifi
cação será encaminhado' para as pror;i
dências necessárias.
A Comissão ressalta que somente serão

encaminhados os pedidos de retificação se'

comprocada dioergência entre a ficha
nreench ida pelo candidato e o cartão emi
tido pela COPERVE ..
Os cartões retificados serão decoloidos

aos candidatos nQ dia J{ de janeiro, pri
.

meiro dia do cestibular, às 7 horas, no
mesmo local onde eles realizarão. as pro
vas.

: i

Os aprovados da Udesc
Abaixo segue a relação dos candidatos

ao vestibular aprovados no teste de habilidades específicas
para os cursos de Educação Artística e Educação Física,

na área da Universidade para o Desenvolvimento
do Estado de Santa Catarina. A ltsta foi

liberada ontem à imprensa:
.

CURSO DE EDUCAÇÃO ARTíSTIC,A
01. Alsirete Schutz
02. Ana Maria Maio Ramos
03. Aparecida Maria Battisti
04. Débora Campos
05. Elenice Maria Kurth
06. Elizabete Torquato
'07. Evílásio Bittencourt
'08. Fani Vieira Kõbe
09. Gilmar Cordeiro'
10. Harold Freibergs Auras

.

11. Ildefonso Witoslawski Júnior
12. Izabel Cristina Barzan Gruner
13. Jealousy de Andrade Cunha
14. José Eduardo Cotrin Santini
15. Karina Siewerdt
16. Lenir Terezinha Schmitz Kock
1'7. Lelia Silva Marcato Ramos
18. Leuzi Soares
19. Lizette Fernandes Figueiredo
20.Lucilia Lebarbenchon PolIi
.sí. Luiza Sucupira
22. Maria Cristina Stein
23. Maria de Fátima Teixeira
24. Maria de Lourdes Lisboa
25. Maria Luiza Rabello
26. Márcia Mendonça
27. Márcia Rubineck Nogara
28. Márcia Koerich
29. Marília Alves
3'0. Marilene Bez Vitório
31. Nora Rita Pojarski
32. Otávio Possenti Júnior
33. Roque Antônio Rosseto
34. Rosa Maria da Silveira
35. Btlsa'Mária Trein
36. RôsÍIIle 'Cechínel
37. Roseie Brígido Silva
38. Sandra Silveira de Souza Meyer
39. Sandra Regina Goedert
4'0. Simone Maria Pisa Marhofer
4i. Solange Suplicy VieiraFontes
42. Sonia Maria Gouvera
43. Stela Dóris Silva
44. Stela Maris Cordeiro
45. Suzy de Fátima Souza de Lisboa
46. Soraia Boabaid Flores '

47. Talíta de Almeida Telembera
48. Tais Regina Ferraz dáSilva
49. Tereza Cristina Horn Muller
50 . Thomas �ndreas Schmídt
51. Vera Mônica Fabris
52. Yara Neves Machado
CURSO DE EDUCAÇÃO FíSICA. MASCU·
LINO·
01. Abelardo Gonçalves
02. Ademir José da Silva
03. Adilson Doralicio da Silva
04. Álvaro José Medeiros Júnior
05. Arnaldo Daminelli Júnior
06. Edison Ricardo Pamplona
07. Edison Varela Furtado.
08. Eduardo Roberto May Effting

09. Ismael Luiz Vieira de Oliveira
10. João Carlos Fagundes Moraes
1.1. João Carlos Moraes Cavalheiros
12. João Silva
13. José Ricardo Floriani
14. Luis Soares

'

15. Luiz Carlos Andrade ' .'

16. Luiz Tadeu Gerent
17. Márcio Cilberto.Elías
18 .. Mauri Cardoso
19; Mauro Genésio Fiamoncini
20. Newton César Merizi

.

21. Oracides Antonio Fabricio
22. Paulo César Turnes
23. Paulo Gustavo Salomon
24. Ramiro de Farias
25. Ricardo José Neves
26. Roberto ViIlain de Andrade
27. Ronaldo Ferreira do Nascimento
28,. Rudia Rosa de Oliveira
'29. Severo Rateke Filho
30. Silvio Carvalho Fagundes
31. Silvio Luiz da Silva
32. Sisto Tiago-de Mattos Júnio� .

33. Valci Leal
CURSO DE EDUCAÇÃO FíSICA • FEMI.
NINA·
·01. Aldaléia Fernandes
02. Cléia Neto 'Menezes
03. Delsi Meri Prazeres
04. Denise Raschke.
'05. Eliana Aparecida da Silva
06. Eliana Silvi Andrade
07. Eliane Toesqui
'08. Elizete Semmank
09. Etelvina Janete da Silva
10. Hilda Edite Nukes 'w"
11. Lenir Terezinha Mina
'12. Lilíane Fagundes Monteiro
13. Lindaci A. Mendes Cavalheiro
14. Lourdes Maria Silvéira, I

.

15. Mara Izilda Pinto Mery Rachid
16. Margarete dos Anjos Fernandes
17. Maria Bernadete ViII
·18. Maria Goreti Machado
19. Maria Helena da Silva
20. Maria Helena Fuck Wlbert
2L Marilene AnaWeidencheidt
22. Mariza Carmem da Silva
23. Mariza Simas
24. Rita de Cássia de Souza
25. Rosa Maria Trein
26. Rosângela Mendes Waltrich
27. Roselani Terezinha da Silva
28. Rosely dos Santos
29. Sandra Mara Dutemberg
30. Sandra Maria Matos
.31. Sandra Regina Gonçalves
32. Sonia Mara de Souza.
33. Thais Fraga Schlickma'nn
34. Vanessa Elizabet'b Silvestri'
35. Vania Cabral dos Santos
36. Wanda Regina de Jesus

Os. aprovados daUfsc (arquitetura)
Abaixo segue a relação dos candidatos'

aprovados ao vestibular no teste de habilidade especifica
pára o curso de Arquitetura à Universidade Federal

de Santa Catarina. A lista dos aprovados
para Educação Física, encontra-se no

mural da Biblioteca Central da Ufsc,I

Aécio A�ly Fefber
Alcides Theiss

'

,

Alfredo Tíburcíp Nunes Pires
Ana Petronilha dos S. Benedet
Anelíse Maria S. Torresíní
Angela Maria· Szpoganicz
Anselmo Arlotta
Antonio Carlos, V. de Castro
htonio Walter Martins
Aquiles da Rocha
Beatriz Medeiros Bolemann
Bertoldo Moritz
Brigite Baum
Cacilda Althoff Rizzo
Carlos Alberto da Costa
Carlos Alberto Schneider

'

Carlos Henrique Bins
Carlos Roberto Kumm
Carlos Roberto· Schmidt .

Carmem Lúcia Capela
Carmem Lúcia Livramento
Carolina Sancho Rousseau
Cathia Regina Seara Silva
.Celso Kiyotaka Nihet
Cesar Damian
Cesar Pereira Azevedo •

Cleone Ivan Vieira
Cristina Nascimento
David Níebu dos Santos
Deisi Arlete Barea
Denise Dubiella
Dietmar Starke
Djanir Cristina de O. Vieira'
Duartina T. Goss Assumpção

Geraldo de Athayde Gerent
Gilberto Augusto Demartini
GilS4;lD ElóY, Losso "

Helena Mana Muller
,Heqry Da1itiro Yamanoto
Humberto Dias
Dmar Antonio de Souza
Izabel Su:iane Philippe
Jaime Pacheco Alves
João de Alencar Machado Júnior
Jonàs Barcelos Júnior
Jonas Sanchez
Jorge Higahiyama
Jorge Maurício Wulff Roa
José Alfredo Beirão Filho
José Cipriano da Silva Filho
José Correa Cachoeira
José João Muller Neto
José Pio 'Matos Borges
José Roberto Cosentino
José Roberto Queiroz

�

juçara Helena Rebelato
Julio Cesar Reiser Filho
Lauro Dutra Júnior
Lauro Luiz Francisco Filho
Leandro Bertoli Neto
Í..elia Silvia Marcatto Ramos
Léo CabralSoares
Leogildo Agenor Lino
Linda Sadami Wada
Lúcia Helena Meira Torres

Maria Conceição Melo Viarui
Maria de Fátima Teixeira
Maria de Lourdes ElIer
Maria Eliana Steilein
Maria Karla Faoro
Maria Salete Bonassa
Maristela-Macedo
Mauricio Andriani
Maurício Neves Garofallo
Milusa Castro '

Míríam dos Santos Melim
Moacir do Rósário
Murilo Viana da'Luz
Nilson Silveira'
Nilvado Coninck
Odalúcia Maria Fernandes
Oldair Schmidt dos Santos
Osmar Luiz Teske.
Otavio Luiz Alves
Otávio Possenti Júnior
Paulo Fernando Walschitzky
Paulo Ricardo V. daB, Fernandes
Paulo Roberto França Barboza

. Paulo Roberto Machado'Ghiorzi
Radmila Tonutch de Resende
Rejane Gonçalves
Richard Darcy Addison
Roberto Caetano Quisen
Rogério David Russi
Rolf Ruhland
Rosana Silva
Rosane Fátima Buzatto
Rosane Mattar
Sergio Stahelin .

SérgIO VerissÍI1l{l Ribeiro
Sérgio WiIlrich
Scheila Vieira
Silvana Bernardes
Simone Schweidzon
Sonia Cristina Cosentino
Sued da Silva Aune
Suely Ferraz de Andrade
Tarcisio Vanzin
Vaine Teresa Zanatta Barão
Vilton Luiz Gandolfi
Waldir Berto da Silveira
Walmor Bittencourt Oorrea
lulmar Leão de Paula

.

.

Manoel Victor Cavalcante
Mara Della Giustina
Marcelo Lisboal

Edevardes J. Laurentino Júnior Marcelo Luz Filomeno
Edna Rodrigues Pereira Marisa Semmet:
Eduardo Jose Verdanega Mário Célio dós Santos
Eldir Slaviero Miriam Ramalho Binharam
Eliane Veras da Veiga Marina Helena dos Santos
Elvino Sezefredo Muniz Antunes Marise Gaertner
Emanoel Liberato Gonçalves Mario Cesar Coelho
Eneida Beatriz de Miranda - Mario Lima Regueira
Eusa Maria D. de Oliveira Marilene Costa
Fernanda Leite de Barros Marilane Bordin
Fernando Teixeira Mári'o André Bonetti
Francisco Saba Laurentino Márcia Cardoso Lorenzi
Gelcy Pizzolo Torquato

'

Marco Antonio de Avila Ramos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




